
COBERTURAS SOCIAIS

Os 25 anos da 
coluna de Evanir

>> Circula nesta edição da Gazeta da 
Serra um especial, contando a trajetória 
da colunista, que celebra as bodas de 
prata com um jantar amanhã, no SPC.

Suplemento

>> TRADICIONALISMO Começou nesta quarta-feira a 
saga dos cavaleiros da região em busca da Chama Crioula
Página 35

Social e Suplemento

>> De volta ao Salão Paroquial Católico de Ibarama, o tradicional evento reuniu mais de 
400 pessoas na noite do último sábado, com direito a muita emoção nas homenagens às 
personalidades que fazem parte da história do município e orgulham suas famílias.
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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

LINHA PALETA
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Família aposta 
na piscicultura 
e vem obtendo 
resultados

21º Ricordare: festa 
para celebrar a cultura 
e imigração italiana

Destino: Mostardas. 
E depois, Soledade

Suplemento Gazeta da Serra / Sexta-feira/11/Agosto/2017  

Gazeta da Serra  
Coberturas Sociais  por Evanir Bertó

A fotografia faz o tempo parar.
Faz com que o  passado seja relembrado 

como se  presente fosse...
A imagem impressa vence o implacável 

passar dos dias.
A Gazeta da Serra 

comemora 25 anos de registros pela 
colunista social 
            Evanir Bertó!

25
anos

ANDRÉ JACOBI
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Piscicultura é alternativa de renda em Linha Paleta

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Sorteio 
em 15 de 
agosto

Av. Fernando Ferrari, nº 350 
Sobradinho/RS 

Fone 51 3742 2677

mercado 
dAlmolin

PROGRAMAÇÃO:

18h - missa na Igreja Matriz São Paulo
Jantar de Confraternização e Homenagens

Baile com a Banda Marcopolo 
Os ingressos R$ 40,00

Promoção: CPM da EEEM Catarina Bridi

Jantar de 
80 Anos 

da Escola 
Catarina Bridi

Ibarama/RS
26 DE AGOSTO DE 2017 NO SALÃO PAROQUIAL CATÓLICO

PATROCÍNIO:

AUTO POSTO 
IBARAMA

(51) 3744-1125

SUPERMERCADO

KLUGE
FONE: 51 3744 1222 IBARAMA

51 3742-1070

51 3744 1181 
 99644 3285 51 3744 1181 | 99610 2570

JONAS MAINARDI
 MATERIAL DE CONSTRUÇÃO

Escritório 

Da Cas
SOBRADINHO: Rua Ângelo Serena, 281 - Fone/Fax: 3742 1309
IBARAMA: Rua Achyles Lazzarotto, 59 - Fone/Fax: 3744 1049 

51 3744 1137 
IBARAMA

51 3744 1298 - IBARAMA
99870 7275 PASSA SETE

Scalabrin
TINTAS

IBARAMA

POSTO 
SÃO BERNARDO

51 3744 1070

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

O   quadro “Café na 
Roça” desta semana 

visitou a propriedade de 
Marcos Roberto Waide, 
31 anos, de Linha Pale-
ta, interior de Arroio do 

Tigre. Com três açudes 
e dois tanques, há cinco 
anos ele incrementou a 
renda com a piscicultura. 
“Como o município tem o 
incentivo através da Fei-

ra do Peixe resolvi apos-
tar. E vem dando certo”, 
comemorou. 

O agricultor possui as 
espécies carpa capim, 
húngara, cabeça grande 
e prateada, além de jun-
diá e traíra, numa esti-
mativa de mais de 2,5 mil 
peixes, os quais são co-
mercializados na Feira do 
Peixe do município, rea-
lizada todos os anos na 
Semana Santa, e na pro-
priedade rural, localiza-
da próxima à comunida-
de Anjo da Guarda. “Nós 
vendemos mais o peixe 
processado: filé, filetão e 
costela. Todo ano são en-
tre três e quatro mil qui-
los”, explica.  

O açude maior leva de 

dois ou três dias para se-
car. “Depois, geralmen-
te, ocupamos mais 30 
dias para preparar o pei-
xe quando participamos 
da feira”, contou o casal. 
Também são entre cinco 
e oito pessoas que se en-
volvem na despesca. Já o 
peixe inteiro vivo, segun-
do Waide, é menos procu-
rado. Mas ele garante que 
já  encontrou nos açu-
des carpas de até 16 qui-
los. “Levamos um susto”, 
brincou. Um dos açudes 
tem 1,7 hectares e cerca 
de 2,5 metros de profun-
didade. 

Já o preço, conforme o 
produtor, está dentro do 
esperado. “Diferente dos 
demais produtos agríco-

las, onde o preço osci-
la muito, o valor pago 
pelo peixe é bom. É 
uma renda a mais du-
rante o ano, sem con-
tar que é uma ativi-
dade que exige me-
nos trabalho”, avaliou. 

Marcos dedica 40 minu-
tos por dia para a alimen-
tação dos peixes. No in-
verno, usa azevém e ra-
ção e no verão capim ele-
fante. Trabalham na pro-
priedade apenas Marcos 
e a esposa Jaqueline. Au-
xiliam, às vezes, os pais 
dela, Lutério e Terezinha 
Rekowsky.

Plantação de fumo
O casal planta 80 mil 

pés de fumo, virgínea e 
burley, e garantem que 
nos últimos anos vêm au-
mentando a semeadura. 
“Até que não acharmos 
algo mais rentável vamos 
aumentando. Mas a ideia 
é diminuir e passar a di-
versificar mais a proprie-
dade. Estamos avaliando 
um projeto para o plantio 
de feijão e cebola”, contou 
ele. São plantados ain-
da dois hectares de mi-
lho, dois de soja, hortali-
ças e produtos para sub-
sistência.

>> CAFÉ NA ROÇA   Proprietário já chegou a pescar carpa de 16 quilos para a Semana Santa

>> Piscicultor ocupa cerca de 40 minutos do dia para alimentar os peixes

MAGALI DRACHLER
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A luta das trabalhadoras rurais
>> SEGREDO   Fundada em 1990, a associação tem se 
engajado no combate à violência contra a mulher

Rua General Osório, 213
Em frente a Prefeitura de Sobradinho

Fones 51 3742 1415                        
   51 99894 7194

LIMPEZA | CLAREAMENTO DENTAL | RESTAURAÇÃO DENTÁRIA 
 EXTRAÇÕES DENTÁRIAS | APARELHO ORTODÔNTICO 

ALINHADORES INVISÍVEIS (CLEAR ALIGNER) 
 PRÓTESES DENTÁRIAS 

ACEITAMOS

A Associação Munici-
pal das Trabalhado-

ras Rurais de Segredo  foi 
fundada em 1990, logo 
após a emancipação do 
município,  e é integrada 
por mais de 400 mulhe-
res agricultoras. O obje-
tivo da organização é es-
timular a participação 
da mulher em grupos e  
fortalecer o crescimento 
pessoal, familiar e comu-
nitário através da infor-
mação e formação. 

A Emater/RS-Ascar, 
através da extensionista 
de Bem Estar Social, Li-
sandra Mergen, assesso-
ra a organização destas 
mulheres e trabalha com 
as suas famílias de acor-
do com as demandas, es-
pecialmente  no que tan-
ge a inclusão social e pro-
dutiva e redução as igual-
dades de gênero, apoian-
do a autonomia econômi-
ca, social e politica das 
mulheres rurais.

Nos dois últimos anos 
foram realizadas, de 

forma mais expressi-
va,   ações na prevenção 
e combate a violência in-
trafamiliar e contra a mu-
lher, buscando  a sensibi-
lização dos poderes Exe-
cutivo, Legislativo e Judi-
ciário, em suas diferen-
tes esferas,  para concen-
tração de esforços nesta 
área. Neste sentido, inse-
riu-se a participação de 
representantes das or-
ganizações de lideran-
ças femininas em comi-
tês, conselhos  e/ou re-
des para disseminar a in-
formação dos direitos da 
mulher no combate, pre-
venção, assistência e ga-
rantia de direitos.   

Aumento na 
participação 
de eventos
A fim de contemplar 

esses propósito,  a enti-
dade aumentou a mobi-
lização e participação da 
mulher  em reuniões,  se-
minário, encontros, des-
files entre outros. À nível 

regional, são destacadas 
a reivindicação  na carta 
do 25º  Encontro Inter-
municipal de Mulheres 
de 2017,  que é um tra-
dicional evento da Re-
gião Centro Serra e que 
neste ano aconteceu em 
Arroio do Tigre,  um dos 
itens desta carta  cons-
tou: “ Promover a pre-
venção e o combate da 
violência contra as mu-
lheres com a aplicação 
da Lei Maria da Penha, 
Lei 11.340/06 e a imple-
mentação de serviços es-
pecializados de suporte e 
atendimento às mulhe-
res nos municípios, com 
a criação de um Centro 
Regional de Acolhimen-
to de Mulheres Vítimas 
de Violência”.

A participação no des-
file da Festa do Colono e 
Motorista no Município 
de Segredo teve um carro 
com a representação das 
Trabalhadoras Rurais, ex-
pressando e dando maior 
visibilidade à luta de seus 

direitos no que tange a 
violência, a qual  não pode 
ser ignorada ou disfar-
çada, pois  é um  proble-
ma  de ordem social e de 
saúde pública que atinge 
todas as etnias, religiões, 
escolaridade e classes so-
ciais.  O que não se deve 
fazer é calar-se, pois o si-
lêncio só contribui para a 
impunidade.

DIVULGAÇÃO/EMATER

>> Trabalhadoras rurais dão visibilidade à luta de seus direitos

Rua Dom Guilherme Müller, 1078 - Sala 03
Esquina com o Colégio Sagrado Coração de Jesus  

Junto à Clínica Pedroso - Arroio do Tigre

Pós-Graduada em Dermatologia Clínica e Cirúrgica, 
tratando de doenças de pele, unhas, cabelo e 

realizando procedimentos cirúrgicos e estéticos.

Atendimento Particular e Convênio com Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Arroio do Tigre.

“CUIDAR DA PELE É CUIDAR DA SAÚDE”

51 3747 1634 | 51 9 8135 2329
51 9 9500 3447

Planos Individuais e Familiares;

Para toda a família;

Sem período de carência;

Sem limite de uso e idade;

Mensalidades Acessíveis;

Encaminhamentos para mais 
de 60 especialistas das áreas 
médicas e não-médicas, 
exames e dentistas.

Nova Especialidade
Dr. Leonardo Stumm
CRM 35867

Médico Ortopedista especializado em 
Clínica e Cirurgia da Coluna Vertebral 

Formado pela Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul

Atendendo na Protege Centro Serra 
em Arroio do Tigre e Sobradinho.

Agende sua consulta!
Em Arroio do Tigre
Rua 25 de Julho, 184 - Fone: 3747-1068

Em Sobradinho
Rua Marechal Floriano, 107 - Fone: 3742-2419

Centro Serra 
Serviços Assistenciais

Centro Serra  - Serviços Assistenciais
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Telas de artistas locais encantam na Prefeitura
>> CULTURA   Trabalhos fazem parte da exposição para escolha da capa da 4ª Coletânea 
do Concurso Jornalista Valacir Cremonese, que ocorrerá no próximo dia 28

Foi aberta oficialmen-
te segunda-feira, 7, a 

exposição das telas ins-
critas no concurso para 
escolha da capa da 4ª 
Coletânea do Concur-
so Literário Jornalis-
ta Valacir Cremonese, 
que reunirá as obras 
selecionadas nos anos 
de 2014, 2015 e 2016. 
A mostra é uma inicia-
tiva da Casa da Cultu-
ra Amário João Lazzari 
com o apoio do Conse-

lho Municipal de Políti-
ca Cultural, e tem como 
objetivo proporcionar à 
comunidade do Centro 
Serra um espaço para 
expor sua arte.

Durante a solenida-
de houve apresentação 
de instrumentos de so-
pro a cargo de Geriel Pi-
menta da Silva, Keuvyn 
Moura e Renan da Sil-
va Soares, integrantes 
da Banda Municipal de 
Sobradinho. A pastora 

Sara Hoppen, da Igre-
ja Evangélica de Confis-
são Luterana, procedeu 

à bênção. 
A diretora de Cultu-

ra, Ingrid Hermes, des-

taca que nas edições an-
teriores desenhos e fo-
tografias estamparam a 
capa.  Desta vez, será es-
colhida uma tela, pinta-
da a óleo ou acrílico. No 
total, são 14 telas, que 
ficarão expostas no sa-
guão da Prefeitura até 
o dia 25 de agosto, para 
apreciação do público 
em geral, que terá di-
reito a voto, com valor 
de 20%. 

A escolha final será 

feita por uma comissão 
formada por pessoas da 
região. A tela escolhida 
estampará a capa da 4ª 
Coletânea do Concurso 
Literário Jornalista Va-
lacir Cremonese, junta-
mente com o nome do 
artista. Todos os traba-
lhos inscritos receberão 
certificado e a divulga-
ção do vencedor ocor-
rerá no dia 28 de agos-
to, às 14 horas, na Pre-
feitura.

O Conselho Munici-
pal de Política Cultural 
de Sobradinho esteve 
reunido para debater a 
lei que trata da conser-
vação dos casarões his-
tóricos de Campestre. 
Na ocasião, a procura-
dora jurídica do muni-
cípio, Greta D’Olanda, e 
a promotora de Justiça, 
Amanda Giovanaz, ex-
planaram sobre as nor-
mas que devem ser se-
guidas para a conserva-
ção e restauração dos 
imóveis tombados pelo 
município e que inte-
gram o roteiro turístico 
Rota dos Casarões.  Elas 
explicaram que os donos 
podem efetuar obras 
de conservação, inclu-

sive com a substituição 
do material danificado, 
desde que isso não alte-
re as características ori-
ginais dos Casarões. 

Também participa-
ram do encontro o vi-
ce-prefeito Armando 
Mayerhofer, os secretá-
rios da Administração, 
Felipe Secretti, e da In-
dústria, Comércio e Ser-
viços, Idelfonso Barbo-

sa, a presidente da As-
sociação de Turismo Ru-
ral de Campestre, Neu-
za Vendrusculo, além de 
proprietários dos Casa-
rões. As visitas à Rota 
dos Casarões serão reto-
madas no mês de setem-
bro. Futuramente deve-
rá contar com o ônibus 
cedido pela Receita Fe-
deral, para o transporte 
dos turistas.

As professoras de Educação Física 
das escolas municipais de ensino fun-
damental de Sobradinho estiveram 
reunidas quarta-feira, 9, com a super-
visora da Secretaria de Educação, Ca-
tiéle Bonelli e com o coordenador de 
Esportes, Cristiano Lopes, para tratar 
sobre a organização de uma gincana 
alusiva ao Dia do Estudante, celebra-
do em 11 de agosto

A atividade terá a participação de to-
dos os alunos do quinto ao nono ano 
da rede municipal de ensino. Ficou de-
finido que o evento ocorrerá nos dias 
16 e 24 de agosto, na Sede dos Fun-
cionários Municipais, no Bairro Vera 
Cruz. Na ocasião, serão promovidas 
atividades físicas, culturais e recrea-
tivas, com premiação para os primei-
ros colocados.

A Coordenadoria Mu-
nicipal da Mulher de So-
bradinho, em parceria 
com a ONG Você Mulher 
promoveu na terça-fei-
ra, 8, na Câmara de Ve-
readores, palestra com 
Adelar Vendrusculo, co-
ordenador do Progra-
ma Nota Fiscal Gaúcha 
da Secretaria da Fazen-
da do Estado do RS. Du-
rante o evento foram es-
clarecidas dúvidas sobre 
como participar do Nota 
Fiscal Gaúcha, programa 
que estimula o cidadão a 
pedir notas fiscais em to-
das as compras, comba-
tendo a sonegação fiscal. 

Na  oportunidade, 
Adelar Vendrusculo en-
fatizou que ao pedir o 
CPF na nota, todos ga-
nham, pois além de aju-

dar uma entidade e con-
tribuir com o Estado e o 
município para melho-
rar a arrecadação, o ci-
dadão concorre a prê-
mios de até R$ 1 milhão. 
Conforme a coordena-
dora da Mulher, Beloni 
Turcatto, esta capacita-
ção buscou sensibilizar 
para que mais pessoas 
entendam a importân-
cia do NFG e se amplie o 
número de pessoas ca-
dastradas. 

O vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer des-
tacou que o município 
de Sobradinho aderiu 
ao Programa Nota Fis-
cal Gaúcha com a reali-
zação de sorteios men-
sais, com o objetivo de 
incentivar os cidadãos a 
solicitar o CPF na emis-
são do documento fiscal 
no ato de suas compras, 
bem como conscientizá-
-los sobre a importância 
social do tributo.

A Prefeitura de Sobra-
dinho está trabalhan-
do na revitalização da 
Praça 3 de Dezembro. 
Uma equipe da Secreta-
ria de Obras fez a retira-
da dos bancos e lixeiras 
para restauração e pin-
tura, sendo que gradati-
vamente os mesmos se-
rão repostos. Conforme 
o vice-prefeito Arman-
do Mayerhofer, manter 
as praças bem conserva-
das além de embelezar 
a cidade, valoriza e au-
menta o potencial turís-
tico do município e pro-
porciona a comunida-
de desfrutar de espaços 
agradáveis para o lazer. 

Ele lembra, que em 
recente visita do minis-
tro do Trabalho, Ronaldo 
Nogueira a Sobradinho, 
foi entregue pela prefei-

tura um pedido de recur-
so no valor de R$ 500 mil 
para a revitalização da 
Praça 3 de Dezembro, 
uma vez que já foi ela-
borado o projeto, bastan-
do captar recursos para 
sua execução. Mayerho-
fer acrescenta que a Pra-
ça 3 de Dezembro é mui-
to utilizada na promo-
ção de eventos artísti-

cos, culturais e religio-
sos, sendo um dos prin-
cipais pontos de encon-
tro da comunidade, daí 
a importância de man-
tê-la em perfeito estado 
de conservação. Finaliza 
destacando que a comu-
nidade deve exercer sua 
cidadania e auxiliar o po-
der público na preserva-
ção do patrimônio.

Visitação à Rota dos Casarões será retomada

Gincanas vão ocorrer nos dias 16 e 24

Coordenador do NFG esclarece dúvidas

Segue revitalização da 3 de Dezembro
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Obras em escolas estaduais serão priorizadas

VENDE-SE CHÁCARA COM VIVEIRO DE MUDAS INSTALADO

- Área de terra cercada de 2,61 hectares

- Açude: 2500 m²

- 1 quiosque de alvenaria com tijolos avista e vidro medindo 90 m²

- 2 galpões (1 galpão com piso = 96m², outro semiaberto com 60 m²
 

 Possibilidade de negócios incluso.

Interessados fazer contato pelos telefones:  (51) 9 9805-3864 / 9 9630-1842.

Após audiência na se-
gunda-feira, 7, com 

o secretário estadual 
de Educação, Ronald 
Krummenauer e o dire-
tor administrativo Ro-
gerio Portanova Leal, 
quando colocou a situa-
ção de vários pleitos da 
região que estão pen-
dentes, o deputado es-
tadual Adolfo Brito (PP) 
recebeu a informação na 

manhã desta terça, 8, de 
que já foi determinado 
ao departamento jurídi-
co da Secretaria a análi-
se da minuta do contra-
to com a Construtora Pri-
mo, que irá fazer reestru-
turação geral do sistema 
de energia elétrica da Es-
cola Castelo Branco, de 
Salto do Jacuí.

Rogerio Portanova 
Leal confirmou que até 

o final do mês poderá ser 
assinado contrato para 
posterior início de obras. 
Em relação à Escola Ca-
tarina Bridi, de Ibarama, 
o secretário de Educação 
e o diretor administrati-
vo estão mantendo no-
vos contatos com a Coor-
denadoria Regional de 
Educação (24ª CRE) de 
Cachoeira do Sul, a fim 
de resolver os entraves 

para priorizar a obra da 
cobertura do ginásio de 
Ibarama.

“Agora que o secre-
tário e o diretor toma-
ram conhecimento das 
pendências que temos 
nas escolas de Ibarama 
e Salto do Jacuí, espera-
mos que as comunida-
des escolares possam ser 
atendidas”, disse Adol-
fo Brito.

IBARAMA E SALTO DO JACUÍ

>> Brito se reuniu com o secretário Krumennauer e              
diretor Portanova Leal

DIVULGAÇÃO
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Projeto Fotovoltáico é destaque na 
Escola Luiz Augusto Colombelli
>> JTI   Representantes da empresa se reuniram com o prefeito André Carlos Da Cas

Na manhã de quarta-
-feira, 2, estiveram 

reunidos, no gabinete, 
o prefeito André Carlos 
Da Cas, o vice-prefei-
to Silvano de Gaspari, a 
secretaria de Educação 
Lucinéia Menegassi Cas-
sol e a diretora da Escola 
Luiz Augusto Colombelli 
Lucimara Giacobe de 
Gaspari, com os repre-
sentantes da JTI: Pablo 
Cardoso - supervisor de 
projetos de campo, Cle-
nio Alberto Kozen - su-
pervisor de Produção de 
Tabaco, e Jeferson Luiz 

Pradella - orientador 
da JTI, os quais deram 
retorno sobre a solici-
tação encaminhada du-
rante reunião em Santa 
Cruz do Sul.

Após estudar e anali-
sar o projeto, a empre-
sa JTI, através de seus 
representantes, infor-
mou que será desenvol-
vido na Escola Colom-
belli o projeto Fotovol-
táico. Essa construção 
será de grande impor-
tância para o município, 
pois irá gerar uma gran-
de economia de energia 

elétrica, além de dimi-
nuir os gastos da comu-
nidade local.

Neste dia também foi 
realizada a renovação 
do termo de parceria en-
tre a JTI e a prefeitura e 
ficou decidido que a par-
tir desse projeto o muni-
cípio se compromete a 
manter uma oficina no 
contra turno para a Es-
cola beneficiando assim 
os alunos. A prefeitura 
de Ibarama agradece a 
JTI, em nome do diretor 
de Assuntos Coorporati-
vos Flavio Goulart.

>> Prefeito André Da Cas e vice-Silvano de Gaspari, secretária Lucinéia e diretora             Lu-
cimara com a equipe da JTI no gabinete

Na manhã desta segunda-feira, 7, se 
reuniram no Centro de Eventos a se-
cretária de Educação, Cultura, Despor-
to e Turismo Lucinéia Menegassi Cas-
sol, secretária de Assistência Social Le-
tícia Mariani, diretoras das Escolas Mu-
nicipais e coordenadora de ensino Na-
ranei Giacobe. 

Na oportunidade, definiram o tema 
da Semana da Pátria, além das ativida-
des que serão realizadas durante a Se-
mana da Pátria em Ibarama. Serão ho-
menageadas a Escola Estadual Catari-

na Bridi, que completa 80 anos em 2017 
e os 30 anos da Emancipação Político-
-Administrativa de Ibarama. O tema é: 
Consciência e Educação: base para a 
transformação. 

Conforme a secretária Lucinéia Me-
negassi Cassol a ideia deste evento é va-
lorizar o espírito comunitário e o amor 
à Pátria nos educandários, fomentando 
os estudantes a serem críticos e pen-
santes na realidade social na atualida-
de sem esquecer do passado enquanto 
formador do contexto atual brasileiro. 

A  s e c re t a r i a  d e 
Educação, Cultura, 
Desporto e Turismo 
de Ibarama criou, na 
última semana, uma 
nova logomarca. O 
símbolo destaca as 
diferentes áreas de 
atuação do órgão no 
município, tendo em 
vista que a identida-
de visual, tão impor-
tante para a correta 
identificação de seto-
res,  será utilizada em 
documentos oficiais e 
afins. O slogan criado 
em parceria com os 
funcionários e a As-
sessoria de Impren-
sa é: “Trabalhando o 
presente pensando no 
futuro”. 

Definido tema da Semana da Pátria
Secretaria de Educação cria nova logomarca

Iniciou quinta-feira, 
10, e tem sequência nes-
ta sexta, 11, o evento “Sa-
beres, Sabores e Semen-
tes Crioulas” em Ibara-
ma. Dentro da promo-
ção, haverá o 16º Dia 
da Troca de Sementes 
Crioulas, 6º Seminário 
da Agrobiodiversidade 
Crioula, 6º Feira da Eco-
nomia Popular Solidá-
ria, 6º Seminário Regio-
nal dos Guardiões Mirins 
e 27º Seminário Estadu-
al de Alternativas à Cul-
tura do Fumo. 

Dentro da programa-
ção do evento, ocorre 
a abertura oficial nesta 
sexta-feira, 11, às 13h30, 
contando com a par-
ticipação de autorida-
des de toda a região. 
Logo depois da abertu-
ra, ocorre reunião entre 
os prefeitos da Associa-
ção dos Municípios do 
Centro-Serra no Centro 
de Eventos em Ibarama. 
Na oportunidade, o che-
fe-geral da Embrapa Cle-
nio Pillon falará sobre a 
instalação da estação ex-

perimental do órgão no 
Centro Serra. 

Confraternização
Na quinta-feira à tar-

dinha, no Ginásio de 
Esportes João Lazza-
ri, ocorreu confraterni-
zação entre os partici-
pantes do evento, que 
contou com música ao 
vivo com Ediberto Pat-
ta e Jean Carlos. Foram 
comercializados chope 
de milho, cerveja gelada 
peixe frito, pasteis, lan-
ches e doces. 

Saberes, Sabores e Sementes Crioulas tem abertura nesta sexta-feira

>> Guardiões das Sementes, Administração Municipal de Ibarama e Emater trabalham 
no evento que iniciou nesta quinta-feira



Uma farta gastrono-
mia baseada na culi-

nária alemã e uma ver-
dadeira enchente de ale-
gria e chopp invadem Li-
nha Rocinha neste final 
de semana. A maior fes-
ta germânica da região 
Centro Serra chega na 
sua 16ª edição. Neste sá-
bado, 12, ocorre o tradi-
cional Essen Und Tanzen 
“Comer, Dançar, Divertir-
-se”, com início às 19h. As 
delícias já começam com 
os aperitivos: copa, apre-
suntado, salame seco e 
cozido, queijo, pepino, 
torresmo, rocambole e 
cucas. Após será servido 
o jantar, com destaque 
para a gastronomia ale-
mã. Entre os pratos estão 
o famoso joelho de por-
co, carne na lata, chucru-
te, linguiça fervida, per-
nil de porco, bolinho de 
carne, lasanha, entre ou-

tros que culminam com a 
diversidade de sobreme-
sas. Tudo regado a mui-
to chope. A festa encerra 
só na madrugada, quan-
do também são servidos 
petiscos.

A recepção e a aber-
tura ficarão a cargo da 
Marcopolo Kerb Fest e 
do grupo de danças da 
Escola Jacob Rech Se-
gundo que inclusive fará 
uma nova apresentação 
artística. Haverá sorteio 
de muitos brindes. A ani-
mação, a pedido dos visi-
tantes, será novamente 
a cargo da Orquestra La 
Montanara, de Teutôni-
ca, que tem com lema “A 
nova geração da música 
alemã do Sul do Brasil”. 

Segundo o coordena-
dor do evento, Pedro Ber-
nardy, todos os ingressos 
foram vendidos anteci-
padamente, o que garan-
te o sucesso. São espera-
das mais de 500 pessoas 
de toda a região, de ou-
tros municípios gaúchos 

e de fora do Estado. O ob-
jetivo é resgatar a culiná-
ria e a cultura alemã. “O 
evento é uma vitrine de 
divulgação para o muni-
cípio, com destaque para 
os produtos que produ-
zimos na nossa locali-
dade. “Esperamos casa 
cheia. Sem dúvidas será 
uma noite de alegria, sa-
bor e encontro com ami-
gos, sem contar a gastro-
nomia preparada com 
muita dedicação. Come-
moramos nossas raízes, 
nossa terra, nossos prin-
cípios, nossa origem”, dis-
se finalizando sejam bem 
vindos: Jets Getz Loos… 
Willkommen Zur 16ª Es-
sen Und Tanzen Prosit”.

Uma alegria só!
Ein Prosit, ein Prosit 

der Gemütlichkeit (Um 
brinde ao aconchego) e 
todos levantam os seus 
copos ou canecões e brin-
dam juntos. Uma alegria 
só! Assim será o 16º Es-

sen Und Tanzen. A ku-
chen (cuca), wurst (sa-
lames), schoppen (cho-
pe), bier (cerveja) são in-
gredientes mínimos que 
não podem faltar em fes-
tas tradicionais alemãs. 
“Se até os monges o pro-
duzem, só podemos afir-
mar: o chope é divino”. 

>> Entre os pratos estão o famoso joelho de porco e uma variedade enorme de saladas

>> GASTRONOMIA 16º Essen Und Tanzen - “Comer, Dançar e Divertir-se” - deverá levar mais 
de 500 pessoas até à comunidade Sagrado Coração de Jesus, em Linha Rocinha, Arroio do Tigre

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

Fim de semana de chopp, alegria e comida alemã
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É NESTE SÁBADO: A maior festa germânica da região Centro Serra

16º Essen Und Tanzen 12 de agosto de 2017
Com aperitivos e após jantar à base da deliciosa Culinária Alemã

Comemoração aos 193 anos da Imigração Alemã no Brasil

Animação:

In
íci

o: 
19

h

Comunidade Sagrado Coração de Jesus
Linha Rocinha – Arroio do Tigre Recepção: Marcopolo Kerb Fest

Próis – Loja e Fábrica de Móveis | Sicredi | Ambiteck
Comercial Pioneira | Metalurgica Ceolin & Rachor
Serraria Ecke |Agrotécnica Centro Serra | Protege

Famácias Associadas | Interativa Informática
JP Artefatos de Cimento | Casa Colonial Hermes

Casado Agricultor e Tigrense Terraplenagens
Schneider Pneus  | Construtora Speth | Samaq
Z&V Mármores e Granitos | Posto Minuano

Z&V Mármores e Granitos | Lavoro John Deere

Tigre Materiais de Construção | VEM Bebidas

Cotriel | Moda Vip | Attack Sonorizações 

Cotriel | Moda Vip | Attack Sonorizações

Farmácias UltraMed Popular | Viveiros Lago

Patrocinadores:

Bernardy está à fren-
te do evento há muitos 
anos e recebeu de um 
amigo da Alemanha, em 
um quadro, uma réplica 
do existente no Museu 
do chope de Munique, 
na Alemanha. O quadro, 

na língua alemã diz o se-
guinte: “ O prefeito co-
munica, que a partir de 
terça-feira ninguém faz 
suas necessidades no 
arroio, pois quarta-feira 
iniciaremos a fabricação 
de cervejas”.
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Município sedia 2º Encontro Regional de Merendeiras
>> EvEnto  Nutricionistas repassaram orientações sobre a importância da higiene

O município de Arroio 
do Tigre sediou na 

última sexta-feira, o 2º 
Encontro Regional de 
Merendeiras. O evento, 
realizado no CTG Pou-
sada das Carretas, reu-
niu profissionais de nove 
municípios do Centro 
Serra e teve como tema: 
“Boas Práticas na Elabo-
ração de Alimentos e a 

Valorização das Meren-
deiras e Domésticas”. Ao 
todo, cerca de 200 profis-
sionais participaram.

Na ocasião, nutricio-
nistas do Centro Cola-
borador em Alimenta-
ção e Nutrição do Esco-
lar (Cecane) – repassa-
ram orientações sobre a 
importância da higiene, 
reforçando os cuidados 

necessários no preparo 
da Merenda Escolar. 

De acordo as nutri-
cionistas, o encontro foi 
bastante produtivo, pois 
além de reforçar o conhe-
cimento que as meren-
deiras já possuem, tam-
bém serviu para lembrar 
da importância destas 
profissionais e da alimen-
tação servida nas escolas.

Secretaria da Agricultura realiza serviços nas propriedades rurais
A Administração, bus-

cando auxiliar os produ-
tores rurais do município 
de Arroio do Tigre, dispo-
nibilizou os serviços de 
máquina trator esteira, 
draga e retroescavadei-
ra. O incentivo foi criado 
através de Lei para au-
xiliar os produtores ru-
rais com hora/máquina 
a baixo custo e incentivar 
a produtividade agrícola 
do município.  Nesse sis-
tema, a Administração já 
concluiu 40% dos servi-

ços agendados, num total 
das 2.300 horas, até o li-
mite de 10 horas/máqui-
nas, para cada proprieda-
de rural, sendo prioriza-
do o serviço da lavoura.

O trabalho visa aper-
feiçoar a prestação de 
serviços públicos aos 
munícipes com o aumen-
to dos índices de aprovei-
tamento do solo e produ-
tividade das lavouras, es-
timulando as produções 
agrícolas, agregando ren-
da e qualidade de vida 

para o trabalhador rural.
Conforme o Secretário 

da Agricultura, Fernando 
Luis Schuster, “os produ-
tores podem utilizar as 
horas/máquinas para 
qualquer tipo de melho-
rias dentro da proprieda-
de, desde melhorias em 
lavouras, limpezas e am-
pliações de açudes, terra-
plenagens, estradas den-
tro da propriedade, en-
tre outros, desde que não 
cause prejuízos ao meio 
ambiente.”

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS 
SUPERMERCADOS COTRIEL
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17 CARNE BOVINA DE PRIMEIRA COM OSSO EXCETO CHULETA= R$16,49

COSTELA RIPA= R$16,49

COSTELA MINGA= R$13,99

OVOS VERMELHOS,DÚZIA R$4,99   

CERVEJA KAISER, LT.473ML  R$1,99

FARINHA TRIGO MARIA INÊS, PCT.5KG  R$8,59  

COXA SOBRE COXA CONGELADA ESPECIAL,  KG  R$4,99       

ABACAXI, UN.  R$3,39      

BATATA BRANCA, KG R$1,89          

BATATA ROSA, KG R$1,89          

CEBOLA T-1, KG  R$2,29          

MACA GALA T-1 PEQUENA, KG R$2,79       

MAMÃO PAPAYA, KG  R$3,25       

PEPINO SALADA,KG R$ 3,39       

TOMATE LONGA VIDA T-1, KG R$3,39         

VAGEM VERDE, KG  R$11,79         

LAVA ROUPA PÓ SURF HORT.FLORS. BRAN. PCT1KG R$4,99

Realizada reunião com as Representantes das Mulheres da Cotriel

Na quarta-feira, 09 de agosto, as Representantes das Mulheres Cooperati-
vistas foram empossadas. As mesmas foram convidadas pela coordenadora 
do Encontro de Mulheres, Ana Beatriz Gava para uma reunião, na qual 
puderam expor sugestões para o evento deste ano.
Em sua fala, o presidente da Cotriel, Leocezar Nicolini enfatizou a importân-
cia da mulher.  O encontro de mulheres da Cotriel, que este ano acontece 
dia 11 de outubro, data que a Cooperativa completa 58 anos,  será lançado 
no dia 06 de setembro, ás 14 horas no Auditório da Afeco. Mais detalhes 
acerca de brindes e as palestras a serem realizadas serão passados neste dia.

Empossados os novos Líderes de Núcleos
 
Terça-feira, 8 de agosto, no Auditório da Afeco, aconteceu a primeira reunião dos novos líderes de núcleos, eleitos 
na última rodada de reuniões realizada de 10 de julho a 2 de agosto, e a posse. A estrutura de nucleação da Coope-
rativa passa a contar a partir de agora com 37 núcleos, com dois integrantes cada um, totalizando 74 representantes, 
sendo que o Núcleo, de Tunas, foi criado durante reunião realizada no último dia 2. Já todos os integrantes comissão 
de representantes,  também foram escolhidos sem a necessidade de voto secreto. A composição fi cou: Sede: Rogério 
Klein, Salto do Jacuí: Eliseu Pereira, Alto Alegre: Carlos Albeto Vizzotto Gomes, Depósito: Pedro Lisboa, Pantano 
Grande: Luiz Piovesan, Campos Borges:  Luiz Dilceu Koeppe, Estrela Velha: Alceu Mariani, Pontão do Butiá: Victor 
Arthur Gomes de Oliveira, Serra dos Engenhos: Nei Natal Pereira e Capão do Valo: João Carlos Fonte.



Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos no final da 
tarde de segunda-feira, 7. 
Na oportunidade, apre-
ciaram três projetos de 
Lei que estavam na pau-
ta. Antes disso, foi reali-
zada uma audiência pú-
blica para debater acer-
ca do projeto mais polê-
mico do ano que tramita-
va na Casa. O projeto de 
Lei 61/2017, que visava 
uma substituição tribu-
tária lotou o plenário da 
Câmara. Foi concedido 
espaço para a Adminis-
tração Municipal expli-
car a matéria. O secretá-
rio da Administração, Al-
temar Rech, disse que o 
objetivo na noite era sa-
ber quem arcaria com os 
tributos. “Estamos aqui 
para decidir quem paga: 
o tomador de serviço ou 
o prestador de serviço? É 
preciso salientar que, in-
dependente das decisões 

dos vereadores, o muni-
cípio não vai abrir mão 
da cobrança dos tribu-
tos”, destacou. O repre-
sentante dos cartórios e 
tabelionato, Samuel De-
lazeri, defendeu o pro-
jeto citando um parecer 
do Conselho Nacional de 
Justiça. Ele também disse 
que o projeto não abriria 
precedentes, tendo em 
vista que os valores pra-
ticados pelos órgão car-
torários e notariais são 
tabelados.

Também fez uso da 
palavra o representante 
do Centro de Registros 
de Veículos Automoto-
res (Crva), Fábio André 
Zimmer, que defendeu o 
funcionamento do esta-
belecimento no municí-
pio, citando que a falta do 
serviço do órgão tem ge-
rado inúmeros transtor-
nos aos usuários. O pre-
sidente da Cacisat, Ênio 
Mainardi, disse que to-
das as empresas asso-
ciadas da entidade eram 
contra o projeto. Mainar-

di também disse que ou-
viu chantagem por parte 
dos cartórios. “Não é jus-
to o consumidor pagar 
mais um imposto, ainda 
que o valor seja peque-
no”, disse.

Após a audiência, a 
presidente do Legislati-
vo, Viviane Redin Mer-
gen, abriu a sessão ordi-
nária. O projeto que ge-
rou maior discussão foi 
o primeiro a ser aprecia-
do. Foram lidos os pare-
ceres jurídicos, tanto da 
própria assessoria do Le-
gislativo quanto da União 
dos Vereadores do Bra-
sil. O vereador Leandro 
Timm (PP) se absteu de 
votar, tendo em vista que 
sua esposa faz parte do 
quadro de funcionários 
do tabelionato. O projeto 
foi rejeitado por 7 votos. 
Ainda na sessão desta se-
gunda-feira, foi aprova-
do o projeto que autori-
za o Executivo a conceder 
isenção de juros e multa 
nos créditos tributários 
constituídos através de 

processo administrativo 
fiscal, cujos fatos gera-
dores tenham ocorrido 
antes de 31 de dezem-
bro de 2016. Na mesma 
sessão, os parlamenta-
res também aprovaram 
o projeto que dispõe so-
bre a organização admi-
nistrativa do município.  
De acordo com o secre-
tário da Administração, 
Altemar Rech, em entre-

vista a rádio Gazeta FM, 
o município não vai dei-
xar de arrecadar os tri-
butos do ISSQN. A presi-
dente da Câmara de Ve-
readores, Viviane Redin 
Mergen (PP), disse que 
os vereadores, deixaram 
a emoção de lado e vota-
ram com a razão. “Os par-
lamentares votaram de 
acordo com aquilo que 
acham melhor para a po-

pulação de Arroio do Ti-
gre. A reportagem procu-
rou o representante dos 
serviços cartorários e no-
tariais, Samuel Delazeri, 
que preferiu não se ma-
nifestar sobre o assunto 
após a votação.

A próxima sessão está 
marcada para ocorrer na 
segunda-feira, 21, às 18h, 
no Plenário Armidório 
Oscar Pasa.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Câmara rejeita projeto de substituição de
tributos dos serviços cartorários e notariais
>> LEGISLATIVO  Município garante que não vai abrir mão das cobranças dos impostos
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VIVIANE  - O projeto recebeu parecer jurídico 
antes de ser votado. De acordo com ela, os parla-
mentares, deixaram a emoção de lado e votaram 
com a razão. 

ALTEMAR  - Deixou claro que o Executivo não 
vai abrir mão de cobrar os tributos, que com a re-
provação, ficará por conta do tomador de serviços 
e não a população.

SAMUEL  - Frisou que terão que se adequar e tal-
vez fazer cortes para arcar com as responsabilida-
des tributárias. Alegou que possa prejudicar no pra-
zo de alguns serviços.

FOTOS: VINÍCIOS RECH



O Prefeito , Marciano 
Ravanello, recebeu no 
Gabinete, na tarde do úl-
timo dia 2, o Gerente Ad-
ministrativo da US 13 da 

Corsan, Fabrício Segatto e 
o Gerente da US 217/13 
Corsan, Neorildo Das-
si. Na oportunidade, o 
Município foi oficializa-

do acerca da necessida-
de de celebração de um 
novo Contrato de presta-
ção de serviços de abas-
tecimento de água e sa-
neamento básico, tendo 
em vista que o prazo de 
vigência do contrato fir-
mado entre o Município 
de Arroio do Tigre e a 
Corsan está expirado há 
mais de dois anos.

Com o objetivo de re-
gularizar a prestação 
dos serviços e garantir 
o abastecimento de água 
e esgotamento sanitário 
pelos próximos 20 anos, 
a Administração Munici-
pal realizará uma Audi-
ência Pública para apre-
sentação e discussão das 
cláusula contratuais, bem 
como as providências a 
serem tomadas em cur-
to, médio e longo prazo.
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Agricultura inicia distribuição de calcário
>> BENEFICIAMENTO Pasta está subsidiando o transporte, o que equivale a quase 50%

A Prefeitura de Arroio 
do Tigre, através da 

Secretaria da Agricultu-
ra e Meio Ambiente, está 
disponibilizando o calcá-
rio para os produtores 
previamente cadastra-
dos no Programa. A Se-
cretaria está subsidian-
do através do transpor-
te do calcário, desde sua 
origem, o que equivale a 
quase 50% da despesa 
na aquisição de calcário 
aos agricultores do mu-
nicípio.

O prefeito Marciano 
Ravanello, juntamente 
com o Secretário da Agri-
cultura e Meio Ambiente 
Fernando Luis Schuster, 
acompanharam nas últi-

mas semanas as primei-
ras entregas de carga de 
calcário nas proprieda-
des rurais do município.

“O subsidio aos pro-
dutores rurais, foi auto-
rizada através da Lei Mu-
nicipal nº 2.850/2017, 
de 29 de março de 2017, 
para beneficiar os pro-
dutores rurais do Mu-
nicípio de Arroio do Ti-
gre, tendo por objetivo 
estimular o uso susten-
tável dos solos, preser-
vando sua fertilidade e 
capacidade de produção, 
preservando o meio am-
biente e a qualidade de 
vida no meio rural”, ex-
plicou o secretário Fer-
nando.

Vice-prefeito marca presença 
em evento das agricultoras

LIDERANÇAS

Na última terça-feira, 
8, o vice-prefeito Vander-
lei Hermes, juntamente 
com os secretários mu-
nicipais, marcaram pre-
sença na abertura do “VII 
Encontro de Lideranças e 
Integração das Agriculto-
ras”, evento realizado no 
Salão Paroquial Católi-
co de Arroio do Tigre. Na 
abertura dos trabalhos, 
a diaconisa Lovani Lilge 
da Comunidade Evangé-
lica Martin Lutero, citou 
passagens bíblicas, e res-
saltou a importância das 
mulheres, desde os tem-
pos antigos.

Em seu discurso, o vi-
ce-prefeito desejou boas 
vindas às presentes, e ma-
nifestou o apoio da Admi-
nistração Municipal a to-
dos os eventos, enaltecen-

do ainda a importância 
das mulheres que exer-
cem um papel fundamen-
tal junto às suas famílias 
e no crescimento das pro-
priedades, além da parti-
cipação nas várias formas 
de organização de suas 
comunidades rurais. Por 
outro lado, a presiden-
te da Associação Munici-
pal das Agricultoras, Es-
ter Marli Morsch Konzen, 
salientou a importância 
do trabalho das mulhe-
res, ocupando seu espa-
ço nos conselhos munici-
pais e nas diversas enti-
dades, tornando-se assim 
lideranças, contribuindo 
desta forma para o desen-
volvimento do município.

O encontro é uma ati-
vidade promovido pela 
Associação das Agricul-

toras, Emater/RS – As-
car e Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais, com 
apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Arroio do Ti-
gre e escola Instituto Mix 
de Profissões. Este encon-
tro tem como objetivos 
promover a formação e a 
reflexão acerca da partici-
pação efetiva das mulhe-
res agriculturas nas for-
mas de organização de 
suas comunidades, muni-
cípio e região, fatores es-
tes que contribuirão para 
o fortalecimento, autoes-
tima e melhoria da quali-
dade de vida das mulhe-
res e de suas famílias. O 
evento contou ainda com 
a presença de lideranças 
e representantes de enti-
dades, agricultores e con-
vidados.

Município e Corsan celebram 
novo contrato para 20 anos

ÁGUA

Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

PROJETO DE LEI Nº 058/2017.                                                                
DE 30 DE JUNHO DE 2017.
DISPÕE SOBRE A ORGANIZAÇÃO ADMINISTRA-

TIVA DO MUNICÍPIO DE ARROIO DO TIGRE E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 060/2017.                                   
DE 07 DE JULHO DE 2017.
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCE-

DER ISENÇÃO DE JUROS E MULTA, NOS CRÉDI-
TOS TRIBUTÁRIOS CONSTITUÍDOS ATRAVÉS DE 
PROCESSO ADMINISTRATIVO FISCAL, CUJOS FA-
TOS GERADORES TENHAM OCORRIDO EM PERÍ-
ODO ANTERIOR A 31 DE DEZEMBRO DE 2016 E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.
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>> CRIME  Dois ladrões entraram no 
estabelecimento, amarraram e trancaram 
os funcionários no banheiro

Indivíduos armados assaltam 
lotérica no Centro de Sobradinho

SOBRADINHO 

Dois homens arma-
dos assaltaram a 

Loterias Feliz no final 
da manhã do último sá-
bado, 5, no Centro de 
Sobradinho. De acor-
do com informações da 
Brigada Militar, por vol-
ta das 11h55, os indiví-
duos, ambos de cara lim-
pa, chegaram ao estabe-

lecimento anunciando o 
crime.

Logo em seguida, eles 
renderam e amarra-
ram os funcionários e 
os trancaram dentro do 
banheiro. Depois, ar-
rancaram as câmeras 
de segurança, pegaram 
uma quantia de dinhei-
ro dos caixas e fugiram 

de carro.
Populares acionaram 

a Brigada Militar, rea-
lizaram buscas duran-
te a tarde, mas os crimi-
nosos não foram loca-
lizados. A lotérica, aos 
sábados, abre apenas 
pelo período da manhã. 
Ninguém ficou ferido 
na ação.

Acidente entre carro e moto 
deixa um ferido em Segredo

TRÂNSITO

Um acidente envolvendo dois veí-
culos ocorreu no final da tarde do úl-
timo sábado, 5, em Segredo. Por volta 
das 18h30, um Fiat Palio e uma moto-
cicleta colidiram frontalmente, no Cen-
tro do município.

Conforme informações repassadas 
pela Brigada Militar, o condutor da 

motocicleta teve ferimentos leves e foi 
conduzido ao Hospital São João Evan-
gelista – Unidade 1, do município. Após 
atendimento, ele foi liberado. O condu-
tor do Palio não se feriu.

Ambos os veículos foram removi-
dos e levados ao depósito do Detran 
para perícia.

Suspeito de tentar roubar 
posto de combustíveis é 
preso pela Polícia Civil

Agentes da Delegacia 
de Polícia de Sobradi-
nho, coordenados pela 
delegada Graciela Fo-
resti Chagas, prenderam 
na noite de domingo, 6, 
um jovem de 19 anos, no 
Centro do município.

De acordo com Gracie-
la, que representou pela 
prisão preventiva, o in-
divíduo é suspeito de ter 
tentado roubar um posto 
de combustíveis no mu-
nicípio no mês de junho. Após os atos de Polícia Judiciária, ele foi recolhido ao 
Presídio Estadual de Sobradinho.

ELIANE NORONHA

RAPHAEL CAPELARI

FOTO: POLÍCIA CIVIL/SOBRADINHO

Homem é preso por 
posse de entorpecentes

Um homem foi detido por 
posse de drogas na noite de 
sábado, 5, em Sobradinho. 
Por volta das 19h30, a Briga-
da Militar abordou o indiví-
duo na Rua Antenor Gonçal-
ves da Silva. Com ele haviam 
seis pinos de cocaína.

Após ser apresentado na 
Brigada Militar. Ele foi autua-
do com um termo circuns-
tanciado por posse de entor-
pecentes.

RAPHAEL CAPELARI

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho
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As manchetes 
em 25/09/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: O último final de semana 
ficou marcado e passará para a história como o dia em 
que os distritos de Segredo e Ibarama emanciparam-se de 
Sobradinho. Foi um plebiscito tranquilo, movimentado a maior 
parte dos eleitores residentes dentro de duas área, que, em 
larga maioria, votaram pelo “SIM”, tanto que os dois distritos 
obtiveram mais de 80 por cento dos sufrágios favoráveis. 
Com a emancipação ficam para Segredo localidades como 
Tamanduá, Figueira, Linha Facada, Serrinha Velha, Linha Turvo, 
Serrinha Alta, Sapopema, entre outras. 

>> Equipe Manchester de 
Sobradinho e União Juventude 
Idealista de Lagoa Bonita do Sul em 
1976.
Em pé os jogadores do 
Manchester: Tireli, Omar, Melo, 
Nanico, Deca, Adão e Altair.

Agachados os jogadores da UJE: 
Ronei, Nilvo, Nilson, Hilário, Danilo, 
Isidoro e Lori.

>> Quem já foi acusado 
de algum crime e sofreu 

processo penal conhece a 
importância do trabalho 

da defesa”

Advocatus: aquele que 
é chamado para ajudar

Em artigo publicado na Folha de São Paulo em 
2012, o advogado criminalista Luiz Flávio Bor-
ges D’Urso escreveu que uma das referências his-
tóricas mais emblemáticas sobre a missão do ad-
vogado está em uma frase de Napoleão Bonaparte 
(1769/1821), que dizia preferir cortar a língua dos 
advogados a permitir que eles utilizassem contra o 
governo. Esse tipo de pensamento demarca que a 
advocacia definha nas sombras do autoritarismo, 
porque o confronta, e só prospera dentro do Es-
tado Democrático de Direito. Quem já foi acusa-
do de algum crime e sofreu processo penal conhe-
ce a importância do trabalho da defesa, visando 
aclarar os fatos, superar as arbitrariedades e fazer 
triunfar a justiça. Nesses casos, o que nem é sem-
pre claro para a sociedade é que o advogado tem 
a missão de buscar um julgamento justo no inte-
resse de seu constituinte, com base no direito e nas 
provas. Por mais grave que seja o crime, a advo-
gado tem o dever de promover sua defesa. Nesse 
sentido, o jurista Ruy Barbosa (1849/1923) é in-
cisivo: ninguém é indigno de defesa.

O advoga-
do é o profis-
sional habili-
tado para pos-
tular o direito, 
ou seja, para 
o exercício do 
ius postulan-
di. Conforme 

o constitucionalista José Afonso da Silva, certa-
mente a advocacia não é uma profissão nem su-
perior nem mais nobre do que as outras. Nobres 
são todas as profissões que contribuem para o pro-
gresso social e a advocacia está aí inserida. Mas 
a advocacia não é apenas uma profissão. É tam-
bém uma árdua tarefa posta a serviço da justiça. 
O Poder Judiciário requer para a sua plena reali-
zação a existência da advocacia, sendo esse o mo-
tivo pelo qual o constituinte de 1988 erigiu-a como 
função essencial à justiça. Diz o art. 133 da Car-
ta da República que o advogado é indispensável 
à administração da justiça, sendo inviolável por 
seus atos e manifestações no exercício da profis-
são, nos limites da lei.

O advogado criminalista não pode ter sua figu-
ra confundida com a do seu cliente, não deve ser 
hostilizado pela opinião pública e pela autorida-
de judiciária ou sofrer “linchamento moral” por 
parte da mídia. A sua atuação acontece no âmbi-
to do devido processo legal, devendo garantir a 
ampla defesa e o contraditório ao acusado, obser-
vando o princípio da presunção de inocência, até 
o trânsito em julgado de decisão judicial. Borges 
D’Urso bem salientou que o advogado não bus-
ca a impunidade do seu cliente, mas tem a obriga-
ção de assegurar que seja feito justiça. Com inde-
pendência e arrojo, ele deve promover a sua defe-
sa, independentemente de ser amado ou odiado, e 
cumprir com dignidade a função tutelar do direito.

Neste dia 11 de agosto, parabenizo os colegas 
advogados e a Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) e me solidarizo a todos vocês que, muitas 
vezes, sofrem ataques injustos de alguns que ain-
da não tiveram as luzes de sua sabedoria acessas 
para a magnitude de nossa profissão. Certamen-
te, “a advocacia não é profissão de covardes” (So-
bral Pinto).

Letras
& Leis
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 13/03/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Chegou ao seu final esta 
semana uma verdadeira novela de vários capítulos, envolvendo 
a transferência do prefeito Lademiro Dors para a presidência da 
Corsan, em Porto Alegre. Após o convite inicial formulado pelo 
governador Pedro Simon, o chefe do Executivo de Sobradinho 
inicialmente aceitou o convite e já começou a delimitar os planos 
que levaria a efeito dentro daquela estatal. Logo em seguida, 
porém, devido à pressão de alguns grupos que não queriam o 
nome de Lademiro Dors na direção da Companhia Riograndense 
de Saneamento, o prefeito reconsiderou a sua decisão inicial...

>> RST-481 no ano de 1985

Há um ditado popular que diz “quem casa quer casa”. 
No entanto, adquirir um imóvel para morar não é nada 
fácil. Dados indicam que o déficit de moradias no Brasil 
supera 6 milhões de unidades, lembrando que o direito à 
moradia é um dos direitos sociais garantidos no art. 6º, 
da Constituição Federal. Na década de 1930, o Gover-
no do Presidente Getúlio Vargas introduziu na sociedade 
brasileira um conceito de que para morar é necessário ser 
dono do imóvel. Nesse sentido, o sonho da casa própria 
fez com que se vinculasse o direito à moradia ao direito 
de ser proprietário. Nesse sentido, 
na medida em que seu cultua esta 
filosofia da propriedade, acaba-se 
alijando algumas pessoas da condi-
ção de ser proprietário.

A moradia digna se tornou um 
direito fundamental quando foi reconhecida em 1948 
pela Declaração Universal dos Direitos Humanos. Mas, 
afinal, de quem é a responsabilidade no caso em que a 
rua se torna casa? Uma moradia digna implica não so-
mente um teto, mas rede de água, saneamento básico, 
gás, energia elétrica, serviço de transporte público, co-
leta de lixo e limpeza urbana também são necessários. 
Ou seja, não se pode apenas tentar resolver o problema 
quantitativo, mas qualitativo. Um estudo da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) mostrou que para zerar o núme-
ro do déficit habitacional são necessários investimentos 
de cerca de R$ 75 bilhões de reais por ano em habitação 
popular. Importa ressaltar que a União, os Estados e os 
Municípios não têm a obrigação de vincular receitas or-
çamentárias mínimas às políticas habitacionais. Isso vai 
depender do perfil de cada Administração.

Lembro-me bem, que no período em que estive à fren-
te da Secretaria Municipal de Administração de Sobradi-
nho (2013/2015), atendendo uma determinação do en-

tão Prefeito Luiz Affonso Trevisan (PMDB), coordena-
mos uma verdadeira força tarefa para implementar um 
novo projeto de habitação popular no Município. À épo-
ca, o Ministério das Cidades disponibilizava recursos 
apenas para projetos elaborados por entidades e Sobra-
dinho buscou uma parceria com uma cooperativa habi-
tacional. Ao Município coube fazer a doação da área e 
os beneficiados teriam de pagar parcelas mensais de até 
5% de sua renda. Além disso, coordenamos as inscrições 
dos interessados, uma vez que o cadastro da Prefeitura 

Municipal estava defasado, pois 
o último foi realizado em 1996 e 
reestruturamos o Conselho Mu-
nicipal de Habitação que esta-
va desativado, além dos primei-
ros documentos enviados à Cai-

xa Econômica Federal (CEF). Ou seja, a Administração 
2013/2016 deus passos importantes para uma política 
habitacional no Município. Ao que tudo indica, estas 
ações culminaram com o Loteamento Linha Apolinário 
I. Aliás, os dois primeiros anos da referida Administra-
ção foram muito produtivos e contaram com a partici-
pação de muitos servidores.

Infelizmente, o País tem hoje cerca de 15 mil favelas e 
novas formas de moradia precária surgem em razão da 
crise econômica. Estas situações demonstram a falta de 
recursos e de interesse do poder público em investir na 
demanda habitacional. Por fim, todas as pessoas têm o 
direito de morar sem o medo de sofrer remoção, ameaças 
indevidas ou inesperadas. Ou seja, a habitação satisfató-
ria consiste em pressuposto para a dignidade da pessoa 
humana, um dos fundamentos da República Federativa 
do Brasil esculpido no artigo 1º, inciso III, da Constitui-
ção Federal. Ora, se até o tatu tem casa, por que parte 
da população não pode ter?

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O direito à moradia

OTHON ALMEIDA
EMPRESÁRIO

>> Mas, afinal, de quem é a 
responsabilidade no caso em 

que a rua se torna casa? 

Desemprego 
alto: é hora de 

mudar
 O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-

ca) confirma neste final de janeiro que o desemprego foi 
um dos mais sérios problemas vividos no país em 2016. 
De acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, realizada em 3.500 municí-
pios, o número de desempregados atingiu 11,8 milhões, 
um crescimento de 37,2% em relação aos 8,6 milhões 
de pessoas sem trabalho no ano anterior.

Esse é o maior patamar de desemprego da série histó-
rica da pesquisa, cuja atual metodologia começou a ser 
utilizada em 2012. Dessa forma, o desemprego médio 
anual entre os brasileiros atinge a casa dos dois dígitos 
pela primeira vez, com 11,5% da população economi-
camente ativa à procura de trabalho.

O desemprego em patamar elevado e a renda em que-
da, como registrado, são elementos negativos para o se-
tor produtivo nacional, já que os impactos constritivos 
sobre o consumo e a atividade econômica são conside-
ráveis. Eles afetam em cadeia a indústria, o varejo e os 
serviços, além de impactar significativamente as instân-
cias governamentais.

No entanto, os dados do IBGE mostram que, apesar 
de o primeiro semestre do ano passado ter sido ruim, o 
segundo apresentou uma melhora. Em setores como co-
mércio, alojamento e transportes houve saldo positivo 
de contratações, por exemplo.

Assim, apesar do resultado negativo no conjunto, para 
os mais otimistas – grupo ao qual faço questão de me 
incluir, sempre –, um dado tão duro como o divulgado 
pelo IBGE indica que este é o momento ideal para ocor-
rer uma reversão imediata de tendência, já que a econo-
mia deprimida precisa de poucos, mas incisivos movi-
mentos de estímulo para mudar de trajetória.

Mas não podemos nos iludir: o emprego é um dos úl-
timos a reagir quando ocorre a retomada da atividade 
econômica. Antes disso, outros elementos impulsiona-
dores da economia precisam estar fortalecidos.

No início do quarto trimestre do ano passado, a De-
loitte realizou a pesquisa Agenda 2017, que apontava 
expectativas de retomada gradual do crescimento. Des-
de aquele momento, alguns indicadores e fatos ocorri-
dos podem ter refreado o ímpeto dos gestores, que de-
sejavam a reversão do cenário negativo. Mas, o cami-
nho da retomada nos parece ser aquele mais factível, já 
que o inverso equivaleria a condenar nossa economia a 
um terrível quadro de depressão.

No estudo, a maioria dos gestores esperava que o ní-
vel de emprego de suas organizações fosse mantido (para 
58% dos participantes), ou mesmo ampliado (26%). 
Apenas 16% estimavam reduzir seus quadros funcio-
nais em 2017. Se boa parte dessas projeções se tornar 
realidade, as expectativas tendem a se manter positivas.

Das empresas que pretendem manter ou contratar 
funcionários, 43% admitem intenção de procurar pro-
fissionais mais qualificados. Desse modo, e pensando na 
perenidade das empresas brasileiras, o levantamento do 
IBGE pode até representar estímulos à retomada. Afinal, 
a oferta de mão de obra está alta, e é possível absorver 
profissionais qualificados, que podem contribuir com a 
melhoria das estruturas corporativas.

Profissionais qualificados tendem a ajudar na adoção 
de inovações e na renovação de expectativas e possibili-
dades empresariais. Tudo isso deve ser aliado ao uso e à 
aplicação de novas tecnologias para a gestão e produti-
vidade, que estão mais acessíveis e que têm potencial de 
transformar as organizações.

Segundo dados da Eu-
romonitor Interna-

cional, o segmento bra-
sileiro da beleza repre-
senta 11% do mercado 
mundial e deve ocupar 
o 2º lugar em consumo 
nos próximos quatro 
anos. Esses índices mos-
tram a preocupação dos 
brasileiros com a boa 
aparência. Afinal, quem 
não gosta de sentir-
-se satisfeito com a sua 
imagem? Seja na corre-
ria do dia a dia ou em 
datas especiais, as pes-
soas priorizam a beleza. 

Neste contexto, a Uni-
dade Sesc/Senac So-
bradinho inscreve para 
duas turmas do curso de 
Design de Sobrancelhas. 
As aulas de ambas acon-

tecem nas terças e quin-
tas-feiras, das 19 às 22 
horas: uma turma inicia 
na próxima terça-feira, 
15, e a outra no dia 21 
de setembro.

A qualificação desen-
volve conhecimentos 
para a identificação e 
modelagem de sobran-
celhas e cílios para cada 
tipo de rosto. Com car-
ga horária de 28 horas, 
apresenta técnicas dife-
renciadas, como mode-
lagem com henna, per-
manente, e alongamen-
to de cílios, coloração, 
descoloração e alisa-
mento, que visam à har-
monia conforme perfil e 
gosto do cliente.

Matrículas para a ca-
pacitação devem ser fei-

tas na Unidade Sesc/Se-
nac Sobradinho, loca-
lizado na Rua Lino La-
zzari, 91. Mais informa-
ções podem ser obtidas 
pelo telefone (51) 3742-
3240 ou através do site 
www.senacrs.com.br/

sobradinho. Comerci-
ários têm desconto de 
20% mediante a apre-
sentação, no ato da ma-
trícula, do cartão Sesc/
Senac, nas categorias 
empresário e comerci-
ário.

Unidade Sesc/Senac Sobradinho 
oferece curso de Design de 
Sobrancelhas em duas turmas

>>  Qualificação desenvolve conhecimentos para            
identificação e modelagem de sobrancelhas e cílios para 
cada tipo de rosto

DIVULGAÇÃO

OPORTUNIDADE
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Exposição abre comemorações 
dos 50 anos do Grupo Aimoré
>> ESCOTISMO   Fotografi as e arti gos anti gos estarão 
expostos na sede da enti dade a parti r da próxima semana. 
Edifi cações também estão sendo montadas no local

Betty Lazzari
Escritora e palestrante

Fone 980 301 384

O poder do 
Coaching

Prefeitura Municipal de 

EstrEla VElha

Realização:

Cultura e lazer
mais perto de você.

A RecreArte é a unidade móvel do Sesc que leva cultura e lazer aos 
municípios gaúchos, proporcionando informação, conhecimento 

e desenvolvimento integral. Ações lúdico-educativas, espetáculos 
teatrais, musicais e sessões de cinema são oferecidos gratuitamente 

para os comerciários e comunidade em geral.

ESTRELA VELHA/RS
De 17a 20 de agosto de 2017

No Parque Municipal de Eventos 
Oscar Leite de Moraes

sMaCt
sME

Curta a 
Gazeta

A zona de conforto é realmente confortável?
Um homem estava viajando pelo interior dos Estados 

Unidos e parou em um posto de gasolina para abastecer 
seu carro. Enquanto o frentista fazia o serviço ele observou 
que havia um cachorro próximo dali deitado em uma tábua 
e estava uivando. O homem perguntou para o frentista o 
que havia com o cão, e ele disse: -Ele está deitado em cima 
de um prego. Então o homem perguntou: -Por que ele não 
sai dali? -É porque a dor é sufi ciente apenas para que ele 
gema e se lamente, mas não é sufi ciente para que ele saia 
de cima do prego.  Obra de Kau Mascarenhas, Mudando 
para melhor.

Quando não somos felizes com nossa profi ssão, com 
nossa saúde, com nosso relacionamento e não procuramos 
melhorá-los, dizem que é porque estamos acomodados na 
zona de conforto, mas eu pergunto o quanto isso é realmente 
confortável.

O que tem de confortável toda segunda feira ao sair para 
trabalhar pensar  com certa repulsa... mais uma semana 
fazendo o que não gosto!

É tão confortável assim fi car num relacionamento 
desgastado onde vejo o cônjuge com certo descaso e não 
faço nada para mudar. Não faço nada para ser feliz com esta 
pessoa que um dia eu escolhi para amar. 

Até quando fi caremos fazendo o que não gostamos, 
porque a busca pelo melhor, pelo sonho, parece estar tão 
distante? Por quanto tempo vamos fi car em cima do prego?

Como está sua vida a dois?  Está no prego? Ai, ai, ai!
Como está seu fi nanceiro? Mal dá pra pagar as contas?
Como está seu corpo físico, sua saúde?
Como está sua vida espiritual, suas emoções?    
 Outra história conta que havia uma turma de caçadores 

que estavam acampados em uma fl oresta do Canadá. 
Fizeram um panelão de comida para o almoço e se afastaram 
até o rio para que a comida esfriasse. Enquanto isso um 
urso faminto se aproximou da panela e a pegou com força 
encostando-a contra o peito e colocou o focinho dentro para 
comê-la. Quando os caçadores retornaram, encontraram o 
uso encostado em uma árvore, morto com a panela grudada 
em seu peito cozido.

Por que ele não soltou a panela? A fome era tanta? Por que 
não largamos o emprego medíocre? Por que não resgatamos 
o relacionamento desgastado, aparentemente sem futuro? 
Ficar agarrado na panela é realmente zona de conforto?

Qual é a tua zona de conforto? O que tu queres com as 
amizades sem futuro? Com a televisão, internet? Com a 
bebida? Com a amante? Até quando? Será que você não 
merece coisa melhor?

Quando você diz que a zona de conforto te deixa estável, 
que seu emprego está estável, seu casamento está estável, 
não quer dizer que esteja bem. Quem tem um mau emprego 
está estável no mau emprego, quem tem um casamento 
estável, está estável num mau casamento, quem tem uma 
saúde estável não tem boa saúde, apenas está estável.

É natural buscar zona de conforto, mas é a grande 
armadilha da vida.  Estou bem! Quando eu acho que estou 
bem, eu estou diminuindo a minha potência daquilo que eu 
posso fazer. Quando nos acomodamos, nos deterioramos 
como indivíduo, como sociedade.

Se você pudesse mudar alguma coisa na sua vida agora, 
o que seria? Uma vez identifi cada a situação insatisfatória, 
o que pode fazer agora para caminhar em direção à 
transformação? 

Eu te pergunto, até quando queres fi car deitado no prego 
ou agarrado na panela? Você realmente acredita que não 
tem nada melhor que você possa fazer por você e por sua 
família? 

As mudanças são altamente produtivas, partindo do 
pressuposto de que você queira mudar; partindo da premissa 
de que você merece ser feliz, que existe um mundo em 
abundância esperando pelos que buscam, pelos que clamam, 
pelos que fazem acontecer.

O Coaching Integral Sistêmico apresenta inúmeras 
ferramentas que auxiliam você nesta busca, desde 
restauração de relacionamentos, desconforto com obesidade, 
o desejo por uma moradia melhor, o sonho daquela viagem, 
enfi m... tudo aquilo que você sonha por anos.  Se os outros 
conseguem, porque você não conseguiria? A vida começa, 
quando a zona de conforto acaba.

Perto de completar 50 
anos de fundação, o 

Grupo Escoteiro Aimo-
ré, de Sobradinho, está 
realizando uma série de 
atividades neste mês de 
agosto, justamente para 
celebrar a data. E uma 
delas ocorre na próxi-
ma semana. Será aber-
ta na segunda-feira, 14, 
uma exposição com foto-
grafias e artigos antigos 
dos escoteiros, com visi-
tação das escolas do mu-
nicípio, numa parceria 
com a Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto.

Conforme o presiden-
te do Grupo Escoteiro Ai-
moré, Adriano De Fran-
ceschi, a exposição fi-
cará localizada na sede, 
com registros fotográfi-
cos do antigo Grupo Ay-
morés, de 1937, unifor-
mes antigos e lenços. 
“Todas as escolas dei-
xaram horário agenda-
do. Nossos escoteiros e 
também os voluntários 
vão atuar durante a ex-
posição”, ressaltou. Ha-
verá também, na par-
te externa, um acampa-
mento modelo, algumas 
com edificações.

Mais atividades
Nos próximos dias, 

mais atividades vão mar-
car o mês de aniversário 
do Grupo Escoteiro Ai-
moré. No próximo sába-
do, 19, haverá missa na 
Igreja Matriz. Na segun-
da-feira, 21, Dia do Len-
ço, tanto os jovens quan-
to os adultos escoteiros 

utilizarão este artigo. No 
dia 23, haverá uma pa-
lestra sobre escotismo, 
aberta ao público. 

No dia 25, na sede 
do grupo, será realiza-
do o Fogo de Conselho, 
uma cerimônia escotei-
ra, que visa a integração 
entre os participantes. 
Por fim, no dia 26, ani-
versário do Grupo Aimo-
ré, ocorrerá a inaugura-
ção da galeria de ex-pre-
sidentes, às 19 horas, e o 
jantar de comemoração, 
às 20h30, no Sobradinho 
Piscina Clube.

>> Sede está sendo preparada para receber evento durante toda a próxima semana

>> Edificações também chamam a atenção na área externa

FOTOS: MATEUS SOUZA



>> Tudo isso requer harmonia, 
compreensão, comprometimento, 

entre todos os envolvidos com 
a educação. Em se tratando do 

Dia dos Pais, direcionamos nossa 
conversa a estes.”
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>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br

Propriedade da 
Gazeta do Sul S.A.
CNPJ 95.424.834/0002-11

Gazeta da Serra

Praça 3 de dezembro, 56 - 2° andar
Cx. Postal 41- 96900-000 - Sobradinho-RS
Fone - (51) 3742-1975

E-mails:
publicidade@gazetadaserra.com.br
assinaturas@gazetadaserra.com.br
reportagem@gazetadaserra.com.br
gerencia@gazetadaserra.com.br

Sucursal Arroio do Tigre
Magali Drachler e 
Gisele Machado
Rua Capitão 
Paulino Billig, 155
Sala 1
Fone/Fax: (51) 3747-1321

Impresso nas oficinas 
da Gazeta do Sul
Rua Ramiro Barcelos, 1206
Santa Cruz do Sul - RS
Fone - (51) 3715-7887

Representante para todo o Brasil
Dios Vieira Representações Ltda. Fone (51) 3272.9595. - Porto Alegre

FILIADO À ADJORI

Flávio Falleiro
Diretor Geral

Laerson Rigon
Editor e Gerente

Marcelo Furlan
Dep. Financeiro

Mateus Souza 
Chefe de Redação

Redação
Mateus Souza
Raphael Capelari
Vinícios Rech

Depto. Comercial
Claiméri Pasa

Assinaturas
Cristian Dreher
Alexandre G. da Rosa

Edição às sextas-feiras
ASSINATURAS
Anual R$ 147,00
Semestral R$ 82,00

>> Saber 
encontrar a 
alegria na 
alegria dos 
outros, é o 
segredo da 
felicidade.”
Georges Bernanos 

Frase da 
semana

A partir do advento da internet e da globalização, a socie-
dade ocupou-se em anunciar o fim dos pequenos negócios. 
Quem ditaria regras, no século 21, seria o grande capital. Este 
determinaria o que a população consumiria, a hora em que 
consumiria e quanto pagaria, não raro fazendo a aquisição 
diretamente em “sites” ou nas grandes redes. O problema é 
que, apressadamente, os que preveem a derrocada de seto-
res de perfil local ou regional partem do princípio de que to-
dos querem o mesmo que eles próprios gostariam de ver 
concretizado. Acabam por esquecer que, desde que o mun-
do é mundo, focos de resistência costumam se formar rápi-
do, e crescem no mesmo ritmo.

Depois, a internet é por excelência o campo em que as pes-
soas enganam, dão indicativos de que farão uma coisa e fazem 
exatamente o contrário (isso quando por trás de uma página 
não está justamente um “fake”, um perfil falso). Por mais cur-
tidas ou “likes” que algo ou alguém receba nas mídias sociais 
ou na internet, isso jamais significa que, na prática, tais ges-
tos (supérfluos, vazios e feitos à distância) serão reafirmados 
na realidade, que é quando tudo ocorre de fato e de direito.

Quanto a essa disparidade entre o que as pessoas dizem e o 
que realizarão na prática, houve o caso de um amigo que deci-
diu lançar seu primeiro livro. Anunciou a iniciativa na internet. 
Em questão de horas, mais de mil pessoas haviam curtido a 
postagem. Centenas manifestaram que se fariam presentes à 
sessão de autógrafos – o que já não significa que comprariam 

o livro, mas meu ami-
go assim decidiu acre-
ditar. Fez uma tiragem 
bem além do que seria 
previdente ou aconse-
lhável. Qual não foi sua 
surpresa quando, no 
lançamento, não ven-
deu mais do que duas 
dezenas de exemplares. 
E pouca gente foi. Para 
mim, esse exemplo só 
evidencia que jamais se 
pode levar a sério qual-
quer coisa que alguém 

diga ou enuncie na internet. Um conhecido meu costumava 
dizer que não confiava em papel. Papel aceita tudo o que al-
guém escreve nele, dizia. Imagine-se então se seria possível 
confiar na internet, que nem papel é e que nem concretude 
tem, e na qual tudo é passível de ser alterado, suprimido ou 
ocultado em questão de segundos, para nunca mais ser visto.

Outro caso diz respeito às livrarias. Há poucos anos anun-
ciou-se com estardalhaço o fim das livrarias físicas, as peque-
nas em especial, que seriam substituídas por “sites” e gran-
des conglomerados. Nem uns nem outros cumpriram o que 
prometeram, como é de praxe no mundo virtual. Nos Esta-
dos Unidos e na Europa, em meio à crise dos shoppings, veja 
só, centenas de pequenas livrarias de bairro e de rua surgi-
ram de novo, e se firmam. Em 2009 havia nos EUA 1.401 li-
vrarias independentes, não ligadas a redes. Em 2017, já são 
2.321, com negócios de vento em popa, valorizados pelo aten-
dimento personalizado, diferenciado, e por linhas de artigos 
em sintonia com os gostos do público de bairros e ruas, como 
cafés, cervejas artesanais, vinhos, lanches.

Em igual medida, os livros eletrônicos, ou e-books, foram 
anunciados como caminho sem volta. Pois o tempo passa e 
nada disso ocorre: no Brasil, tal mercado nunca decolou (nem 
dá qualquer sinal de que vá decolar). Nos EUA e na Europa, 
estagnou e está em queda. Já os impressos, que eram para ter 
sumido do mapa, ostentam índices de fazer inveja. Na Europa, 
apesar de todo o investimento em publicidade, os livros ele-
trônicos têm 6% de participação nas vendas. Isso que muitas 
editoras quase deram “tablets” de graça para fazer os consu-
midores embarcar. Nem tal manobra adiantou. E com 6% de 
participação em vendas nenhum projeto se justifica. É como, 
ao que tudo indica, acabará boa parte de tudo o que se anun-
ciou como suprassumo da modernidade. De forma mais cons-
ciente, estamos voltando a pôr os pés no chão e eleger a vida 
simples. Menos mal. Por um tempo, pareceu que o ser huma-
no tinha degringolado por completo em suas preferências.

Dia dos Pais
Dia dos Pais. Vitrines das lojas exibem suges-

tões de presentes para homenagear os pais, atri-
buindo-lhes qualificativos: “Pai Moderno”, “Pai 
Executivo”, “Pai Esportista”, “Pai Amigo”, “Pai 
Herói”. Realmente, interpretando o sentido des-
sas palavras e de outras tantas que se ouve nos 
dias que antecedem a festa dos pais, pode-se esta-
belecer um “feixe” de re-
flexões quanto ao papel 
do pai na família. Não se 
trata apenas de um chama-
mento comercial. No fun-
do, há um apelo para va-
lorizar as qualidades do 
pai de quem assim o iden-
tifica, e pode contemplá-lo 
com um presente, gratifi-
cando-o, não simplesmente porque é Dia dos Pais, 
mas porque vê nele o seu herói, o seu amigo, com 
todas as suas virtudes.

Quando se fala que o filho identifica o pai pelas 
suas qualidades, não quer dizer que o filho tenha 
que ser igual ao pai, gostar das mesmas coisas e ter 
as mesmas preferências. Ele deve servir de exem-
plo para seus filhos em tudo aquilo que lhes ensi-
na e passar sua experiência para que se inspirem 
no pai para seguirem sua vida e realizá-la plena-
mente. Portanto, a função do pai na relação com 
os filhos não se limita a estabelecer limites, nor-

mas e regras, o que, entretanto, é necessário para 
um bom convívio familiar e social. 

 Içami Tiba, em sua obra “Pais e Educadores de 
Alta Performance”, trata sobre o “amor que ensi-
na” o que os filhos não sabem. E a seguir, o “amor 
que exige” que eles façam o que aprenderam. As-
sim, segundo ele, “os educadores (pai, mãe, pro-

fessores) devem exigir que 
os aprendizes pratiquem o 
que aprenderam”.

 Tudo isso requer har-
monia,  compreensão, 
comprometimento, entre 
todos os envolvidos com 
a educação. Em se tratan-
do do Dia dos Pais, dire-
cionamos nossa conversa 

a estes. Então, o pai sabe que precisa ser firme e 
coerente ao estabelecer as normas. E deve conver-
sar com os filhos e abrir espaço para que se mani-
festem. Eles também têm seus anseios, suas incer-
tezas, suas angústias, suas inseguranças. Sobretu-
do, se considerarmos a complexa sociedade con-
temporânea. E cabe aqui uma pergunta: neste pe-
ríodo, pós-modernidade, de muitas e rápidas mu-
danças, o que é felicidade para os jovens? Juntos, 
vamos refletir! E percorrer caminhos para encon-
trar soluções.

Feliz Dia dos Pais!

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Muitas das 
promessas ou das 
projeções que se 
fazia em relação 
ao fascínio da 
internet não se 
concretizaram. É 
o caso do mercado 
editorial.”
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A prefeita de Estrela 
Velha, Cecilia Mon-

tagner Ceolin, recebeu 
em seu gabinete na ma-
nhã do último dia 2 de 

agosto, o representante 
da Secretaria Estadual da 
Agricultura, Pecuária e Ir-
rigação (Seapi) na região 
Centro Serra. 

Na ocasião, foi assina-
do pela prefeita o termo 
de Cooperação Técnica 
entre a Seapi/RS e o mu-
nicípio, com a finalidade 

de fomentar a produção 
animal, a defesa sanitária, 
a zootecnia, a inspeção e 
a fiscalização de produtos 
de origem animal.

A prefeita Cecilia Montagner Ceolin 
entregou as chaves de um automóvel 
Pick-Up Fiat Strada para o secretário 
municipal de Obras, Serviços Públicos 
e Trânsito, Tarcisio Arcangelo Soma-

villa. O ato aconteceu em frente ao Cen-
tro Administrativo João Hilário Ceolin, 
com a presença da vereadora Eleunice 
Beatriz Crestani Pinto e dos servidores 
Jacir Luiz Somavilla e Tarciso Puntel.

A Administração Mu-
nicipal de Estrela Velha, 
através da Secretaria 
Municipal de Saúde, ad-
quiriu um veículo Cobalt 
LTZ, no valor de R$ 61,6 
mil, através de emen-
da parlamentar do de-
putado federal Luiz An-

tônio Covatti Filho (PP), 
reivindicada pelo verea-
dor Jardel Silveira, para 
atender as necessidades 
da Secretaria Municipal 
da Saúde. 

Estiveram presentes 
no ato da entrega, na ma-
nhã da última segunda-

-feira, a prefeita Cecília 
Montagner Ceolin, o as-
sessor do deputado Co-
vatti, Alex Teichmann, a 
secretária municipal de 
Saúde, Julhane Ceolin, o 
vereador Jardel Silveira e 
o motorista Cláudio Ro-
gério Wagner.

Município assina termo de cooperação com a Seapi
>> PARCERIA   Iniciativa tem o objetivo de fomentar a 
produção animal, defesa sanitária, zootecnia, inspeção e 
fiscalização de produtos de origem animal

Automóvel vai atender as 
necessidades da Saúde

Secretaria de Obras 
recebe novo veículo

No último dia 28, estiveram presen-
tes prestigiando o 2º Encontro Regio-
nal de Manipuladores de Alimentos do 
Centro Serra, realizado no CTG Pousa-
da das Carretas de Arroio do Tigre, to-
das as manipuladoras do município de 

Passa Sete, juntamente com a nutricio-
nista e responsável técnica Janine Pasa 
Trevisan e a secretária da Educação Ra-
faela Rech;

As palestrantes Jéssica Blatt Lopes e 
Gabriela Lucciana Martini são represen-

tantes do Centro Colaborador em Ali-
mentação e Nutrição do Escolar (Ceca-
ne), e trabalharam assuntos como: His-
tórico do Programa Nacional de Alimen-
tação e Nutrição do Escolar (Pnae); A Im-
portância do Manipulador de Alimen-

tos na Alimentação Escolar; O que são 
microrganismos? Por que ocorre a con-
taminação? Efeitos da contaminação de 
alimentos: DTAS; Como proceder? Rece-
bimento, cuidados no preparo e distri-
buição e armazenamento dos alimentos.

Merendeiras participam de encontro regional em Arroio do Tigre
PASSA SETE
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Semana da Pátria e projetos são 
debatidos com diretores de escolas
>> EDUCAÇÃO   Reunião contou também com a presença do o secretario Carlos 
Alexandre Lyra e as supervisoras Aline Maria Rabuske e Carine Israel da Silva

Ocorreu no último 
dia 4, um encontro 

com os diretores das es-
colas municipais de La-
goa Bonita do Sul. Esti-
veram presentes no en-
contro o secretário mu-
nicipal de Educação, 
Cultura e Desporto, Car-
los Alexandre Lyra, e as 
supervisoras da pasta,  
Aline Maria Rabuske e 
Carine Israel da Silva. 

Durante o encontro, 
foi tratado sobre a par-
ticipação das escolas na 

programação da Sema-
na da Pátria 2017, ho-
menageados deste ano 
e debate de possíveis 
temas que poderão ser 
apresentados no Desfi-
le Cívico, que se realiza-
rá no dia 6 de setembro. 

Também durante a 
reunião foram tratadas 
as festividades de Dia 
dos Pais nas escolas, 
Dia do Estudante, bem 
como atividades diver-
sas sobre os projetos 
desenvolvidos nas es-

colas: Programa a União 
Faz a Vida, MPT nas es-
colas, Arise, Programa 
Novo Mais Educação e 
Verde é Vida. 

Na oportunidade, fo-
ram entregues os re-
sultados das avaliações 
aplicadas através do 
Programa Novo Mais 
Educação e debatidos 
os resultados sobre os 
mesmos. Para finalizar 
o grupo realizou uma 
avaliação do 1º semes-
tre.

Continuam em ritmo acelerado os 
trabalhos de infraestrutura no prédio 
da nova Prefeitura. Conforme o prefei-
to Gilnei Luchese,  nos últimos dias foi 
realizado processo licitatório para au-
mento da pavimentação no entorno da 
Prefeitura Municipal. Além disso, está 
sendo feito calçamento ao redor das 

escadas que dão acesso a parte central 
do prédio. 

Também já está pronto o calçamento 
na Rua Pedro de Moraes, em frente ao 
prédio. A previsão, conforme o prefeito, 
é que, daqui a poucos meses, e depois de 
muito trabalho de toda a Administração 
Municipal, esta obra esteja concluída.

No último dia 17 de 
julho, o prefeito Gilnei 
Arlindo Luchese rece-
beu o troféu de mérito 
comunitário pela par-
ticipação do município 
no Dia do Desafio 2017, 
promovido pelo Sistema 
Fecomércio-RS/Sesc. 

A ação propõe que as 
pessoas interrompam 
suas atividades rotinei-
ras e pratiquem algum 
tipo de atividade física, 
por meio de uma com-
petição amigável entre 
cidades. O troféu foi en-

tregue pela gerente da 
unidade do Sesc de Ca-

choeira do Sul, Marilde 
Oliveira.

A Administração Mu-
nicipal, através do pre-
feito, vice e secretários 
municipais, desejam a 
todos os pais toda pro-

teção divina para que 
nós possamos, sempre, 
de forma honrada, dig-
nificar as nossas famí-
lias e deste modo, os nos-

sos filhos possam olhar 
para nós e ver o exemplo 
do que eles esperam se 
transformar um dia. FE-
LIZ DIA DOS PAIS.

O prefeito Gilnei Arlindo Luchese 
esteve reunido em seu gabinete com 
os secretários municipais e o profes-
sor Gildonei Grigollo. Na oportuni-
dade, foi apresentado o projeto para 
elaboração do primeiro livro sobre 
a história de Lagoa Bonita do Sul. 

Conforme o prefeito, ficou defini-

do que o projeto terá seguimento en-
tre as parceiras, Poder Público, Or-
ganizações Sociais e empresariais 
do município e região. Os próximos 
passos será a apresentação da pro-
posta para a comunidade e a divul-
gação do cronograma do trabalho 
da pesquisa.

Obras da nova Prefeitura em ritmo acelerado

 Feliz dia dos Pais

Participação no Dia do Desafio 
rende troféu de mérito comunitário

Município vai ter livro 
sobre sua história
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DESAFIOS da advocacia no século XXI
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•	 Direito	Previdenciário	(INSS)
Encaminhamento	de	Processos	Administrativos	e	Judiciais
Concessão	de	aposentadorias	rural	e	urbana
Concessão	de	auxílio-doença.
Salário-maternidade
Pensão	por	morte
Revisão	de	Benefícios

•	 Direito	Civil
Indenização
Reparação	de	Danos	Materiais	e	Morais
Usucapião
Contratos	em	Geral
Responsabilidade	Civil

•	 Direito	de	Família	e	das	Sucessões
Divórcio
Alimentos
Guarda	e	Pensão	Alimentícia
Inventários	e	Arrolamentos

•	 Direito	Imobiliário
Retificação	de	área
Contrato	de	Arrendamento
Contrato	de	Promessa	de	Compra	e	venda
Cancelamento	de	Usufruto
Desmembramento

Fone/Fax: (51) 3742 1787  Rua Romano Carlos Pasa, 96 | Ao da Brigada Militar

E-mail: gianaroso@hotmail.com             Sobradinho - RS

A informatização dos serviços 
chegou definitivamente à área 
jurídica. E com isso cresce, 

dentro da advocacia, a importância 
do peticionamento eletrônico. Para o 
futuro, a tendência é de adesão total 
ao sistema online, o que, de certa 
forma, vem preocupando advogados, 
por diversos fatores. O principal 
deles, segundo o presidente da OAB 
Subseção Sobradinho, Vilson Roberto 
Pohlmann, é a falta de segurança com 
a internet.

Quando diz que “muitas vezes não 
se tem segurança”, Pohlmann se refere, 
principalmente, à questão do sinal de 
internet nas cidades. “O advogado 
encaminha uma petição, mas não sabe 

se o sinal é bom, ou se vai conseguir 
atender aos prazos processuais por 
meio do sistema informatizado”, 
salienta. Para ele, isso caminha para 
se tornar um problema estadual, já 
que há regiões onde a qualidade da 
internet deixa a desejar.

Pohlmann diz que os advogados 
apontam o sistema da Justiça Federal, 
o E-Proc, como o mais confiável, 
enquanto o sistema informatizado do 
Tribunal de Justiça do Rio Grande do 
Sul ainda causa desconfianças. “O 
peticionamento eletrônico é importante 
e vai diminuir o tempo até a sentença 
final. Mas os advogados sentem 
problemas e isso nos preocupa”, 
afirma.

l Especial – Tendência para o futuro é de que todo o peticionamento seja informatizado. Contudo, são necessárias 
condições para que isso ocorra. Falta de confiança nos sistemas e na velocidade da internet estão entre os problemas
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l Especial – Nos últimos anos, o número de profissionais atuando na região Centro Serra continua aumentando. Hoje, 
são 130, segundo balanço da OAB - Subseção Sobradinho. Muitos atuam em sociedade

ADVOCACIA: profissão sempre em crescimento

Escritório de 
Advocacia

Marcos Antonio Lazzari
OAB.RS 5.320

Cintia Lazzari Francesquet
OAB.RS 50.061

Rua Dr. Homero Lima Menezes, 11 - Sobradinho

Fone (51) 3742 1042

“Opus justitiae pax”

A advocacia é uma 
profissão que nunca 
sai de moda. Mesmo 

com o surgimento de novas 
funções, principalmente na 
área tecnológica, segue muito 
alta a quantidade de pessoas 
que ingressam nos cursos de 
Direito existentes, tanto nas 
universidades públicas quanto 
nas instituições privadas, e 
que desejam permanecer 
nesta área no futuro. Na 
região Centro Serra, há 
um número considerável 
de advogados atuando nos 
municípios, 

Segundo dados da Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB) Subseção Sobradinho, 
há 130 advogados 
trabalhando na região. 
“Nossa abrangência inclui 

as áreas das comarcas de 
Sobradinho e Arroio do Tigre, 
totalizando sete municípios”, 
explica o presidente local 
da entidade, Vilson Roberto 
Pohlmann. “Considero este 
número dentro do normal 
para o tamanho da região. 
E, a cada ano, está entrando 
uma média de dez novos 
advogados”.

A existência de um 
curso de Direito na região, 
oferecido pela Universidade 
de Santa Cruz do Sul (Unisc) 
no campus de Sobradinho, 
é um fator importante para 
que a profissão siga atraindo 
profissionais da região. E 
assim como acontece nos 
grandes centros, muitos 
advogados abrem escritórios 
em sociedade. >> Vilson Pohlmann, presidente da OAB Subseção Sobradinho

Dalvana Lasta 
Bacharel

Av. Thomas Costa,  365 Sala 02
Lagoão /RS

51 9 9833 3588
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 A subseção OAB - Sobradinho:

Presidente: Vilson Roberto Pohlmann

Vice-presidente: Luiz Antônio Denardi

Tesoureira: Ângela Maria Pohlmann Bernhard

Secretário: Eduardo Pellegrin Vieira

Secretária adjunta: Maikiely Herath

Conselheiros subseção OAB: 

Giovana Augusta Sarmiento de Oliveira, 
Maria Guida Wietzke, 
Eliana Weber, 
Maglyane Ruoso, 
Thalis Dal Ri, 
Charles Hermes, 
Ângela Wietzke

TRABALHO em conjunto na defesa
 Jurídico – Subseção da OAB ouve demandas de seus profissionais e 
também participa da discussão de temas importantes da região

/Direito Civil e Criminal
/Direito Administrativo e Eleitoral
/Assessoria Jurídica Pública e Privada
/Direito Previdenciário

. Auxílio-doença;

. Auxílio-acidente;

. Aposentadorias;

. Benefício assistencial ao idoso;

. Benefício assistencial ao portador de deficiência (BPC);

. Acréscimo de 25% no valor do benefício;

. Salário-maternidade;

. Pensão por morte.

(51) 3742 3550 e  9 9627 3086 | katiuciarech@yahoo.com.br
Rua Independência, 57, sala 04, Sobradinho - RS (próximo ao INSS)

Com sede em 
Sobradinho, 
a subseção 

local da OAB também 
abrange os municípios 
de Arroio do Tigre, 
Ibarama, Lagoa 
Bonita do Sul, Lagoão, 
Passa Sete, Segredo, e 
faz parte da regional 
dos Vales, que inclui 
também as subseções 
de Cachoeira do 
Sul, Candelária, 
Encantado, Estrela, 
Lajeado, Rio Pardo, 
Santa Cruz do Sul, 
Taquari e Venâncio 
Aires. “Eventualmente, 
nos reunimos para 
ver os problemas 

pontuais, que são 
levados para os 
colégios presidenciais, 
que são realizados em 
Porto Alegre”, salienta 
Pohlmann.

A subseção 
local não possui 
sede própria. O 
atendimento aos 
advogados ocorre 
em uma sala 
destinada à OAB no 
Fórum da Comarca 
de Sobradinho, 
na Avenida João 
Antônio. Há dois 
computadores que 
também são utilizados 
por profissionais e 
clientes. “As maiores 

reivindicações 
são referentes ao 
andamento dos 
processos que 
tramitam no Fórum”, 
explica Pohlmann. 
Ele vê que, com a 
instalação da 2ª Vara 
Judicial, ocorrida na 
última sexta-feira, 
este problema vai 
diminuir. “Temos um 
bom relacionamento 
com o Judiciário. 
Reconhecemos o bom 
trabalho de servidores 
e juízes.

A atuação da 
OAB não se resume 
apenas ao âmbito 
jurídico. A entidade 

também participa 
da discussão de 
temas de diferentes 
áreas que impactam 
na vida do cidadão 
em Sobradinho. 
A subseção tem 
representatividade 
no Conselho 
Municipal da Criança 
e Adolescente 
(Comdica), do qual 
Vílson Pohlmann é o 
atual presidente, do 
Conselho Municipal 
de Trânsito, do 
Conselho Municipal 
de Desenvolvimento 
(Comude) e do 
Conselho da 
Comunidade.

 
da categoria
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ATENÇÃO aos processos disciplinares
 Multas – Apesar de lutar pelas demandas dos advogados, OAB também pune profissionais quando necessário

Luiz Antonio Denardi
OAB/RS 31821

Especialista em Direito Tributário
Membro da FESDT

Aline da Silva
Rua Paulino Bridi, 119 - Térreo - Centro - Sobradinho-RS 

Fone: 51 3742 2279

OAB/RS 94151

MATHEUS RUOSO MORAES
ADVOGADO

OAB/RS  85.607

CAUSAS CÍVEIS, CRIMINAIS E 
PREVIDENCIÁRIAS

TEL. 51 9 9788 7153
E-MAIL - matheusmoraesadv@gmail.com

AV. JOÃO ANTONIO, 441 - SALA 2 JUNTO DA IMOBILIÁRIA FELIZ - SOBRADINHO

Desde que passou 
a contar com 
mais de 100 

advogados inscritos 
na subseção, a OAB-
Sobradinho formou 

uma comissão de ética 
e disciplina, composta 
por sete conselheiros, 
que tem o objetivo 
de julgar falhas 
éticas e disciplinares 

contra advogados 
que cometerem 
irregularidades. 
Segundo Vilson 
Pohlmann, o processo 
disciplinar é previsto no 

Estatuto da Ordem dos 
Advogados do Brasil 
e o julgamento ocorre 
sempre na seccional, em 
Porto Alegre.

Há diferentes 
punições para um 
processo disciplinar. Vai 
desde uma advertência 
até a suspensão 
provisória, que pode 
variar de período, e, 
em situações mais 
graves, a exclusão da 
OAB. “Atualmente, 
estamos com 30 
processos disciplinares 
em andamento aqui 
na subseção, explica 
Pohlmann”. A tramitação 
ocorre de maneira 
sigilosa e pode levar 
até dois anos para o 
julgamento final. O 
profissional punido pode 
recorrer da decisão.

A maior preocupação 
da seccional da OAB, 

atualmente, é com a 
publicidade irregular de 
advogados. “O Código 
de Ética e Disciplina 
explica bem que o que 
pode ser colocado e o 
que não é permitido”, 
ressalta Pohlmann. À 
nível estadual, foi criada 

dentro da OAB uma 
comissão de Controle 
e Fiscalização da 
Publicidade Profissional, 
que está intensificando o 
combate à propaganda 
irregular com visitas às 
subseções de todo o 
Estado.
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UM SONHO concretizado
l Conquista histórica – Depois de anos de espera, Sobradinho passa a contar com 
mais uma Vara Judicial, beneficiando também os demais municípios da região

ÂNGELA GRASEL WIETZKE 
OAB/RS 32.638 
e-mail: angelagraselwietzke@gmail.com 

MARIA GUIDA WIETZKE
OAB/RS 50.688
e-mail: guidawietzke@hotmail.com

Rua Júlio de Castilhos, nº 78 - Centro Sobradinho/RS - Fone: 51 3742 1313

O capítulo 
derradeiro da 
implantação 

da 2ª Vara Judicial da 
Comarca de Sobradinho 
foi marcado por muita 
emoção. A instalação 
definitiva ocorreu em 
solenidade na tarde da 
última sexta-feira, 4, 
na sede do Fórum. E 
representa um marco 
para o município e 
também para a região 
Centro Serra.

A importância 
desta conquista 
pode ser medida 
pela participação 
de representantes 
importantes do 
Judiciário gaúcho, 
como o presidente do 
Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul (TJ-

RS), desembargador Luiz 
Felipe Silveira Difini, 
da corregedora-geral 
de Justiça, Iris Helena 
Medeiros Nogueira, 
e do vice-presidente 
Social da Associação dos 
Juízes do Rio Grande do 
Sul (Ajuris), Márcio Akira 
Senda de Brito.

A 2ª Vara Judicial 
será administrada 
inicialmente pela juíza 
de Direito Vanessa Lilian 
da Luz, que também é 
a titular da Comarca 
de Sobradinho. Muito 
emocionada, ela 
agradeceu aos que 
se empenharam pela 
demanda e também 
elogiou sua equipe. “Me 
tocou a contribuição 
de todos os servidores, 
de forma a dar uma 

maior agilidade na 
prestação jurisdicional”, 
destacou. Uma série 
de adequações foram 
executadas no prédio do 
Fórum para que o novo 
órgão pudesse entrar 
em funcionamento.

Já o desembargador 
Difini, em seu discurso, 
lembrou que a Comarca 
de Sobradinho está 
com 13.685 processos 
em tramitação. Ele 
também aproveitou 
para justificar o motivo 
da “demora” na 
instalação do órgão, 
já que a aprovação na 
Assembleia Legislativa 
ocorreu em junho do 
ano passado. “Assumi a 
presidência do TJ com o 
orçamento congelado. 
Mas conseguimos 

otimizar os recursos e 
garantir a inauguração 
desta e de outras varas 
judiciais”.
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MAIOR CELERIDADE aos processos 
l Boa notícia – Criação da 2ª Vara Judicial ajudará a desafogar o excesso de serviços na Comarca. Porém, nonooono

Instalada 
definitivamente, a 
2ª Vara Judicial de 

Sobradinho analisará 
os processos cíveis e 
criminais comuns, como 
os advindos da Lei 

Maria da Penha e será 
o responsável também 
pelos processos que 
lidam com o juizado da 
Infância e Juventude, 
Juizado Especial Cível 
e Juizado da Fazenda 

Pública. “Sem dúvidas, 
ela vai qualificar 
o trabalho e dar 
maior celeridade aos 
processos”, ressalta 
Luiz Felipe Difini.  

Para a corregedora-

geral, Iris Helena 
Medeiros, a Comarca 
de Sobradinho 
necessitava de uma 
nova vara judicial. 
“Temos muita 
preocupação com 
nossos colaboradores. 
Eles precisam ter boas 
condições de trabalho. 
Por isso, acredito 
que o trabalho ficará 
mais leve”, explica. 

Além de Sobradinho, 
serão beneficiados os 
municípios de Ibarama, 
Lagoa Bonita do Sul, 
Lagoão, Passa Sete e 
Segredo.

Além da juíza 
Vanessa Lilian da 
Luz, a equipe da 2ª 
Vara contará com a 
a escrivã Ana Paula 
Scheuermann Hermes, 
as oficiais escreventes 

Rosimeri Alves Nunes, 
Miroslávia Amaral 
Schaffer e Aguinara 
Soares e mais dois 
estagiários. Contudo, 
em 2018, conforme 
revelou Difini, haverá 
a contratação de novos 
servidores e também 
será designado um 
novo juiz para a 
Comarca, através de 
concurso público. 

ADVOGADOS
Charles Antônio Hermes - OSB/RS 79.891
Carlos Henrique Mainardi - OAB/RS 94.298
Diéssica Rech - OAB/RS 105.884

CAUSAS CÍVEIS, CRIMINAIS, 
PREVIDENCIÁRIAS E

DIREITO ADMINISTRATIVO.
CONTRATOS, INVENTÁRIOS 

E DIREITO DO CONSUMIDOR.

Rua Reinaldo Horário Seitenfus, 68 - Sala 02 - Centro - Arroio do Tigre

Rua Dom Guilherme Muller, 509
Arroio do Tigre - RS

(51) 3747-1556

Advogado - OAB/RS 57.665

Tuany Schneider Pasa
Advogada - OAB/RS 108.432

Direito Civil, 
Previdenciário, 

Administrativo e Penal.

Advocacia e Assessoria

Lucian Tony Kersting

PRÊMIO PROFISSIONAL NOTA 10 -  PREMIAÇÃO OURO
No último sábado, 5 de agosto, o advogado Altemar Rech recebeu o Prêmio Pro� ssional Nota 10, 

Premiação Ouro. A premiação destacou pro� ssionais com atuação em diversas áreas, 
no Rio Grande do Sul. O evento foi realizado no Clube do Comércio, em Porto Alegre.

Altemar Rech é formado em Direito. Possui Pós-Graduação em Direito Tributário, Direito Administrati vo, 
Direito Consti tucional e Direito Público. É Doutorando pela Ponti fí cie Universidad Católica de Buenos Aires.

Rua Dom Guilherme Muller, 775 
Sala 10 - Arroio do Tigre

Fone: 51 3747 1059

Av. João Antônio, 367, 3º Andar 
Sala 02 - Sobradinho
Fone: 51 3742-1386
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O DIREITO na visão de quem o cursa
l Profissão - Estudantes avaliam a forma de ensino e a preparação para encarar o mundo jurídico

 CONTRATOS, REVISIONAIS | CAUSAS TRABALHISTAS | PREVIDENCIÁRIAS, APOSENTADORIAS E AUXÍLIO-DOENÇA, 
ENTRE OUTROS CIVIL EM GERAL, PENAL E ADMINISTRATIVAS.

Escritório na Rua Padre João Pasa, 263, centro, Segredo.  Fone 51 9 9669 3774.   E-mail: rtbrasilsul@yahoo.com.br

OAB/RS 85148Dr. Rodrigo Trevisan da Silva

“O dia é ‘dos Advogado(a)s’ Mas é a vocês Clientes, Amigos e Colaboradores 
que devemos nosso sucesso, as alegrias e inspirações. Por terem nos depositado sua causa, 

devemos-lhe a Lealdade, o Respeito e o máximo de Empenho. 
Assim faço-lhes deste dia o seu dia cliente e amigo, obrigado de coração por acreditar em nosso trabalho,

 por este credito conte com nosso empenho e coragem ao seu lado sempre.”

ESPECIALISTA EM DIREITO CIVIL E PROCESSO CIVIL, 
E DIREITO DO TRABALHO E PREVIDENCIÁRIO

Desvie-se do mal e faça o bem; e você terá sempre onde morar. Pois o Senhor ama quem pratica a justiça,
 e não abandonará os seus fi éis. Para sempre serão protegidos, mas a descendência dos ímpios será eliminada;

 os justos herdarão a terra e nela habitarão para sempre. (Salmos 37:27-29)

Findado o Ensino 
Médio, é hora 
de arregaçar as 

mangas e partir para o 
vestibular. Muitos dos 
estudantes já tem em 

mente o curso predileto 
com os quais sonharam 
a vida toda. Não é raro 
encontrar quem tenha 
plenas predileções pelo 
universo jurídico. Seja 

pelo amor em advogar 
ou buscar outras 
carreiras que o curso 
possibilita.

Um dos principais 
cursos oferecidos pelas 

universidades, o Direito 
reúne estudantes de 
várias classes. Antes, 
o que para muitos 
era utopia, hoje já é 
realidade. Há quem 

diga por aí que o Direito 
deveria ser estudo por 
todas as pessoas para 
que estas tenham um 
pouco de noção de seus 
direitos e deveres, no 

sentido literais de tais 
palavras. Questionamos 
alguns estudantes sobre 
o por quê de cursar 
Direito e uma análise do 
atual cenário jurídico:

A sobradinhense Aline 
Lisboa desistiu da Química 
para ingressar no Direito. 
Ela se forma no final do 
ano e falou sobre sua 
escolha. “Certamente, nas 
veias de um estudante 
de Direito corre o desejo 
de justiça e de bem-estar 
social à quem necessitar 
de seu ofício. Posso afirmar 
que isso me aproximou 
do Direito e me fez 
abandonar o curso de 
Química. Infelizmente, 
na atualidade, poucos 
acadêmicos de Direito 
almejam advogar, visto 
que a maioria busca 
concursos públicos. Para 
mim, a advocacia é 

auxiliar da justiça e da 
liberdade”, disse. Ela 
ainda parafraseou Sobral 
Pinto: “advocacia não 
é lugar para covardes”. 
Aline destacou que está 
ansiosa para exercer o 
ofício. Ela também fez 
uma rápida avaliação 
do atual momento da 

justiça brasileira. “A justiça 
atualmente caminha 
lado a lado com a 
desigualdade, infelizmente 
ainda o acesso a ela é 
preponderantemente da 
classe mais alta, mesmo 
que o estado venha 
buscando inúmeros 
meios para que essa 
desigualdade diminua. 
Caminhamos a passos 
lentos, mas o Poder 
Judiciário é acessível 
a todos, bem como a 
Defensoria Pública e 
outros meios importantes 
pra se chegar à justiça, 
enquanto meio garantidor 
de direitos aos cidadãos”, 
destacou.

“A você que defende a justiça, 
a cidadania e a liberdade e, assim, 

ajuda a construir uma sociedade mais 
democrática e igualitária, felicidades 

por este dia”.

11 de agosto - Dia do Advogado
Parabéns pelo teu dia!

Homenagem dos pais Jesualdo 
e Nara Priamo, irmãos e demais familiares.

R
S P

ADVOGADA
Renata Sonnenstrahl Priamo

OAB/RS 93.202

51 3747 1007
51 9 9914 5782
51 9 8279 2001

renatapriamo@
yahoo.com.br

Rua Pedro � omas 
Finkler, 293 - Centro
Arroio do Tigre | RS
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DIRETORIA OAB/RS
SUBSEÇÃO DE
 SOBRADINHO

Legalidade e liberdade são as tábuas da vocação do advogado.
Nelas se encerra para ele a liberdade de todos os mandamentos.

Não desertar a justiça, nem cortejá-la.
Não lhe faltar com a fi delidade, nem lhe recusar o conselho.

Não transfugir da legalidade para a violência, 
nem trocar a ordem pela anarquia.

Servir aos opulentos com altivez e aos indigentes com caridade.
Amar a pátria, estremecer o próximo, guardar a fé em Deus, 

na verdade e no bem.
Rui Barbosa

DIREITO CívEl  |  DIREITO PEnal  
DIREITO TRabalhIsTa  |  DIREITO PREvIDEnCIáRIO

Ainda no começo 
do curso, Jéssica 
Telöken destaca 

que o curso de Direito 
não se resume somente 
em estudar leis. “O curso 
é um instrumento de 
pacificação da sociedade. 
Diante disso, pude ver 
como resolver conflitos, 
é uma coisa totalmente 
apaixonante com a medida 

em que o tempo passa. E, 
por ser assim, um modo 
de defender a violação 
de algo que pertence a 
alguém, o Direito torna-se 
apaixonante, algo gostoso 
de aprender e aplicar”, 
salienta. Jéssica disse que 
após o primeiro ano, ela já 
decidiu “vestir a camisa”. 
Ela também fez uma breve 
análise do atual cenário 

jurídico brasileiro. “Vejo 
uma grande instabilidade 
jurídica do Brasil que 
está sendo diretamente 
influenciada pela corrupção 
que tem se instalado no 
cenário político dos últimos 
anos. A falta de ideias e de 
valores éticos dos nossos 
representantes tem feito 
com que aqueles que têm 
maior poder são favorecidos 

e tem acesso à justiça, já 
aqueles que não contribuem 
para a reprodução do 
capital têm pouco ou 
nenhum acesso à justiça 
e menos ainda direito 
de requerer participação 
política. Infelizmente existe 
um abismo muito grande 
entre a lei, e a realidade 
das classes sociais menos 
favorecidas”, esclareceu.

Quase concluindo 
a graduação, Rogério 
Mayerhofer disse que 
sempre gostou de leitura 
na área do Direito e 
isso despertou nele o 
interesse em cursar a 
área. “Era o curso que 
eu realmente queria, 
pois a partir do momento 
em que você começa a 
estudar no curso, ele te 
proporciona uma visão 
em um conhecimento 
amplo para a vida, seja 
de fatores externos ou 
internos. O Direito está 
no dia a dia, não se 
resumindo apenas a 
leis e posturas jurídicas. 
Estando presente no 

comportamento, nas 
interpretações, nas 
doutrinas, nos indivíduos 
da sociedade, sendo 
imprescindível para 
solução de conflitos 
e litígios”, disse.  
Questionado sobre a 
forma de ensino do 
curso nas universidades, 
Mayerhofer destacou 
que a oferta é muito 
grande, tanto na 
modalidade à distância 
como na presencial, 
estando ao alcance dos 
interessados. “Entretanto, 
com a redução de 
oferta de crédito para 
o Fies, nota-se que 
as turmas diminuíram 

consideravelmente 
nos últimos dois anos. 
Quanto à minha 
instituição, acredito 
que a forma de ensino 
está bem conceituada, 
pois no meu curso, em 
Sobradinho, temos nota 
4 no Enade e no MEC, 
onde a nota máxima é 
5”, explicou.
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O arroio-
tigrense Pedro 
Henrique 

Mainardi Somavilla está 
cursando o 2º semestre 
do curso na Unisc. Ele 

optou pelo curso de 
Direito em função da 
ampla possibilidade 
profissional que se 
inicia após o término da 
graduação. “Através do 

conhecimento que se 
adquire no decorrer da 
vida discente, acredito 
que poderei desfrutar dos 
anos de aprendizagem 
e selecionar o ramo 

que mais me identifico, 
além de me possibilitar 
uma estabilidade 
financeira.  Aliado a 
isso, acredito que o 
Direito está totalmente 
incluso na realidade do 
dia a dia da sociedade, 
onde tudo que nos 
rodeia detém um toque 
jurídico”, complementou. 
Questionado sobre 
o atual momento da 
justiça brasileira, Pedro 
destacou que este é um 
dos piores momentos. 
“Em meio a tantas 
falcatruas e roubos, onde 
o que impera no ser 
humano é a ganância, 
a falta de respeito com 
o próximo e o desejo 
de poder, acredito 
que os verdadeiros 
culpados pelo cenário 
caótico devem ser 
responsabilizados e 
possam cumprir a 

consequência de seus 
atos como qualquer 
outro cidadão. Como 
estudante de Direito, 
preciso acreditar na 
nossa Constituição 
Federal e garantir que 
ela é rígida, severa 

e igualitária, basta 
apenas os políticos, 
representantes do 
povo, que são eleitos 
democraticamente 
pelo voto, cumprirem 
seriamente o que ela 
ordena.

O DIREITO na visão de quem o cursa

Ivan Teichmann

Rua Dom Guilherme Muller, 735 - Sala 02
Centro - Arroio do Tigre

ivanteichmann@yahoo.com.br

Fone: 51 3747-1652

Advogado - OAB/RS 77.406

Causas Cíveis, 
Criminais e 
Previdenciárias

51 99606-8258

advogadarubianaassmann@hotmail.com
Rua Dom Guilherme Muller, 654 - Arroio do Tigre

José Antonio SchusterJosé Antonio SchusterJosé Antonio Schuster
ADVOGADO

OAB/RS 63.396

Causas Cíveis, Trabalhistas, 
Previdenciárias (Auxílio-Doença, 
Aposentadoria por Invalidez, Idade, 
Tempo de Serviço, com Tempo Rural, 
Bene�ício Assistencial do Idoso e De�iciente, 
Salário Maternidade, Pensão por Morte), 
e demais Causas em geral.

Rua 25 de Julho, 159 -Arroio do Tigre/RS
Fones: 51 3747 1263 ou 51 9 9739 0141
E-mail: advschuster@hotmail.com.br 

Direito Civil, Administrativo, Tributário, Eleitoral, Previdenciário
Arroio do Tigre: Rua Castelo Branco, 75. Fone: 51 3747 1426.

Sobradinho: Rua Gen. Osório, 29 - sala 11. Fone: 51 3742 1302.
E-mail: maikiely.herath@hotmail.com / dalmirrech@yahoo.com.br.

Advogada Maikiely Herath Ensslin - Mestre em Direito
OAB/RS 65.029

Advogado Dalmir Rech - Especialista em Direito Previdenciário
Especializando em Família e SucessõesOAB/RS 83.338
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Encerrou no último 
final de semana o 

Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo do 
Município de Segredo 
2017. Ao todo, 20 equi-

pes participaram da oi-
tava edição do Campe-
onato, nas categorias 
A e B. 

O Campeonato Varze-
ano de Segredo é uma 

promoção do Conselho 
Municipal de Desporto 
(CMD) com o apoio da 
Administração Munici-
pal de Segredo, realiza-
do com o objetivo de in-

centivar a integração e a 
prática de esportes em 
toda a população. 

Este ano os jogos fo-
ram realizados no Cam-
po do Flamengo, em 

Vila Tamanduá, e no 
campo do Internacio-
nal de Segredo. No pró-
ximo ano, a intenção da 
Administração Munici-
pal é de ampliar o cam-

peonato e realizar jo-
gos também no Campo 
do Superense, em Ser-
rinha Velha, e no Cam-
po dos Primos, em Três 
Vendas.

Premiação encerra o Campeonato Varzeano 2017
>> FUTEBOL DE CAMPO   Ao todo, 20 equipes participaram da oitava edição do 
torneio, que teve jogos disputados no Internacional e no Campo do Flamengo

>> Cerimônia de encerramento e entrega de premiação 
do Campeonato Varzeano 2017

>> Equipe menos vazada Categoria B - São Valentim e os 
Primos de Três Vendas. >> Goleador da Categoria B - Rafael da equipe de                

Serrinha Alta.

>> Troféu Disciplina Categoria B - 
Equipe do Bom Sucesso, de Rincão     
Nossa Senhora das Graças.

>> 4º lugar Categoria B - Equipe de 
Serrinha Alta.

>> 3º lugar Categoria B - Equipe São 
Valentim. >> 2º lugar categoria B - Equipe dos Primos de Três Vendas.

>> Equipe menos vazada, Troféu Disciplina e 4º lugar da 
Categoria A - Equipe do Superense, de Serrinha Velha.

>> Goleador categoria A - Maicon da equipe de São            
Valentim,  Maiquel da equipe de Bela Vista e Esmael da 
equipe do Superense, de Serrinha Velha.

>> 1º lugar categoria B - Equipe do Bom Sucesso, de           
Rincão Nossa Senhora das Graças.

>> 3º lugar Categoria A - Equipe dos Primos, de Três         
Vendas. >> 2º lugar Categoria A - Equipe de Bela Vista. >> 1º lugar Categoria A - Equipe de São Valentim.
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PAPAI GUSTAVO!
Temos tu como nosso maior 

exemplo, nossa base. Obrigada por 
ser tão presente em nossas vidas.  

Nosso Herói!  

Melhor Pai do Mundo! 
Te amamos lá no céu! 
LUIZ AUGUSTO E LÊ

VOVÔ GRINGO CENTA
Parabéns pelo Dia dos Pais, 

que Deus te ilumine sempre!!! 
Obrigado por ser este vovô 
carinhoso,  brincalhão, e que 

adora fazer bagunça
 com a Pietra!
Te amamos. 

Abraços Pietra, Daiane e Deco

 

Obrigada por ser um super papai,  sempre disposto a agradar, brincar e 
fazer muita bagunça! Obrigada por me cuidar toda as noites até  

a mãe chegar em casa, você é o meu porto seguro!!!
Te amo muito!!! Pietra e mamãe Daiane

Papai 
Deco Pasa!

Você é o alicerce da minha vida, a minha direção e meu guia.
Obrigado Papai por me amar e proteger!

Feliz dia dos Pais ao melhor!
Te amamos mais do que você possa imaginar!

FILIPPO E MAMÃE KATI 

PAPAI 
EDER!

PAI
LALO

VOCÊ É O
 MELHOR DE TODOS.

TE AMAMOS
FELIZ DIA DOS PAIS

Obrigado pelo parceiro 
e amigo que és. 

Obrigado por estar 
sempre ao nosso lado, 

nos ajudando, nos 
educando, brincando 

conosco e ensinando os 
verdadeiros valores.

Pai Alceu!

Dos teus fi lhos Kelvin Luan e Breno Ariél 
e esposa Viviane

Amamos Muito Você!

Ao melhor pai do 
mundo gostaríamos 

de agradecer pelo carinho, 
amor e cuidado! 

Te amamos Paizão 
ODAIR!

Lucas, Lyan

P
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Pai é aquele que cuida, 
que ama e que nos protege. 
Obrigado por fazer tudo isso 

e muito mais.

Amamos você! 
Que Deus te 

proteja sempre. 

FELIZ DIA DOS PAIS!
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Pai Zenildo Bolfe!
Ser pai é diferente de parecer pai, e isso 
aprendemos com você, nosso amado pai. 
Você nos ensinou que ser pai é tanto saber 
impor e disciplinar quanto saber brincar e 
permitir a suas filhas.

Ser pai é ser voz grossa de autoridade e 
ser carinho e beijo de amor. É ser firme e 
ao mesmo tempo coração mole. É ser ruga 
constante de preocupação e sorriso de 
ternura. É ser sabedoria que ensina, mas que 
também está disposta a aprender com suas 
filhas.

Ser pai é ser o que você é e sempre foi, nosso pai, diariamente dando o exemplo de 
vida de um grande homem, generoso, honesto, persistente e lutador. Feliz dia dos pais, 
nosso pai! Você é a nossa inspiração e AMAMOS VOCÊ com todo o nosso coração.

De suas filhas Ana e Gabriella e esposa Elisane Bolfe

Papai Cleiton
Você é um verdadeiro presente 

de Deus em nossas vidas. Obrigado por 
ser esse pai maravilhoso e cuidar 

da nossa família com amor.

Temos muito orgulho de você.
Te amamos muito!

Da esposa Geisieli e dos filhos 
Victor André e Pedro Henrique

Papai Giovane!

Você é o melhor pai 
do mundo todo.

Te amamos muito!

Feliz Dia dos Pais!

José Augusto e MarcelaVocê é o alicerce da nossa vida, 
a nossa direção e nosso guia. 

Você é a luz do nosso caminho! 
Que Deus possa te abençoar 

neste e em todos os outros dias. 

Te amamos!
Feliz Dia dos Pais!

Com carinho de tuas filhas, 
Vanessa e Andressa, esposa 

Neuza e netinha Sara.

Pai e Vovô Veronildo!

Papai Joflan 
Você é nosso herói, por todo 
cuidado e amor que nos transmite, 

Te Amamos Muito.

Da tua filha Clara Maria e esposa Cristiane

PAI EDEMIRO
 Você é nosso maior amigo, nosso orgulho e inspiração.
 Seu jeito calmo e sereno nos mostra que, em cada 

experiência há uma lição a ser aprendida e que até mesmo na 
tristeza há sempre uma esperança.

 Levamos em nós, muito de você e por onde formos você 
estará conosco. 

Obrigada por nos mostrar o caminho certo da vida...
 Obrigada por compartilhar conosco suas histórias, pelo seu 

abraço, por nos proteger e nos dedicar o melhor de ti...
 Obrigada pelos conselhos e pelas lágrimas que você não 

deixou cair para não nos deixar tristes...
 Obrigada por ser esse homem sensível e generoso, cheio de 

virtudes que admiramos tanto...
MUITO OBRIGADA POR TUDO PAI!

 E nesse dia especial pai, te dedicamos essa mensagem que 
é muito pouco perto do que você merece, mas cada uma dessas 

palavras veio de nossos corações para expressar o quanto você é 
importante em nossas vidas.

NÓS TE AMAMOS PAI!
FELIZ DIA DOS PAIS!

Com carinho: Marilene, Adriane, Thiago, Otávio e Daiane 

Papai Éder!

PAI ALDONEI!
Obrigado por essa pessoa compreensiva, 

de bom coração e sempre com um palavra amiga.

Continue sendo esse paizão de sempre. Te amamos!

Do teu filho Vinícios e da esposa Marli.

Com carinho, de sua filha 
Sara e esposa Vanessa
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A você que faz da arte der Pai 
uma renovação constante, os 
nossos parabéns pelo cuidado, 

dedicação, carinho e amor 
dispensados aos seus filhos 

e à sua família.
Feliz dia dos Pais!

Administração Municipal / 2017-2020
Estrela Velha/RS

Meu amor por 
você é o maior 
do mundo
meu PAPADI 
WESLEY
Com amor 
Davi e Giana

PAPAI GUSTAVO!

Não existem palavras
capazes de expressar o
tamanho do amor que

temos por você.
Te agradeço 

por tudo o que
Sempre fez por nós.

TE AMAMOS!

FELIZ DIA DOS PAIS!

Lucas e Graziele

Que todos os dias Deus ilumine aos Pais, 
seus caminhos e lhes alonguem os dias de 

vida, com harmonia, paz e saúde.

Apoio:

CÂMARA MUNICIPAL 
DE VEREADORES DE 

SOBRADINHO

Feliz dia dos Pais!

Pai Laerson!
Você é o melhor paizão do mundo, que 

com um toque de mágica, sempre dá um 
jeito em tudo, só pra vida da gente ficar 

ainda mais feliz. Te Amamos Papai!
Emily, Lívia e Angela
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CONQUISTA

Leite: assunto é pauta na Comissão de Agricultura

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel

ORAÇÃO PELA ESCOLA PROFÉTICA NO 
BRASIL E NA ÁFRICA

Faltando pouco tempo para a realização da 
sexta edição da Escola Profética em Santa Ma-
ria, o Apóstolo Joel Engel lançou uma campanha 
para reforçar as intercessões em prol do even-
to. Serão 50 dias de oração, jejum, propósitos, 
consagrações e adoração ao Senhor pela Escola 
Profética no Brasil e na África. Durante este pe-
ríodo, as igrejas parceiras do Ministério Engel 
estarão organizando RELÓGIOS de Oração 24 
horas por dia, de forma que todos os dias sejam 
cobertos e a chama possa arder continuamente 
no altar do Senhor, conforme está escrito em Lev-
ítico 6:12-13. Engel expôs quais são as principais 
necessidades de oração:

“Nos dias 23 e 24 de setembro vamos realizar 
mais uma etapa da Escola Profética. Precisamos 
reunir todas as forças em forma de oração, para 
que satanás não venha intervir em nada! Ter-
emos centenas e milhares de pessoas viajando 
em direção à Santa Maria, com caravanas ou 
em grupos menores, precisamos cobrir a todos. 
Temos uma logística enorme que compõe or-
ganização, som, recepção de convidados, lança-
mento de livros, ministrações, derramamento de 
unção... é muita coisa envolvida e já peço que to-
dos que entrarem nessa campanha de cinquenta 
dias orem por tudo isso, além da minha vida e 
família, em nome de Jesus”.

Rua Dom Guilherme MÜller, 717
Arroio do Tigre-RS
 Fone: 51 3747-1211  

“De geração em
 geração fazendo 

sempre o melhor para 
você!”

CONFIRA AS OFERTAS

Vinho Jota Pe 

1,5 litros -
 R$ 18,99
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Vinho Jota Pe 

 -
 R$ 18,99

Salsichão Suíno 
Embutidos Tigre

R$ 15,98 kg

Carne Bovina Costela Ripa kg

R$ 14,98 kg

Cerveja 
Polar 
Latão 

473ml 

R$ 2,59

Leite Piá 

1 litro 
R$ 2,19

Carvão 

Ki-Brasa 5kg 

R$ 8,99

Pão Francês kg - 
R$ 5,98 kg

Refrigerante 

Fruki 2 litros 
- R$ 3,67

O principal foco da 
reunião da Comissão de 
Agricultura da Assem-
bleia Legislativa na ma-
nhã desta quinta-feira, 
10, relacionou-se às difi-

>> ESTADO Vários deputados fizeram uso da palavra e, no final, e ficou acertada nova 
audiência para a próxima quinta. Comissão é liderada pelo deputado Adolfo Brito

culdades ao setor leitei-
ro no estado do Rio Gran-
de do Sul. Vários deputa-
dos fizeram uso da pala-
vra e no final o presiden-
te da Comissão deputado 

Adolfo Brito, para abre-
viar caminhos, antecipou 
uma série de pedidos de 
audiências para discus-
são no interior e acer-
tou com os parlamenta-
res para a próxima quin-
ta-feira.

A reunião contou com 
a presença de entidades, 
bem como Secretaria da 
Agricultura, do Desen-

volvimento Rural e tam-
bém da Fazenda do Es-
tado, a fim de buscar um 
encaminhamento posi-
tivo para a questão dos 
preços que hoje atinge 
especialmente os peque-
nos produtores de leite. 

“O preço pago ao pro-
dutor está sendo deses-
timulante e precisa com 
urgência uma outra so-

lução, inclusive em rela-
ção à política de incen-
tivos que hoje dificulta 
a colocação do produ-
to gaúcho no mercado”, 
afirmou o presidente da 
Comissão. “Com certeza, 
teremos um debate acir-
rado de onde esperamos 
uma solução negocial”, fi-
nalizou Brito.

A reunião da Comissão 

do dia 17 será no Plenari-
nho da Assembleia Legis-
lativa, às 10 horas, aberta 
para participação de pro-
dutores, sindicatos, coo-
perativas, bem como de 
toda a cadeira produtiva 
do leite. Os convites já es-
tão sendo feitos pela Co-
missão de Agricultura, in-
clusive para entidades do 
interior.

A Agroindústria da 
Neti, de propriedade da 
família Rubert, localiza-
da em Linha Pinhal, de 

Sobradinho, conquis-
tou o selo “Sabor Gaú-
cho“, o qual será entre-
gue nesta sexta feira, 11, 
às 10 horas, presiden-
te da Emater/RS-Ascar, 
Clair Kuhn. Esta agroin-
dústria, tem seu foco na 
produção de farináceos 
como cucas, bolachas, 
pães, rocamboles, tor-
tas entre outros. 

S e g u n d o  A d r i a n o 

Dreher, chefe do es-
critório municipal da 
Emater, a caracteriza-
ção da agroindústria fa-
miliar rural está no uso 
de mão-de-obra fami-
liar, produção da maté-
ria prima e o proprietá-
rio ser qualificado como 
agricultor familiar. 

Para  obtenção do 
selo Sabor Gaúcho, a 
agroindústria deve es-

tar cadastrada e inclu-
sa no Programa Esta-
dual de Agroindústria 
Familiar,  possuir l i-
cenciamento ambien-
tal e sanitário, além do 
laudo de potabilidade 
da água. A partir des-
ta conquista, a Agroin-
dústria da Neti  está ha-
bilitada a comercializar 
em todo o território es-
tadual. 

Agroindústria da Neti 
recebe selo “Sabor Gaúcho”
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CRECI: 52902

51 3742 2650 
 9 8204 9374

VENDE

VENDE-SE: Terreno no 
Centro de Sobradinho, 
1.500m², na Rua Romano 
Pasa. Tratar fone: 51 984 
197 685. 

VENDE-SE: Área de ter-
ra medindo 6.2 hectares 
em Ibarama. Valor a com-
binar. 55 999 992 548.

VENDE-SE: Casa mis-
ta em Ibarama medindo 
200 m2 de área construí-
da com terreno medindo 
1700 m2. Valor a combi-
nar. 55 999 992 548.

IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Encru-
zilhada do Sul e região vá-
rias propriedades rurais para 
plantio de soja , milho, olivei-
ras, videiras, criação de gado, 
reflorestamento, etc Traba-
lhamos com arrendamen-
tos e parceira. Dispomos de 
áreas a venda com florestas 
de acácia e eucalipto barba-
da 40 ha apenas 2.800,00 ha 
208 ha 3.000,00 ha temos va-
rias outras sate www.imobi-
liarianovotempo.com.br 51 
99968 6878.

ALUGA-SE: Peça comer-
cial com 90m², na Rua An-
gélico Carniel, no Centro da 
cidade de Segredo. Fone 51 
3745 1147.

TOZZO ALIMENTOS CONTRATA
Representante Comercial  autônomo com 

registro no CORE e veículo próprio para  região Centro 
Serra e Santa Cruz do Sul.

Empresa oferece:
Região fechada - Comissão - Premiação por produtividade

Tratar no e-mail: andreluismoura16@gmail.com

UM TERRENO COM 02 
CASAS DE ALVENARIA 
– R$ 200.000,00

1 suite e mais 1 quarto, 
sala, cozinha, banheiro so-
cial, área de serviço, gara-
gem e porão. Localizada na 
Rua Padre Landel de Mou-
ra,Nº 225. Bairro: Rio Bran-
co – Sobradinho.

C H Á C A R A  –  R $ 
380.000,00

Área de 3 hectares, com 
benfeitorias. Localizada em 
Linha Carijinho -  Sobradi-
nho –RS 

CASA DE ALVENA-
RIA COM 02 PISOS-  R$ 
370.000,00

4 quartos, sala, cozinha, 
banheiro e lavanderia, chur-
rasqueira, garagem para 3 
carros. Pátio grande cer-
cado com portão eletrôni-
co.Localizada na Rua Fer-
nando Ferrari, 178. Bairro: 
Vera Cruz -Sobradinho – RS 

ÁREAS DE TERRA 
NO MUNICÍPIO DE 
LAGOÃO – RS. PRÓ-
PRIAS PARA PLANTIO 
DE SOJA E CRIAÇÃO 
DE GADO

CONVITE PARA MISSA

Quando me pego pensando na tristeza 
de perder os pais, me dou conta que 
jamais os perdi completamente, já que 
uma parte deles está em mim.  Sempre 
terá alguém que dirá. “Você tem o 
caminhar da sua mãe e os olhos do seu 
pai.’’ Muito mais do que semelhanças 
físicas, busco ter também semelhanças 
de caráter,  e tento dar a meus filhos o 
amor e ensinamento que eles me deram. 
Numa família nem tudo é mar de rosas, 
e cada alegria ou cada adversidade 
serve de aprendizado. A vida é um ciclo 
em que temos sempre a possibilidade 
de reencontrar nossos pais em nós 
mesmos.

Saudades eternas.

Suas filhas, genros e netos, convidam para missa 
de três anos do falecimento de Ondelina Caetano 
da Silva e Dia dos Pais para Valdomiro Pereira da 
Silva a ser celebrada no dia 13 de agosto, às 9h, 
na Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes, 
em sobradinho.

VALDOMIRO PEREIRA 
DA SILVA E ONDELINA 

CAETANO DA SILVA

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO
REGIME PRÓPRIO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL - RPPS

EDITAL Nº 001/2017 - CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA 
GERAL

O Presidente do Conselho Municipal de Previdência dos Servidores Pú-
blicos de Passa Sete, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atri-
buições legais e em conformidade com o art. 19, § 2º, da Lei Municipal 
nº 582, de 30 de setembro de 2005, CONVOCA, os servidores e professo-
res ativos, inativos e pensionistas vinculados ao Regime Próprio de Previ-
dência Social de Passa Sete - RPPS, para Assembleia Geral Extraordinária 
a realizar-se no dia 22 de agosto de 2017, às 17:30 horas, na Câmara de 
Vereadores, ocasião em que deverão ser indicados os representantes ti-
tulares e suplentes dos servidores e professores ativos, inativos e pen-
sionistas perante o Conselho Municipal de Previdência. Passa Sete, 11 
de agosto  de 2017. Éder dos Santos - Presidente do RPPS.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE  ARROIO DO TIGRE

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 02/2017

O Município de Arroio do Tigre comunica aos interessados que está 
procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habilitação dos forne-
cedores e recebimento das propostas de gêneros alimentícios da agri-
cultura familiar para alimentação escolar, em conformidade com a Lei 
nº 11.947/2009 e Resolução FNDE nº 04/2015, durante o período de 
agosto a dezembro de 2017, com entrega marcada de acordo com o 
cronograma da Nutricionista.

Os grupos formais, informais e fornecedores individuais, deverão apre-
sentar a documentação para Habilitação e Projeto de venda até o 01 
de Setembro de 2017 as 09:30 horas na Prefeitura Municipal, situada 
na Rua Carlos Ensslin, 165.

ITENS UNID QUANT REFERÊNCIA
PREÇO  R$

Alface unid 400 2,50
Aipim sem casca, de boa qualidade. kilo 300 5,50
Banana prata, grau médio de 
maturação

kilo 2.000 3,50

Beterraba, lisa, com polpa intacta 
e limpa, sem brotos, rachaduras, 
ou cortes na casca, manchas, 
machucaduras, bolores ou outros 
defeitos que possam alterar sua 
aparência e qualidade.

kilo 500 3,00

Batata doce, de boa qualidade, kg. Kilo 400 3,50
Brócolis, boa qualidade, unidade unid 300 3,25
Bolacha caseira, tipo sortidas, 
embalagem contendo prazo 
de validade e ingredientes do 
produto.

kilo 500 13,00

Carne suína tipo pernil, em cubos, 
resfriada, aspecto próprio, não 
amolecida nem pegajosa, cor, 
cheiro e sabor próprio. Embalagem 
adequada em kg,

kilo 400 15,00

Cebola de boa qualidade, tamanho 
uniforme em kilograma

kilo 300 2,50

Cenoura, lisa, com polpa intacta 
e limpa, sem brotos, rachaduras, 
ou cortes na casca, manchas, 
machucaduras, bolores ou outros 
defeitos que possam alterar sua 
aparência e qualidade.

Kilo 400 2,80

Feijão preto de boa qualidade, 
pacote de 1kg em embalagem 
plástica e transparente.

kilo 400 5,50

Laranja, grau médio de 
amadurecimento, ótimo estado de 
conservação.

kilo 400 2,50

Massa caseira kilo 400 11,50
Mel de boa qualidade Kilo 50 22,00
Morango de boa qualidade e de 
tamanhos uniformes

kilo 200 12,00

Moranga cabotia limpa em kg Kilo 200 2,20
Repolho de boa qualidade, 
tamanho uniforme.

unid 400 2,50

Arroio do Tigre, 11 de agosto de 2017.

                                                             Marciano Ravanello
                                                              Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 056/2017

Felipe de Moraes Secretti, Secretário Municipal de Administração  de 
Sobradinho, Rio Grande do Sul, no uso das delegações conferidas pelo 
Decreto nº 6.221, de  01.08.17, e de conformidade com a Lei Munici-
pal nº 2183, de 17.08.01,  torna público que ficam abertas as inscrições 
para a  seleção pública nº 012/2017, no período compreendido entre às 
8 horas do dia 14 de agosto de 2017  até as 16 horas  do dia 18 de agos-
to de 2017, junto à Secretaria Municipal de Saúde, destinada ao provi-
mento de vaga existente, para contratação temporária, no Quadro de 
Servidores Públicos da Administração Municipal,  para a categoria fun-
cional de  Médico, para atender na Unidade do Ambulatório Munici-
pal,  40 horas semanais.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Saúde  a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Secretário de Administração  de Sobradinho, aos 11 de 
agosto de 2017.                                                                                        

Felipe de Moraes Secretti,                                                                                           
Sec.de Administração.

EXTRATO DO EDITAL Nº 055/2017

Felipe de Moraes Secretti, Secretário Municipal de Administração  de 
Sobradinho, Rio Grande do Sul, no uso das delegações conferidas pelo 
Decreto nº 6.221, de  01.08.17, e de conformidade com a Lei Munici-
pal nº 2183, de 17.08.01,  torna público que ficam abertas as inscrições 
para a  seleção pública nº 011/2017, no período compreendido en-
tre  o dia 14 de agosto de 2017 à 18 de agosto de 2017, no horário das 
8h30min às 11h30min e das 13h30min às 16h, junto ao CRAS, localiza-
do no Polo Regional de Ensino Superior à Distância de Sobradinho, si-
tuado na Rua Honório Luiz Guerreiro, nº 270, Bairro Vera Cruz, destina-
da  contratação temporária, no Quadro de Servidores Públicos da Ad-
ministração Municipal,  para a função  de Facilitador de Oficina de Edu-
cação, 30 horas semanais.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à 
Secretaria Municipal de Assistência Social,  a partir da data de abertu-
ra das inscrições.

Gabinete do Secretário de Administração  de Sobradinho, aos 11 dias 
de agosto de 2017.                                                                                        

Felipe de Moraes Secretti,                                                                                           
Sec.de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
DE SOBRADINHO

EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO 
05/2015 – CONVITE 17/2015

Partes: Câmara Municipal de Vereadores de Sobradinho/RS 
 Contratante.
              IPM Sistemas Ltda – Contratado.
Objeto: Prorrogação do prazo de contrato por 12 meses, incluindo o 

reajuste do valor anteriormente pactuado, Fundamentação: Art.65 Lei 
8.666/93 e suas posteriores alterações. Valor mensal: R$ 1.984,14 (mil 
novecentos e oitenta e quatro Reais e quatorze centavos); Início da Vi-
gência: 09 de junho de 2017.

MAXCEMIRA DE P. TREVISAN
Presidente 
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PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br licitação,

PREGAO PRESENCIAL 024/2017. Abertura 30/08/2017 às 09:00 Hs.  Ob-
jeto: Aquisição de material permanente Unidade de Saúde Caçador La-
goão RS.

O  Prefeito Municipal de Lagoão, Comunica aos Agricultores, empre-
endedores rurais ou suas Organizações que esta procedendo à CHAMA-
DA PÚBLICA 004/2017, para fins de habilitação dos fornecedores e re-
cebimento das propostas de gêneros alimentícios da agricultura familiar 
para alimentação escolar, em conformidade com  Lei n°11.947, de 16 de 
junho de 2009, considerando a Resolução n°26 do FNDE, de 17 de junho 
de 2013 e a Resolução nº4 de 02 de abril de 2015,  O prazo para a entre-
ga dos envelopes será no  06 de Setembro  de 2017  às 09:00 horas na 
sala de licitações da Prefeitura Municipal de Lagoão RS

Produto Quantidade Descrição e embalagem Preço de 
aquisição

Quilo/
Dúzia

Biscoito doce 
caseiro com 
cobertura de 
chocolate

390kg Biscoito doce caseiro, 
íntegro, com tamanho 
uniforme, sem 
conservantes. Embalagem 
plástica de 1kg. Validade 
mínima de 20 dias a contar 
da data de entrega.

R$20,00 

Ovos 280dz Ovos novos, com casca 
intacta e sem rachaduras. 
Tamanho médio.

R$5,00

Beterraba 80kg Beterraba, padrão médio 
e uniforme, de primeira 
qualidade, sem folhas, sem 
ferimentos ou defeitos, sem
terra aderida à super�ície. 
Embalagem de 1kg

R$3,10 

Feijão 210kg Feijão preto isento de 
matéria terrosa, parasitas, 
detritos animais e vegetais. 
Embalagem de 1kg

R$4,50

Repolho 50kg Repolho verde graúdo, 
podado, isento de material 
terroso, de primeira 
qualidade, coloração 
uniforme e sem manchas. 
Peso médio de 2kg

R$1,80

Batata-doce 150kg Batata doce, graúda, 
padrão uniforme, de 
primeira qualidade.

R$2,35

Mandioca 450kg Aipim novo, de primeira 
qualidade. Embalagem de 
1kg.

R$4,00

M a c a r r ã o 
caseiro

420kg Macarrão caseiro, 
congelado, embalagem 
íntegra e de 1kg.

R$10,00

Cenoura 160kg Cenoura, nova, padrão 
médio e uniforme, de 
primeira qualidade. 
Embalagem de 1kg

R$3,80

Cebola 60kg Cebola graúda, padrão 
uniforme, de primeira 
qualidade. Embalagem de 
1kg

R$2,60

A b ó b o r a 
caserta

60kg Abobrinha italiana, média 
(50 a 150g), �irme, casca 
brilhante, sem furos, 
rachaduras ou manchas 
escuras, de primeira 
qualidade. Embalagem de 
1kg.

R$4,00

B a t a t a 
inglesa rosa

100kg Lisa, de 1ª qualidade, 
sem lesões, não 
apresentarem rachaduras 
ou cortes na casca, livre 
de enfermidades, isenta 
de partes pútridas.  Com 
tamanho uniforme, 
devendo ser graúdas.

R$2,30

Lagoão, 10 de Agosto de 2017.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 
SUMULA DOS ADITIVOS AOS CONTRATOS

 
4º Termo Aditivo.
Pregão Presencial nº 042/2016.
Ata de Registro de Preços Nº 001/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa Faccini & Cia Ltda, ins-

crita no CNPJ/MF sob nº 87.058.673/0001-80.
Objeto: Fica registrado o valor de R$ 2,49 por litro para o fornecimen-

to do combustível (Óleo Diesel comum BS500), tendo em vista solicita-
ção e concessão de reequilíbrio econômico-financeiro.

3º Termo Aditivo.
Pregão Presencial nº 001/2017.
Ata de Registro de Preços Nº 002/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa LA DALLA PORTA JU-

NIOR, inscrita no CNPJ/MF sob nº 11.145.401/0001-56.
Objeto: Fica registrado o valor de R$ 7,00 para o item 24 (benzilpenici-

lina benzatina 1.200.000 UI, pó para suspensão injetável), tendo em vista 
solicitação e concessão de reequilíbrio econômico-financeiro.

4º Termo Aditivo.
Pregão Presencial nº 001/2017.
Ata de Registro de Preços Nº 002/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa KFMED DISTRIBUIDORA 

DE MEDICAMENTOS, inscrita no CNPJ/MF sob nº 15.068.089/0001-03.
Objeto: Fica registrado o valor de R$ 5,8069 para o item 35 (carbama-

zepina 20mg/ml, suspensão oral, 100ml)  tendo em vista solicitação e 
concessão de reequilíbrio econômico-financeiro.

5º Termo Aditivo.
Pregão Presencial nº 001/2017.
Ata de Registro de Preços Nº 002/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa DIMASTER COMER-

CIO PRODUTOS HOSPITALARES LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
02.520.829/0001-40.

Objeto: Fica registrado o valor de R$ 0,187 para o item 58 (cloridrato 
de clorpromazina 100 mg)  tendo em vista solicitação e concessão de 
reequilíbrio econômico-financeiro.

6º Termo Aditivo.
Pregão Presencial nº 001/2017.
Ata de Registro de Preços Nº 002/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa KFMED DISTRIBUIDORA 

DE MEDICAMENTOS, inscrita no CNPJ/MF sob nº 15.068.089/0001-03.
Objeto: Fica registrado o valor de R$ 2,4752 para o item 109 (halope-

ridol 2mg/ml, 20ml)  tendo em vista solicitação e concessão de reequi-
líbrio econômico-financeiro.

7º Termo Aditivo.
Pregão Presencial nº 001/2017.
Ata de Registro de Preços Nº 002/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa DIMASTER COMER-

CIO PRODUTOS HOSPITALARES LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
02.520.829/0001-40.

Objeto: Fica registrado o valor de R$ 0,109 para o item 110 (halope-
ridol 5 mg)  tendo em vista solicitação e concessão de reequilíbrio eco-
nômico-financeiro.

Fundamento Legal: Lei Nº 8.666/93 art. 61, Parágrafo Único.
Estrela Velha - RS, 24 de julho de 2017. 

Cecilia Montagner Ceolin, Prefeita Municipal.

O presidente da Co-
missão de Agricul-

tura, Pecuária e Coo-
perativismo, deputado 
estadual Adolfo Brito 
(PP), representou a As-
sembleia Legislativa na 
abertura da 40ª Expoin-
ter, realizada na manhã 
desta quinta-feira, 10, 
no Theatro São Pedro. 
A Feira acontecerá en-
tre os dias 26 de agosto 
e 3 de setembro, no Par-
que de Exposições Assis 
Brasil, em Esteio.

P a r t i c i p a r a m  d o 
evento o governador 
José Ivo Sartori, o secre-
tário da Agricultura, Pe-
cuária e Irrigação Erna-
ni Polo, o secretário do 

Desenvolvimento Rural 
Tarcísio Minetto, bem 
como representantes 
de entidades parceiras 
da organização. Adolfo 
Brito disse que “a Ex-
pointer é a maior feira 
a céu aberto da Améri-
ca Latina voltada para a 
agricultura, é um evento 
muito importante para 
o setor”.

Os temas já confirma-
dos para debate pela Co-
missão de Agricultura 
na Expointer são: ques-
tão do leite no estado, 
situação e dificuldades 
da energia elétrica no 
meio rural, além do lan-
çamento do Prêmio Fo-
lha Verde edição 2017.

Brito participa de abertura da 40ª Expointer
>> ESTEIO   Feira ocorrerá entre os dias 26 de agosto e 3 de setembro, no Parque de 
Exposições Assis Brasil. Parlamentar representou a Assembleia Legislati va

Os alunos da Escola 
Espírito Santo que fa-
zem parte da coopera-
tiva escolar acompa-
nhados pela superviso-
ra da Secretaria de Edu-
cação, Zaíra Pohlmann 
Moreira, da coordena-
dora local do Programa 
A União faz a Vida, Ro-
sania de Moura e da su-
pervisora escolar, Cintia 
Pohlmann Moreira, par-
ticiparam terça-feira, 9, 
em Candelária, de mais 
uma etapa de formação 
ofertada pelo Programa 
A União faz a Vida, abor-
dando o tema Fotogra-
fia, pela estudante do 
Curso de Comunicação 
Social, habilitação em 
Produção de Mídia Au-
diovisual da Unisc, He-
lena Poetini. 

Ela abordou através 

de uma linguagem aces-
sível: O que é fotografia 
e sua importância; como 
podemos fotografar; o 
que é fundamental para 
fazer uma boa fotogra-
fia. No dia 21 de agosto, 
os alunos cooperados 
irão a Candelária, para 
apresentar o esboço da 
logomarca e o nome da 
cooperativa, durante en-
contro de formação. Já a 
cerimônia oficial de fun-
dação da cooperativa 
está marcada para o dia 
9 de outubro.

A Cooperativa da Es-
cola Espírito Santo pre-
tende trazer como ob-
jeto de aprendizagem o 
Aproveitamento de Ali-
mentos, sendo que já 
estão aprendendo al-
gumas receitas com o 
apoio da Emater.

Alunos da Espírito Santo 
participam de formação 

em Candelária

COOPERATIVA ESCOLAR
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ECONOMIA

A campanha da Cassis:

- R$ 55,00 para empresas com faturamento anual 
até R$ 100 mil

- R$ 90,00 para empresas com faturamento anual 
entre R$ 100 mil até R$ 300 mil

- R$ 120,00 para empresas com faturamento anual 
entre R$ 300 mil e R$ 1 milhão

- R$ 140,00 para empresas com faturamento anual 
acima de R$ 1 milhão

FONTE: Caciss

Município de Passa Sete

Revisão das vacinas nas Escolas Municipais e Estaduais (os 
pais ou responsáveis deverão enviar a caderneta e cartão SUS). 
Escola:

·	 14/08- Escola Estadual de Ensino Fundamental Silvano L. da Sil-

va (manhã e tarde)

“Vacinar é proteger. Mantenha suas vacinas em dia!”

SEMANA DE VACINAÇÃO DO ADOLESCENTE

DE 21/08/2017 A 25/08/2017.

Campanha da Secretaria Estadual da Saúde do Rio Grande do Sul 
em parceria com a Secretaria Estadual de Educação

A Câmara do Comér-
cio, Indústria e Ser-

viços de Sobradinho (Ca-
ciss) está lançando uma 
campanha para angariar 
novos associados. E ela 
tem um objetivo em es-
pecífico: conseguir re-
cursos para reformar do 
auditório da entidade. 
“Temos essa necessida-
de. E isso envolve valo-
res que vão até R$ 150 
mil, inclusive com a tro-
ca da cobertura do telha-
do”, explica o presidente 
Roberto Nunes, durante 
entrevista na Rádio Ga-
zeta FM. 

Contando atualmente 
com 137 sócios em dia, 
a Caciss quer conseguir 
entre 40 e 50 novos só-
cios para que tenha con-
dições de assumir um fi-
nanciamento. “Se conse-
guirmos atingir esse nú-
mero, podemos iniciar 
até antes do final do ano”, 
comenta Nunes. O proje-
to do novo auditório foi 

elaborado pelo arquiteto 
Fernando Mai, que rea-
lizou de forma gratuita. 
No Facebook da Caciss, 
há um vídeo disponível 
mostrando detalhada-
mente o novo espaço.

Nunes lembra que não 
apenas a Caciss, mas 
também o município 
necessita de um espa-
ço moderno para reali-
zação de palestras. En-
tretanto, o auditório vai 
passar por uma refor-
mulação completa. “Va-
mos começar pratica-
mente do zero, pois te-

mos que tirar piso, for-
ro e telhado e remon-
tar todo ele. Atualmente, 
não está com as condi-
ções adequadas, pois ele 
foi todo feito em cima de 
uma construção já pron-
ta”, salienta.

Benefícios 
aos associados
Há uma série de be-

nefícios para os associa-
dos da Caciss, ressalta o 
vice-presidente Emer-
son Torrel. Entre eles, o 
dirigente cita o plano de 
saúde Unimed Empresa-

rial, o plano de telefonia 
Vivo, o convênio com o 
Cartão Correios Fácil, o 
SPFC Brasil e também 
o ponto de atendimen-
to do Sebrae. “São vários 
benefícios que os nossos 
sócios tem direito e es-

tão disponíveis”, ressal-
ta Torrel.

Nunes e Torrel apro-
veitaram e fizeram um 
chamado ao comércio 
durante a entrevista, pe-
dindo que se associem. 
“A Caciss cumpre a sua 

finalidade, que é defen-
der os interesses do co-
mércio, da indústria e 
dos serviços”, explicou o 
presidente. Torrel lem-
bra que haverá uma vi-
sitação aos empresários 
do município.

Caciss quer reformar o seu auditório
>> COMÉRCIO LOCAL   Entidade lançou campanha de sócios e quer arrecadar recursos 
para concretizar o seu objetivo. 

>>  Torrel e Nunes foram entrevistados durante o Giro Regional

RAPHAEL CAPELARI

Sobradinho recebeu 
na manhã desta quar-
ta-feira, 9, a visita do 
presidente do Sistema 
Fecomércio-RS, Luiz 
Carlos Bohn. Ele visi-
tou a sede do Sindica-
to do Comércio Varejis-
ta (Sindilojas) Centro 
Serra, onde conversou 

com o presidente Via-
nei Pasa, aproveitando 
para parabenizar a en-
tidade pelo aniversário 
de 50 anos, que foi cele-
brado em jantar no final 
de julho.

Bohn também apro-
veitou para falar so-
bre a situação econô-

mica atual do país. Ele 
tem defendido propos-
tas como a reforma tra-
balhista, da qual acre-
dita que ainda seriam 
necessárias mais alte-
rações, para que possa 
proporcionar um cres-
cimento econômico ao 
país nos próximos anos.

Presidente da Fecomércio visita Sobradinho
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 SAIBA MAIS Participação do Centro Serra:
Município - Percentual / Total de votantes Ibarama 

- 49,34% / 1.766 Lagoa Bonita do Sul - 28,21% / 
624 Arroio do Tigre - 23,24% / 2.443 Estrela Velha 
- 21,34% / 632 Passa Sete - 17,16% / 696 Segredo - 
16,59% / 870 Tunas - 13,65% / 427 Sobradinho - 8,53% 
/ 981

Fonte: Corede Vale do Rio Pardo.

Tradicionalistas de 
todo o Rio Grande 

do Sul estão se reunin-
do desde esta quinta-
-feira, 10, em Mostar-
das, município que fica 
entre a Lagoa dos Patos 
e o Oceano Atlântico. E 
mais de 20 represen-
tantes da região Centro 
Serra estarão presentes 
para prestigiar o acendi-
mento da Chama Criou-
la, que ocorre na manhã 
deste sábado, 12, abrin-
do as comemorações da 
Semana Farroupilha com 
a distribuição das cente-
lhas para as 30 regiões 
tradicionalistas.

O grupo seguiu para 
Mostardas na noite de 
quarta-feira, 9, em dois 
ônibus e um caminhão. 
E após o recebimen-
to da chama, no sába-
do, irão seguir para So-
ledade, de onde irá par-
tir a tradicional cavalga-
da. “Lá, outros cavalei-
ros irão se somar a nós, 
totalizando 47. Repre-
sentaremos muito bem 

a 14ª região tradiciona-
lista”, afirmou o coorde-
nador Marco Andres. A 
previsão de chegada a 
Sobradinho, onde será 
guardada a centelha, é 
para o próximo dia 19, 
um sábado.

O roteiro da cavalga-
da incluirá passagens 
por Mormaço, Espumo-
so, Campos Borges, Ser-
ra dos Engenhos, Coloni-
nha (Tunas) e Bela Vis-
ta (Segredo). Deste últi-
mo, a saída prevista é às 
7 horas do dia 19, do Par-
que Municipal, chegando 
em Sobradinho no final 
da manhã, onde ocorrerá 
o ceremonial e a entrega 
da Chama na Loja Maçô-
nica Aor e Harmonia do 

Oriente. “No total, serão 
percorridos 143 quilô-
metros a cavalo”, expli-
ca Andres.

A opção pela saída da 
cavalgada por Soledade 
se dá por vários moti-
vos. Entre eles, o da dis-
tância, já que Mostardas 
fica a mais de 350 quilô-
metros de Sobradinho. 
“Dá muito trabalho, mas 
com o companheirismo 
de sempre dá certo. E 
o mais legal dessas ca-
valgadas é a convivên-
cia, as amizades que fa-
zemos”, ressalta Andres, 
que lembra que, pela pai-
xão ao tradicionalismo, 
vai abrir mão de passar 
o Dia dos Pais com a fa-
mília, assim como outros 

companheiros.
Andres participou 

do Giro Regional des-
ta quarta, ao lado de Vi-
cente Linassi, que no-
vamente será o respon-
sável pela alimentação 
dos cavaleiros. “Terá car-
ne de lata, feijão mexido, 
torresmo, queijo, murci-
lha, pão de milho. É um 
cardápio bem variado”, 

comenta.

Cidade histórica
Mostardas tem rela-

ção direta com a Revolu-
ção Farroupilha. Lá, nas-
ceu Menotti Garibaldi, fi-
lho de Giuseppe e Anit-
ta Garibaldi, em 1840. 
Este é um dos motivos 
pela escolha dela para  
o acendimento da cha-

ma. “Tem uma história 
por trás. E é um municí-
pio com muitos pontos 
turísticos relacionados 
com a nossa cultura, que 
certamente iremos visi-
tar”, destacou Andres, 
que lembrou que 2018 já 
tem sede definida para o 
acendimento da chama: 
será em Iraí, no extremo 
norte do Estado.

A saga dos cavaleiros em busca da Chama Crioula
>> TRADICIONALISMO   Grupo da 14ª Região chegou em Mostardas nesta quinta e 
inicia a cavalgada por Soledade no próximo domingo

 Participação:
Participarão da cavalgada, representando a 14ª 

Região Tradicionalista, os CTGs Galpão da Estância 
(Sobradinho), Pousada das Carretas (Arroio do Tigre), 
Estrela do Pago (Estrela Velha), Candeeiro Serrano 
(Segredo), Garrão de Potro (Lagoa Bonita do Sul), os 
piquetes Porteira da Serra (Passa Sete), Amigos do 
Galpão (Espumoso) e a Confraria Cavaleiros da Serra 
(Sobradinho).

>> Marco Andres e Vicente Linassi participaram do Giro Regional desta quarta-feira

MATEUS SOUZA

Com um índice de 
4 9 , 3 4 %  d e  p a r t i c i -
pação do eleitorado 
na Consulta Popular 
2017/2018, Ibarama 
registrou o maior per-
centual entre os muni-
cípios da área de abran-
gência do Conselho Re-
gional de Desenvolvi-
mento (Corede) do Vale 
do Rio Pardo, compos-
to por 23 municípios. 
O balanço oficial foi di-
vulgado na tarde da úl-
tima segunda-feira, 7, 
após sistematização fi-
nal de cruzamento dos 
dados entre os três sis-
temas de votação.

Dos 3.579 eleitores 
habilitados a partici-
par do processo, 1.766 
ibaramenses votaram 
em uma das dez prio-
ridades regionais que 
estavam presentes na 
cédula do Corede/VRP. 
A maior parte deixou 

seu voto no sistema of-
fline, onde voluntários 
circularam pelo muni-
cípio com urnas itine-
rantes colhendo votos 
através do aplicativo 
da Consulta Popular, e 
também em uma urna 
fixa disponibilizada na 
Estação Rodoviária.

Entre os demais mu-
nicípios do Centro Ser-
ra, Lagoa Bonita do Sul 
teve a segunda maior 
p a r t i c i p a ç ã o ,  c o m 
28,21% de adesão do 
seu eleitorado, segui-
do por Arroio do Tigre 
(23,24%). Já a menor 
participação foi regis-

trada em Sobradinho, 
município com o maior 
número de eleitores da 
região. Apenas 8,53% 
dos sobradinhenses 
participaram do pro-
cesso. O vice-prefeito 
Armando Mayerhofer, 
que integra a diretoria 
do Corede, considerou 
o índice dentro do es-
perado.

O percentual míni-
mo de participação foi 
atingido por todos os 
oito municípios do Cen-
tro Serra. A região fi-
cará com um terço dos 
cerca de R$ 2 milhões 
que serão disponibi-

lizados para o Vale do 
Rio Pardo (aproxima-
damente R$ 700 mil). 
Dos 341.157 eleitores 
do Vale do Rio Pardo, 
votaram 39.028, um 
percentual de 11,44%. 
Destes,  24.462 usa-
ram o método onl i -
ne;  13.688 offl ine e 
878 optaram por votar 

via SMS. 

Reunião vai apre-
sentar resultados fi-
nais

O detalhamento e a 
habilitação serão apre-
sentados na próxima 
assembleia geral re-
gional do Corede/VRP, 
que acontece na próxi-

ma segunda-feira, 14, 
às 14 horas,  na sala 
108 da Universidade 
de Santa Cruz do Sul. 
Neste dia, também será 
lançado o Planejamen-
to Estratégico Regional 
do Vale do Rio Pardo, 
que foi atualizado e re-
visado ao longo do ano 
de 2016.

Ibarama mobiliza quase metade do eleitorado
CONSULTA POPULAR

>> Votação da Consulta Popular ocorreu na última semana

MATEUS SOUZA
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SOBRADINHO

A sessão da última se-
gunda-feira, 7, da Câ-

mara de Vereadores de 
Sobradinho contou com 
uma novidade. Suplen-
te de vereadora, Solan-
ge Guerreiro assumiu 
uma cadeira no Legis-
lativo, no lugar de Preta 
Teichmann (PSDB), que 
pediu afastamento por 
30 dias por questões de 
saúde. Primeira suplen-
te da coligação Sobradi-
nho para Todos, Solange 
concorreu pela primei-
ra vez a um cargo políti-
co nas eleições munici-
pais de 2016. 

Candidata pelo PP, a 
agricultora fez 278 votos 
e tomou posse nesta se-
gunda. “Fui pega de sur-
presa, não esperava esta 
convocação”, explicou, 
em entrevista ao Giro Re-
gional desta quarta-feira. 
Contente pela oportuni-

dade de legislar, mesmo 
que provisoriamente, ela 
disse que sua principal 
preocupação no municí-
pio é com a falta de um 
secretário de Agricultura 
e de um chefe de Obras. 
“Não pode ficar tudo com 
o prefeito”, afirma.

E de quebra, Solange 
participou de uma ses-
são que contou com a 
votação de três projetos 
de lei. Um deles, que au-
toriza a criação de dois 
novos cargos em comis-
são, de coordenador da 
Divisão de Transportes, 
gerou debates. A oposi-
ção se posicionou de ma-
neira contrária. “Preci-
samos de outros cargos, 
como motoristas, pedrei-
ros, professores, opera-
dores de máquinas”, jus-
tificou Jeferson Matta-
na (PSB).

Por sua vez, Valdecir 
Bilhan (PTB) defendeu 
o projeto, pois, segun-
do ele, havia um déficit 
neste setor, já que anti-

gos profissionais se apo-
sentaram. “Como não há 
um prazo para realiza-
ção de concurso, isto é 
um socorro que o Execu-
tivo está fazendo”, defen-
de. No fim, o projeto foi 
aprovado com os votos 
favoráveis da situação 
e de Solange, enquanto 
que Mattana, Éder Libre-
lotto e Luiz Freitas vota-
ram contra.

 
    Novas empresas 

na Incubadora
Também foram apre-

ciados os projetos de lei 
nº 67 e 68, que autori-
zam o Executivo a con-
ceder módulos na Incu-
badora Municipal para a 
instalação de duas em-
presas, a Extintores Ko-
ehler e a empresa de Fer-
nando Corte, que traba-
lha com a fabricação de 
produtos derivados do 
fumo. Estas propostas ti-
veram aprovação unâni-
me no plenário Ottmar 
Kessler.

Vereadora suplente assume mandato na Câmara
>> SOBRADINHO   Solange Guerreiro, que fez 278 votos em 2016 concorrendo pelo PP, 
ficará por 30 dias no cargo. De quebra, participou de sessão com muitos debates

 Freitas critica viagem do prefeito
Em discurso que encerrou a sessão de segunda, o vereador Luiz Freitas (PP) 

criticou o Executivo, enfatizando a viagem do prefeito Maninho Trevisan e do 
secretário municipal de Educação Ivan Trevisan para a Itália. “Enquanto as escolas 
estão com problemas, eles estão viajando. Não era o momento disso, pois são 
visitas que nada trarão para Sobradinho”, lamenta o parlamentar. Conforme 
consta no Portal da Transparência, Maninho e Ivan retiraram, juntos, cerca de R$ 
21 mil em diárias.

Para Freitas, os gastos com a viagem mostram uma incoerência do Executivo. 
“Falta coerência entre o que se prega o que é executado”, avalia. Respondendo 
pela Prefeitura enquanto o prefeito esteve em viagem, o vice Armando 
Mayerhofer não quis se manifestar sobre o discurso do parlamentar. Ele lembra, 
entretanto, que outros prefeitos também fizeram viagens para a Itália.

 Nas explicações pessoais, segurança é debatida
A segurança pública dominou os debates durante o espaço para explicações 

pessoais. Valdecir Bilhan e Éder Librelotto (PP) mostraram preocupação com a 
drogadição no município. “O Centro de Sobradinho, à noite, virou uma legião 
de zumbis”, alertou Bilhan. Já o progressista lembra que muitas pessoas estão 
deixando de sair de casa por conta deste problema.

Librelotto ainda voltou a cobrar a instalação de câmeras de segurança no 
Centro da cidade, lembrando que há verba para isto. Já o vereador Tuki Siman 
(PDT) defendeu que se instale o videomonitoramento para toda a cidade, pois 
colocando apenas nas ruas centrais, vai transferir o problema para os outros 
bairros.

FOTOS: MATEUS SOUZA

As supervisoras das Escolas 
Municipais de Ensino Funda-
mental de Sobradinho estive-
ram reunidas com a supervi-
sora da Secretaria Municipal 
de Educação, Zaíra Pohlmann 
Moreira. O grupo tratou so-
bre a participação das esco-
las na programação da Sema-
na da Pátria 2017, com pales-
tras, visitas, exposições, con-
fecção de trabalhos artísticos 
e pedagógicos e participação 
no Desfile Cívico de 7 de Se-
tembro. 

Também foi feita a entrega 
de material para que as esco-
las trabalhem valores, dentro 

do projeto Cidadania e Valo-
res. Ainda na reunião foram 
elaboradas atividades em con-
junto para o desenvolvimento 
de ações envolvendo os pro-
jetos: Ministério Público do 
Trabalho nas Escolas, Agri-
nho, Revista Vitrine do Co-
nhecimento e Feira de Proje-
tos do Programa A União faz 
a Vida, que serão promovidos 
nos próximos meses pela Se-
cretaria de Educação. 

Na oportunidade, também 
foi debatido o andamento das 
atividades pedagógicas nas 
escolas e avaliação do 1º tri-
mestre.

Supervisoras discutem assuntos pedagógicos e do Desfile Cívico

>> Projetos também foram discutidos durante a reunião entre as supervisoras

DIVULGAÇÃO

>> Solange Guerreiro: cobrou a nomeação de um secretário de Agricultura



Gazeta da Serra 37Sexta-feira I 11 I Agosto I 2017Geral

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Foram mais de dois 
meses de muito tra-

balho, empenho e dedi-
cação. E com uma dose 
de companheirismo. Um 
aprendizado que, sem 
dúvidas, ficará marcado 
para os estudantes do 
segundo ano da Escola 
Estadual Padre Benja-
mim Copetti, que estão 
envolvidos com a Mostra 
dos Vídeos, um projeto 
que está em sua quinta 
edição e que deverá ter 
continuidade em 2017, 
conforme afirma o pro-
fessor de Língua Ingle-
sa, Nelton Turcato.

Os últimos detalhes 
estão sendo ajustados 
para o grande momen-
to, que será a celebra-
ção do Dia do Estudan-
te, na próxima quarta-
-feira, 16. A mostra e 
apresentação dos ví-
deos ocorrerá no audi-
tório do educandário, no 
turno da manhã, e inte-
gra uma programação 
especial, que também 
contará com a premia-
ção dos Alunos Destaque 
de cada uma das 19 tur-
nas do ensino médio, ou-

tra iniciativa que já vem 
de anos anteriores e terá 
sequência. 

Conforme Nelton Tur-
cato, apesar de alguns 
percalços, as três tur-
mas conseguiram atingir 
o objetivo principal. “Um 
dos ensinamentos deste 
trabalho é justamente o 
de saber trabalhar com 
prazos. E eles venceram 
bem esta etapa”, salien-
ta. Ele garante também 
que os vídeos estão to-
dos com excelente qua-
lidade. “Os alunos es-
tão cada vez melhores e 
se dedicando mais”, res-
salta. Ele lembra, ainda, 
que o evento é aberto ao 
público.

A celebração seguirá 
alguns padrões no esti-
lo formatura, com alunos 
entrando enfileirados no 
auditório. Depois, have-
rá uma palestra motiva-
cional com a coaching 
Vânia Pasa, que também 
é coordenadora do polo 
da Uninter de Arroio do 
Tigre. Os vídeos serão 
apresentados logo de-
pois, através de uma en-
cenação de cada uma das 
três turmas, e serão ava-
liados por uma comissão 
julgadora, ainda não di-
vulgada pela escola.

A mostra

A Mostra de Vídeos é 
uma iniciativa do profes-
sor Nelton Turcato, que 
surgiu quando este tra-
balhava em Rio Pardo e 
que foi trazida para So-
bradinho, na Escola Co-
petti. Os vídeos também 
são trabalhados também 
baseados em três temas: 
drogas, pai e amor à re-
lação. “A ideia é valori-
zar a criatividade, a su-
peração, a organização e 
a cooperação. Toda a tur-
ma se envolve, mas sem 
o espírito de competi-
ção”, salienta o educador.

Depois da correria, os vídeos estão prontos
>> DIA DO ESTUDANTE   Mostra dos trabalhos dos alunos do segundo ano da Copetti 
ocorrerá na próxima quarta, juntamente com a premiação dos Alunos Destaque

Alunos falam sobre o trabalho:
Cada uma das três 

turmas receberam um 
tema diferente para 
a produção do video 
- drogas, pai e amor à 
relação-, e também contam 
diferentes músicas tema. O 
professor Nelton Turcato 
levou dois alunos de cada 
turma até a redação da 
Gazeta da Serra nessa 
semana, onde falaram 
sobre a experiência 
resultante do trabalho 
nesses últimos dois meses. 

Alunos da turma 202, 
Isadora Maieron e Mateus 

Plácido destacaram a união 
da turma e a dedicação 
máxima ao trabalho. 
“Tivemos alguns conflitos, 
uns queriam uma coisa, 
outros tinham ideias 
diferentes. Mas entraramos 
em um consenso e nos 
puxamos”, lembra Isadora. 
A parte de gravação 
e edição dos vídeos, 
conforme Mateus, foi uma 
das mais difíceis. “Todos 
ajudaram de alguma 
maneira no trabalho”.

Já os estudantes da 
turma 201, Leonan Von 

Borowsky e Eduardo 
Raminelli destacaram a 
interação entre os colegas 
e que muitas cenas foram 
gravadas em horários 
alternativos. Eles lembram 
também que o trabalho 
acabou até tomando mais 
tempo do que tarefas de 
outras disciplinas da grade 
curricular. “Estávamos 
com o vídeo praticamente 
pronto e resolvemos 
fazer mais uma cena, isso 
faltando duas semanas 
para a entrega”, explicou 
Eduardo.

Na turma 202, boa 
parte da edição foi feita 
dentro de um hospital de 
Sobradinho. As estudantes 
Caroline Lazzari Greiner 
e Bruna Reinke elogiaram 
o empenho dos colegas, 
que focaram na realização 
de um bom trabalho. 
“Foram noites gravando, 
mas com certeza valeu a 
pena”, ressalta Caroline, 
que comenta que, após 
finalizar o vídeo, pediram 
um retorno das famílias. 
“Todos entenderam muito 
bem o que queríamos dizer 
com o vídeo”.

>> Eduardo, Leonan, Mateus, Isadora, Bruna, Caroline e o professor Turcato: visitando a Gazeta

MATEUS SOUZA

Os prefeitos dos mu-
nicípios que integram 
a Associação dos Muni-
cípios do Centro Serra 
(AMCSerra) estiveram 
reunidos na noite desta 
quarta-feira, 9, em Es-
trela Velha, para realiza-
ção de Assembleia Ordi-
nária. Na oportunidade, 
representantes da Es-
cola Agrícola de Vale do 
Sol apresentaram a ins-
tituição, funcionamen-
to, objetivos, relataram 
experiências e solicita-
ram auxílio no transpor-
te de estudantes e auxí-
lio financeiro dos Muni-
cípios. 

Foi debatido também 

sobre a reunião com 
o chefe geral da Em-
brapa Clima Tempera-
do, Clenio Pillon, onde 
no encontro será soli-
citada a instalação de 
uma estação experimen-
tal da Embrapa na re-
gião. Os prefeitos acer-
taram também a reali-
zação de um treinamen-
to para se adequar à Lei 
13.019/2014, que insti-
tui normas gerais para 
regular as parcerias vo-
luntárias firmadas pela 
administração pública 
com organizações da so-
ciedade civil. 

O secretario Executi-
vo da AMCSerra e diretor 

Executivo do Consórcio 
Intermunicipal do Vale 
do Jacuí, Vanoir Koehler, 
entregou questionário e 
ressaltou a importância 
da revisão dos planos de 
Resíduos sólidos, refor-
çou o convite para as re-
uniões das Câmaras se-
toriais de Cultura e Tu-
rismo, e do Meio Am-
biente, que serão reali-
zadas paralelamente no 
dia 22, em Ibarama. 

Nos assuntos gerais 
foi disponibilizado es-
paço para os prefeitos, 
vice-prefeitos ou repre-
sentantes exporem ex-
periências ou dificul-
dades dos seus municí-

pios, com tema livre. As 
principais dificuldades 
relatadas foram em re-
lação ao abastecimento 
de água, convênios com 
a Corsan e inadimplên-
cia em municípios onde 

o abastecimento é muni-
cipalizado. Foi lembrado 
também das deficiência 
com energia elétrica, si-
nal de telefonia e inter-
net. No finalm também 
foi cobrada uma maior 

valorização dos repre-
sentantes dos prefeitos 
em eventos, sejam eles 
vice-prefeito ou secretá-
rios, pois a agenda cor-
rida destes nem sempre 
permite sua presença.

AMCSerra realiza assembleia ordinária em Estrela Velha
REGIÃO

>> Encontro ocorreu na noite desta quarta-feira, em Estrela Velha

DIVULGAÇÃO
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Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos@hospitalsebastiany.com.br

A médica Stephany 
Mainardi Ceolin inaugurou 
seu consultório em Arroio 
do Tigre, na sexta-feira, 4 de 
agosto. Na oportunidade, a 
profissional reuniu familiares,  
amigos e convidados para 

confraternizar esta nova 
conquista. 

Stephany, natural 
de Salto do Jacuí, é Pós 
Graduada em Dermatologia 
Clínica e Cirúrgica e realiza 
procedimentos estéticos.

>>  Dra. Stephany Mainardi Ceolin >> Stephany e Luciana Mainardi

>> Viviane, Stephany e Alceu Mergen>> Stephany entre os pais Jolnei e Loni e o irmão Hisrael



Especial
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Fone 51 3742 2464 - Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

Fest
asaniani

Mãe Bianca, pai 
Leandro a espera 
da Lívia Eduarda

 Bela Vista
 Segredo

Parabéns aos 
papais:

>> Katherine, Lucas, Denise,Dr. Pedroso,Maribel e Roberto >> Stephany com Pedro Mainardi e família

>> Família Mainardi
>> Anelise, Dr Alexandre, Stephany, Dr William e Aline

>> Luana, Jocelaine, Stephany e Julhane Ceolin

>> Stephany e Celita Blos Ceolin

>> Raquel Mossmann, Stephany e Madalena Pasa

Drogaria do Hospital 
Santa Rosa de Lima

Comprando aqui você estará ajudando nosso hospital
51 3747 1255

Rua Dom Guilherme Müller, 904
Arroio do Tigre

Neste dia dos Pais, gostaríamos de homenagear todos os 
pais que conseguem ser, sinônimo de amor, proteção, força 

e orientação para seus fi lhos. Recebam nosso 
reconhecimento pela nobre missão que lhe foi confi ada,

Feliz Dia dos Pais!

O atendimento e conforto que você 
merece em Arroio do Tigre. No Centro e 

no Bairro Industrial.

O Supermercado Mainardi a todos os Papais!

Carne Bovina 2º- C/Osso Agulha Kg – 9,98
Carne Bovina 2º- C/Osso Paleta Kg – 10,98
Carne Bovina 2º C/Osso Ponta de Peito Kg – 8,78
Leite Languiru Litro – 1,98
Refrigerante Coca-Cola 2Lts – 4,69
Cerveja Proibida Latão – 2,29
Salsichão de Frango Kg – 6,99
Coxa e Sobre Coxa Kg – 4,59

Algumas das Super ofertas dos Supermercados Mainardi
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A maior festa da etnia italiana

Apresentação do Coral Cantare è Vivere e Grupo 
de Teatro Centro Serra, em que será contada a 

história dos vinte anos do coral através de músicas.

19 de agosto

19 horas
Salão Paroquial Católico de 
Sobradinho

Gastronomia Típica Italiana

data
hor‡ rio

local
card‡ pio

Ingressos pelo fone 51 9 9995 7480

Para vivenciar o Filó, você poderá ir vestido 
como nossos antepassados

PICCININ, LUCHESE
Lençol Plush 10% desc.

Cortinados e acessórios 20%
Cobertores e edredons 30%.

Rua Capitão Veríssimo, 184 - Sobradinho - 3742 1492

Patrocínio:

CASA LOPES
Av. João Antonio, 510 - Sobradinho, RS

Fones: 51 3742-1023 e 3742-1144

Conforto para seus pés economia para seu bolso!
Telefone: (51) 3742-1428

RUA GENERAL OSÓRIO, Nº 29 - SALA 10 - CENTRO - SOBRADINHO/RS

DR. ARI LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 12.637

DR. GUSTAVO LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 63.082

SOBRADINHO - 51 3742 1346

ACISO

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

Um dos maiores eventos da etnia 
italiana,o Ricorde L’Italia Per Vivere,  
aconteceu na noite do último sábado, 
5, no Salão Paroquial Católico de 
Ibarama, como nas primeiras edições.

Presenças ilustres como a do 
prefeito Andre Da Cas e a primeira 
dama Neiva Da Cas, vice-prefeito 
Silvano e Lucimara De Gaspari, 
soberanas Sabrine Kralik,Marilézi 
Sartório e Ana Paula Soares. Um 

merecido louvor aos coordenadores 
Ednir e Rosemeri Kluge, com  
Elisangela Andres.

Aplausos para a comissão 
organizadora que lá estavam atentos 
a todos os detalhes da festa,Carmen 
Lazzarotto, Carine Kluge, Lucimara 
De Gaspari, Maristela e Osvaldo Da 
Cas, Soelci Giacobe,Moacir Bonadeo, 
Lairton da Silva e Jocelei Cassol, entre 
outros mais.

>> Prefeito André e Neiva Da Cas>> Vice Silvano e Lucimara De Gaspari

>> Soelci Giacobi, Maristela Da Cas e Car-
men Lazzarotto

>> Ana e Selmis Costa com o vice-prefeito 
Silvano De Gaspari

>> Carmen, Claudio e Marta Dal Ri> Arno Prade e Lenise Mariani

>> Lariane e João Bernardi>> Debora e Cidinei Donatti

d  takes Próximo a Sede da AFC Comacel, em Arroio do Tigre

Fabiano -  (51) 9 9851 9042 | Edilson - (51) 9 9785 8471 (51) 3747 1480

Móveis sob medida 
para todos ambientes!

Visite-nos e faça 
seu orçamento!

m ó v e i s  s o b  m e d i d a



Agendão

Fone: 51 3747-1147
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TRABALHANDO COMO COACH:
O que é Coaching ?

Um coach é o profissional que vai saber fazer as perguntas corretas, e 
assim saber identificar os problemas, e ajudar a pessoa a reconhecer e 
melhorar os seus pontos fracos.

Coaching Pessoal 
A técnica de Coaching Pessoal trabalha os padrões emocionais e  
comportamentais que impossibilitam o cliente de alcançar os seus  
objetivos, mudando suas tendências indesejadas abordando e  
resolvendo os problemas emocionais e de relacionamento. 
Despertando talentos, habilidades, aumentando o crescimento  
intelectual, superando traumas, ansiedade, pânico, fobias e depressão, 
aumentando a autoestima e confiança.

Coaching profissional
Trabalha com técnicas e ferramentas em empresas, formação  
Educacional e Vocacional.

“a  coach  estabelece uma ligação de confiança com o seu cliente ou empresa”
Atendimento: Rua Marechal Castelo Branco nº 522, Sala 1. Fone (51) 99508 9489

aPalestrante (com certificação)
aEspecialista em Formação de Gestão Escolar
aEspecialista em educação Especial
aEspecialista em psicopedagogia
aEspecialista em gestão empresarial

VANIA PASA
 MASTER COACHING COGNITIVO-COMPORTAMENTAL

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Luiz Antonio e Eliana Denardi>> Dirlei, Rafaela, Mari e Jaimir >> Cesar e Neusa Lovatto

>> Valmor e Vladis, Mafalda e Volmir

>> Egidio e Iara, Marlise e Pedro

>> Lúcia, Osvaldo e Maristela Da Cas

>> Ciro e Neusa Bavaresco >> Claudio e Verginia Mattanna>> Jorge e Daiane Kittel

>> Elisiane Prade e Paulo Mattanna>> Lucas e Josieli Mattanna

·      12 e 13/ 08/2017 
– O CTG  Herança  
Gaudéria  convida  
todos tradicionalistas  
para o 6º  Rodeio de 
Inverno no Parque 
do CTG de Sítio Alto/
Arro io  do T igre. 
Sábado, às  14h, 
início das inscrições;

·    12/08/2017  –  XVI  
ESSEN UND TANZEN,  
jantar germânico da 
região no Salão da 
C o m u n i d a d e  em 
Linha Rocinha /Arroio 
do Tigre. Início às 
19h com aperitivos e 
após  jantar. Danças 
c o m  a n i m a ç ã o 
da Orquestra  La 
Montara;

·   13/08/2017 – 
Domingueira Show 
do Dia dos Pais no 
Salão Evangél ico 
de Vila Progresso 
/Arroio do T igre 
a partir  das  20h. 
Animação Banda 
Champion;

·      28/08/2017   
–    A  Juventude  
Calouros do Amor 
de Sítio Alto convida 
para torneio com 
início pela manhã 
com quadrangular. 
Após almoço  e à 
tarde continuação 
com premiação 80% 
das inscrições;

·      06/09/2017 
– Baile de escolha 
das Trabalhadoras  
Rurais de Ibarama 
e apresentação da 
Garota Jacuí.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Em-
bora siga seus objeti-
vos com bastante inte-

resse, melhor tomar cuidado 
com parcerias de trabalho. De 
qualquer maneira, há chan-
ces de lucrar. Se rolar convite 
para sair com seu amor, acei-
te! Amizade pode virar paixão!

LIBRA
23/09 a 22/10 - Terá 
criatividade para lidar 
com os problemas no 

trabalho. Forte ligação com 
crianças. Viagem pode abrir 
seus horizontes. Muito pra-
zer na vida amorosa. Se está 
só, cuidado para não iludir o 
coração de outra pessoa.

TOURO
21/04 a 20/05 - Sua 
busca por reconheci-
mento no trabalho es-

tará firme. Ótimos contatos 
com colaboradores, trazen-
do aumento de lucros. Pode 
comemorar algumas vitórias 
na vida a dois. Talvez se apai-
xone de repente por alguém 
mais velho.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - O as-
tral está bom para rea-
lizar trabalhos em casa 

ou trazer as tarefas do serviço 
para concluir no ambiente do-
méstico. Novidades relaciona-
das a imóveis. Talvez role nova 
paquera em reunião familiar.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Suas 
opiniões devem variar 
bastante hoje, inclusi-

ve no ambiente de trabalho. 
Valores familiares em alta. 
Amor à distância pode dar cer-
to. Se está só, é possível que 
conheça alguém durante os 
estudos ou reunião religiosa.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A dis-
tração pode atrapalhar 
sua concentração nas 

atividades profissionais e es-
tudos. Faça força para man-
ter o foco. Preste mais aten-
ção na pessoa amada. Ami-
gos vão te apresentar alguém 
que fará seu coração disparar!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Siga 
com fé e força no tra-
balho e não deixe de 

realizar suas tarefas em casa 
também. Há risco de proble-
mas com impostos ou pen-
sões. Novo relacionamento 
pode começar depois de for-
te atração física.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Fique 
de olho nas suas finan-
ças e não cometa gas-

tos exagerados. Sucesso para 
quem lida com artigos desti-
nados ao público feminino em 
geral. O ciúme pode abalar a 
vida amorosa. Na paquera, 
evite tantas cobranças.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Nada 
de superproteger os 
colegas de trabalho. 

Apesar de sua popularidade 
em alta, há risco de ter aborre-
cimento nesse setor. Os astros 
deixam a vida amorosa e se-
xual em alto-astral. Poderá en-
contrar seu novo amor hoje!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Não 
leve os assuntos pes-
soais para o ambiente 

de trabalho e vice-versa. Há 
risco de ter surpresas nada 
agradáveis se isso ocorrer. Su-
cesso com estudos de espe-
cialização. Na paquera e no 
romance, você será o centro 
das atenções.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Se 
ainda não achou uma 
nova ocupação pro-

fissional, não desista. Conti-
nue sua busca e algo inespe-
rado pode pintar. Sorte ao li-
dar com grana. Vida amorosa 
e trabalho não devem se cho-
car: você precisa separar me-
lhor as coisas.

PEIXES
20/02 a 20/03 - As-
tral um pouco tenso. 
Alguns pressentimen-
tos e inquietações po-

dem atrapalhar o andamen-
to das coisas no trabalho e na 
vida pessoal. No amor, o clima 
deve ser quente, com momen-
tos sensuais e inesquecíveis!

Jader 
Atelier!

Marinês Martins e a noiva 
Mariclei Martins

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho  Fone:3742-1922

O SEU ESTILO 
É VOCÊ, 

ESCOLHA A SUA 
TENDÊNCIA.

Professor Abrahão Lepúcio

TARÓLOGO | ASTRÓLOGO 
MÉDIUM ESPIRITUALISTA

• Orientação espiritual para o 
amor, saúde e fi nanças;

• Faz e desfaz trabalhos e traz a 
pessoa amada de volta.

Atende ao lado da Mairê 
Agroindústria - Sobradinho

Contato: 51  980 252 562

DOUTORADO EM EDUCAÇÃO!!!

No dia 14 de julho de 2017, a arroio-tigrense 
SIMONI TIMM HERMES concluiu seu DOUTORADO EM 
EDUCAÇÃO, com a tese “Educação Especial & Educação 
Inclusiva: a emergência da docência inclusiva na escola 
contemporânea”, na Linha de Pesquisa “Educação 
Especial”, no Programa de Pós-Graduação em 
Educação, pela Universidade Federal de Santa Maria – 
UFSM.

Dedicou sua tese à mãe, Loni Elira Timm Hermes, 
com a seguinte mensagem: “À Loni Elira Timm Hermes, 
aquela que me gerou e doa a todo instante a própria 
vida, mulher forte, generosa e persistente, minha 
primeira professora, por inspirar profundamente minha 
trajetória acadêmico-profissional. Ich liebe dicht!”.

Amamos e temos orgulho de você, Doutora Simoni 
Timm Hermes!

Com carinho, dos pais Olmiro Hermes (in memoriam) 
e Loni, e dos familiares Diones, Rosméri, Gilson, Paola, 
Juliano e Brenda.Fone 51 3742 2464 - Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

Parabéns!

TUDO EM DECORAÇÃO 
PARA SUA FESTA!

Fest
asaniani

BERNARDO
6 anos

Filho de 
Jaquimara e 

Juliano e mana 
Mariana

Sobradinho

FERNANDO LUIS MORSCH
1 aninho - Filho de Aline e Luiz Morsch, mano Felipe 

Eduardo - Pitingal/Passa Sete



Gazeta da Serra 43Sexta-feira I 11 I Agosto I 2017Variedades
cr

uz
ad

in
ha

s

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 20

VCE
BIOLOGICAS

PERNADAALT
NAUSMTQA
SLSABETUDO

MCESARID
GARAPANOME

TOMOPOIE
EALFACAM
RTILESOER

PIRATASMEG
AIPIMPELE

DILACERARN
ASHANERPC

ATAGATTAI
CRONOLOGIA

Visa man-
ter a paz
mundial
(sigla)

Grupo em
crise de 

represen-
tatividade

Ciências
(?): estu-

dam formas
de vida

Traje de 
advogados

e parla-
mentares

Um dos 
movimentos
da natação

(?) Norte,
bairro

nobre de
Brasília

Tecla de 
computa-

dores

Navios co-
mo Santa
Maria, de
Colombo

Chefe
de James

Bond
(Cin.)

Prêmio 
anual do 
Cinema 
francês

Fontes das
pulsões

humanas
(Psican.)

Caldo
de cana
(bras.)

Time coman-
dado por

Zé Ricardo
(2017)

"(?) e
coçar, é

só come-
çar" (dito)

Divisão
editorial
da enci-
clopédia

"(?) do
Caribe",
série de
filmes

Erasmo de
Roterdã,
filósofo

holandês

"(?) com
frio, filho

com cober-
tor" (dito)

O último
de Vargas

foi o
suicídio

Animal que
ajuda o 

Papai Noel
(Folcl.)

Zélia (?), 
escritora de
"Memorial
do Amor"

Ordem de
estudo de
livros de
História

O Rei do
Futebol
A geleia 

das abelhas

Protagonista de
"Pokémon" (TV)
Registro escrito
de assembleias

(?) feio:
palavrão

Ângelo (?)
Leme, ator

Marsupial
cinza Química da Idade Média

Situação interna imposta pelo Governo dos
EUA após o 11 de Setembro e renovada

anualmente desde então

(?) White,
baterista
dos EUA

Obra (fig.)

Intacto
Peneira

sem furos
(bras.)

Macho (?),
líder do
bando

Percorrer

Câmera
(abrev.)
Enxofre

(símbolo)

Gênio
(pop.)

Móvel de
quartos

Matéria-
prima de
farinha

Despedaçar

Vídeo muito compar-
tilhado na internet
Motivo de orgulho
de ostentadores

3/ash — meg. 5/viral. 6/gattai. 8/sabe-tudo.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Neli Becker 
Ramos, Sobradinho; Augusto Ferreira 
da Rocha, Sobradinho; Gerson de 
Moraes, Sobradinho; Antonio Marino 
Possebon, Lagoa Bonita do Sul; Lovani 
Sperafico da Cas, Ibarama; Leda 
Beatriz Marostega, Passa Sete; Cecília 
Montagner Ceolin, Estrela Velha; 
Eronita Limberger Rohrs, Segredo e 
Prefeitura Municipal de Lagoão, Lagoão.

Rindo à toa

Um português muito esperto exclama:
- Vocês sabem quem inventou o limpa vidros?
Foram nós, os portugueses, hooooohhhohoho. 

Todo mundo ficou de cara no chão.
Ele continua. Os americanos só tiveram o 

trabalho de colocar do lado de fora.

Rasga cueca!!!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Diara manda os empregados expulsarem Greta e Schultz 
de sua casa. Joaquim vê Sebastião levar Libério para 
o mercado de escravos e promete ajudar Cecília. Dom 
Pedro tenta se entender com Leopoldina. Greta afirma 
a Schultz que eles precisam dar um jeito em Diara antes 
que Wolfgang e Ferdinando voltem. Benedita ouve 
Domitila mandar Rosa queimar suas roupas sujas de 
sangue. Benedita confidencia a Chalaça que Domitila 
perdeu o bebê. Ubirajara apanha dos jagunços, e Piatã 
tenta energizá-lo. Miss Liu solta Elvira. Benedita conta 
para Dom Pedro que Domitila perdeu o bebê. Ferdinando 
volta à casa de Wolfgang e solicita falar com Greta. 
Joaquim entrega a Chalaça a carta de Thomas que pegou 
com Anna. Joaquim conta a Bonifácio sobre o esconderijo 
de Thomas. Elvira se anima por estar chegando ao Rio 
de Janeiro. Leopoldina não consegue resistir a Dom 
Pedro. Diara entrega dinheiro a Matias para resgatar 
Libério da fazenda. Jacira é batizada como guerreira 
Tucaré. Sebastião avisa a Thomas sobre o novo grupo de 
escravos para ser contrabandeado.

GLOBO - 18h20NOVO MUNDO

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Siqueira tenta se aproveitar da confissão de Júlio para 
se autopromover perante a imprensa. Antônia conta a 
Douglas que Júlio roubou o hotel. Luiza avisa a Pedrinho 
que a polícia recuperou uma das malas com o dinheiro 
dele. Sandra Helena informa a Agnaldo que Júlio se 
entregou à polícia. Malagueta se recorda que o Klub 
Strass está fechado temporariamente e resolve se 
esconder na boate com Sandra Helena e Agnaldo. Eric diz 
a Júlio que descobrirá quem roubou o dinheiro com ele. 
Sandra Helena, Malagueta e Agnaldo se sentem aliviados 
ao saber que Júlio não os entregou à polícia. Pedrinho 
recebe de Siqueira a sua mala com os dólares. Antônia 
encara Júlio. Agnaldo diz à polícia que não sabe quem 
ajudou Júlio no roubo. Arlete conta a Elza que começará 
a trabalhar na cooperativa de táxi. Antônia e Domênico 
decidem intimar Timóteo e Canivete. Sabine culpa 
Pedrinho por ela ter perdido o filho deles na época em 
que estava grávida, ao vê-lo aos beijos com Lígia.

A FORÇA DO QUERER GLOBO - 21h25

Silvana segue presa no cassino. Nonato insinua a Dita 
que sabe que Silvana saiu para jogar. Nazaré e Abel 
param de falar sobre a possível prisão de Ritinha quando 
Edinalva chega. Bibi descobre que Silvana está presa no 
cassino e fala com Sabiá. Ivana faz outra aplicação de 
hormônio. Eugênio marca de se encontrar com Ruy no 
escritório. Zu comenta com Marilda que acredita que 
Ritinha esteja escondendo algo da família. Cibele entrega 
para Ruy o resultado do exame de DNA de Ruyzinho. 
Eurico informa a Silvana que Garcia a nomeou como 
sua representante na empresa. Zeca e Erica vão para 
o aeroporto, mas ele é impedido de viajar pela Polícia 
Federal. Alan não consegue convencer Jeiza a ficar em 
Los Angeles. Ritinha fala para Marilda que irá esperar 
Zeca sair da prisão. Jeiza desiste de sua carreira por 
causa de Zeca. Nonato sugere a Dita que aconselhe 
Silvana a procurar ajuda. Rubinho faz sucesso com as 
mulheres no morro e fica entusiasmado.

www.coquetel.com.br
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Crescente Cheia

251

Minguante

 15º

80%

Hoje - Sol, chuva e
trovoadas

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h07

18h03

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

20º

16º

9º

31º

27º

22º

80% 

87%

 5%

Sábado
Sol, chuva e 
trovoadas

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda
Parcialmente 
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
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ÇA

10/08.....0,5684%   12/08.....0,5817% 

11/08.....0,5520%   13/08.....0,5559% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 11/08 Paralelo 11/08

R$ 3,15 R$ 3,33

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 57,00 min 

R$ 28,00 min

R$ 110,00 min

R$ 11,64

R$ 20,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,65 min

R$ 4,00 min

R$ 9,35 min

R$ 67,50 max

R$ 33,50 max

R$ 195,00 max

R$ 28,00 max

R$ 6,50 max

R$ 5,30 max

R$ 4,60 max

R$ 2,90 min
R$ 3,65 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 708,135
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,85

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

trovoadas

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

 28º
Probabilidade

Maio 332mm Junho 140mm

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Chaveamento da próxima fase:
Principal: Passa Sete x Estrela Velha; Sobradinho x 

Tunas. Lagoão e Arroio do Tigre já estão nas semifinais

Equipe B: Salto do Jacuí x Passa Sete; Sobradinho x 
Lagoão. Tunas e Arroio do Tigre já estão nas semifinais

Veteranos: Sobradinho x Estrela Velha; Ibarama x 
Passa Sete. Arroio do Tigre e Lagoa Bonita do Sul já 
estão nas semifinais

Parcialmente 

Segunda fase será disputada no dia 20
>> CAMPEONATO CENTRO SERRA  Rodada do últi mo 
domingo defi niu o chaveamento e as equipes classifi cadas 
diretamente para a fase semifi nal do torneio

O confronto isolado 
entre as seleções de 

Sobradinho e Lagoão, 
disputado no último do-
mingo, 6, no campo do 
Atlético Sobradinho, fe-
chou a primeira fase do 
Campeonato Centro Ser-
ra de Futebol de Campo. 
O chaveamento da próxi-
ma etapa também foi de-
finido. Apenas três muni-
cípios estarão represen-
tados nas três categorias 
existentes do torneio: 
Arroio do Tigre, Passa 

Sete e Sobradinho.
Pela manhã, na cate-

goria veterano, Sobra-
dinho levou a melhor 
sobre Lagoão, vencen-
do por 1 a 0. Na equipe 
B, os visitantes deram o 
troco e golearam por 4 a 
1. Já na categoria princi-
pal, que teve a transmis-
são da Rádio Gazeta FM, 
os donos da casa saíram 
atrás no marcador e che-
garam a virar o placar 
para 2 a 1, mas sofreram 
o empate no fim, termi-
nando 2 a 2.

Conforme anunciado 
pelo presidente do Con-
selho Regional de Des-

porto (CRD), Artêmio 
Paulo Drachler, não ha-
verá rodada no próximo 
domingo, Dia dos Pais. 
Os jogos da segunda fase 
serão disputados apenas 
no dia 20. As sedes serão 
definidas durante a pró-

xima semana. Em cada 
categoria, duas seleções 
estão garantidas dire-
tamente nas semifinais. 
Destaque para Arroio do 
Tigre, que garantiu clas-
sificação antecipada com 
suas três seleções.

>> Última rodada foi disputada em Sobradinho

RAPHAEL CAPELARI

Depois de duas sema-
nas de descanso, a Asso-
ciação Esportiva Sobra-
dinho (AES) está reno-
vada para a sequência de 
jogos neste mês pela Liga 
Gaúcha de Futsal. Neste 
sábado, 12, a equipe do 
técnico Cigano vai até La-
jeado, onde encara a Alaf, 
em duelo válido pela 15ª 
rodada. E o objetivo é um 
só: buscar os três pon-
tos para ficar cada vez 
mais perto da classifica-
ção para o mata-mata do 
campeonato. O confron-
to está marcado para as 
20h15, no Ginásio Espor-
tivo da Univates.

A situação da Associa-
ção Sobradinho, de cer-
ta forma, é confortável. 

A vantagem para o BGF, 
nono colocado e último 
time fora da zona de clas-
sificação, é de sete pon-
tos. Ainda assim, a equi-
pe sobradinhense não 
quer dar sopa para o 
azar. No duelo em Lajea-
do, a equipe pode ter for-
ça máxima. O ala Camar-
go, que ficou afastado 
por mais de dois meses 
devido à fratura do pé, 
pode aparecer na equi-
pe pelo menos no decor-
rer da partida. Ele já ha-
via voltado, por alguns 
minutos, no confronto 
contra o Bento, no fim 
de julho.

Mas, para se aproxi-
mar da classificação, a 
Associação precisa su-

perar um time que vive 
seu melhor momento 
na temporada. Depois 
de um início irregular, a 
Alaf embalou após bater 
a ACBF, no início de julho. 
De lá para cá, teve ape-
nas uma derrota (para o 
América), venceu a As-
soeva em Venâncio Ai-
res no clássico regional e 
arrancou empates contra 
o líder Atlântico e a Asif, 

sensação da temporada, 
fora de casa. A confiança 
foi retomada no Vale do 
Taquari. 

A partida entre As-
sociação Sobradinho e 
ACBF, de Carlos Barbosa, 
válida pela 14ª rodada da 
Liga Gaúcha, foi disputa-
da na noite desta quinta-
-feira, 10, após o fecha-
mento desta edição da 
Gazeta da Serra.

Em Lajeado, Associação quer se aproximar da classificação
LIGA GAÚCHA

Probabilidade
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Gazeta da Serra  
Coberturas Sociais  por Evanir Bertó

A fotografia faz o tempo parar.
Faz com que o  passado seja relembrado 

como se  presente fosse...
A imagem impressa vence o implacável 

passar dos dias.
A Gazeta da Serra 

comemora 25 anos de registros pela 
colunista social 
            Evanir Bertó!

25
anos



 Especial - Passamos a narrar, de forma sintetizada, um pouco da história de vida de Evanir Bertó

DA INFÂNCIA DIFÍCIL 
ao sucesso no colunismo social

2
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Gazeta da Serra   Coberturas Sociais por Evanir Bertó

DA INFÂNCIA DIFÍCIL 

Ela saiu do 
interior de 
Ibarama, 
aos 10 anos, 

para, junto com a mãe 
Palmira (in memoriam), 
comercializar frutas e 
verduras no Centro da 
cidade. Em meio aos 
alimentos, um sonho 
reinava no consciente 
da menina Evanir: ser 
uma apresentadora 
de televisão. O gosto 
pela comunicação 
veio se confirmar mais 
tarde, quando teve sua 
primeira oportunidade 
no Jornal Gazeta da 
Serra.

Antes disso, veio 
para Sobradinho, 
onde foi acolhida 
pelos tios Romalino 
(in memoriam) e 
Dilecta Bertó, os quais 
deram todo o apoio e 
estrutura necessária 
para que a menina 
Evanir pudesse concluir 

os estudos. É por esta 
família, inclusive, que 
ela nutre um amor 
e reconhecimento 
imensurável. 
Começou trabalhando 
voluntariamente no 
Jornal Gazeta da 
Serra e em 1992 foi 
efetivada ao quadro 
de funcionários, 
contratada pela então 
gerente administrativa 
Eliane Noronha. 

Em 1994, esta 
história sofreu um 
dos momentos 
mais tristes de sua 
existência. Um grave 
acidente de trânsito 
afastou Evanir de suas 
atividades por dois 
meses. Lembra com 
carinho do atendimento 
prestado pelo Doutor 
Narciso Sebastiany 
(in memorian), pela 
equipe do Hospital 
de Lajeado, chefiada 
pelo Doutor Roberto 

da Cunha Wagner. 
Já em recuperação, 
passou a ser atendida 
e acompanhada 
pelo Doutor Luiz 
Flávio Seitenfus. A 
estes profissionais, 
também agradece 
pela oportunidade 
de estar todos aqui, 
comemorando.

A família também 
teve papel fundamental 
neste período de 
recuperação, assim 
como os colegas 
do jornal que não 
mediram esforços 
para que a coluna se 
mantivesse em plena 
divulgação dos eventos 
da região. Essas 
pessoas, inclusive, 
são consideras por 
Evanir como “anjos 
da guarda”, que a 
acompanham e zelam 
pelo seu bem-estar até 
hoje.

Neste meio tempo, 

a Coluna Social de 
Evanir não parou. 
Contava com o auxílio 
do ex-marido, que 
fotografava os eventos 
e lhe passava todas as 
informações. Ditava os 
textos para a secretária 
que escrevia tudo o que 
iria para as páginas 
do jornal. Evanir gosta 
de ressaltar que a 
sua formação ocorreu 
na melhor e mais 
difícil universidade: 
a vida. Aprendeu 
muito com o Jornalista 
Valacir Cremonese (in 
memoriam), através 
da leitura e com dicas 
do colunista social 
da Gazeta do Sul, 
o Ike. Todos esses 
passos encontraram 
caminhos difíceis, 
tortuosos e íngremes, 
mas as pessoas que 
lhe prestaram auxílio 
tornaram possível sua 
chegada até aqui.

Há 60 anos fazendo 
história na região

 Centro Serra

51 3742 1346
Av. João Antônio, 187

Sobradinho

51 3742-1798 
Av. João Antonio, 65 | Sobradinho | RS

26 Anos 
de Trabalho e 

Profissionalismo

Tudo que você precisa, 
do alicerce até a cobertura da 

sua casa e os mais 
bonitos acabamentos.

51 3742-1203
Av. João Antônio, 18 Sobradinho

Princesa 
MÓVEIS
Princesa 



O ÁLBUM DE RECORDAÇÕES 
de Zulma Francesquett

 Todos os momentos especiais de sua trajetória e também de Sobradinho, que foram contados nas 
páginas sociais do jornal, estão devidamente guardados em um acervo fotográfico
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O ÁLBUM DE RECORDAÇÕES

Ela sempre 
gostou de 
guardar fotos 
registrar os 

momentos vividos. Se 
trata de um verdadeiro 
acervo fotográfico 
que resgata não só 
a sua trajetória, mas 
também das entidades 
da qual fez parte e do 
próprio município de 
Sobradinho. Zulma 
Vendrusculo Francesquett 
é figura conhecida nas 
coberturas sociais do 
Jornal Gazeta da Serra, 
participando de dezenas 
de eventos nas últimas 
décadas. E com enorme 
reconhecimento da 
comunidade.

Zulma admite que 
guardar fotos é um 
hobby. Em visita à 
redação da Gazeta, 
mostrou seu álbum, 

que mantém recortes 
de momentos que 
considera importantes. 
“Tudo o que tiver para 
recordar é algo bom, 
principalmente as 
festas”, explica. Para ela, 
todos os acontecimentos 
tem uma história para 
contar. E, à medida que 
o tempo passa, o seu 
álbum vai ganhando 
mais recortes de edições 
do jornal, com mais 
eventos que marcam a 
história do município.

A atuação de Zulma 
em Sobradinho é 
extensa. Sempre se 
destacou pelo trabalho 
voluntário, atuando 
no Clube de Mães 
(foi presidente por 10 
anos), Sobradinho 
Piscina Clube (SPC), Liga 
Feminina de Combate 
ao Câncer (LFCC), 

Coral Cantare é Vivere, 
na Fejão, entre outras 
entidades. Também 
sempre participou dos 
eventos organizados 
pelo Rotary Club 
Sobradinho e, ainda, 
fora do município, como 
o Ricordare L’Italia Per 
Vivere, de Ibarama.

É um acervo 
importante com valiosos 
momentos da vida social 
em Sobradinho. E todos 
guardados devidamente 
com suas datas e ano 
de acontecimento. 
Afinal, todo arquivo 
com memórias deve 
ser bem organizado. 
Isto é a especialidade 
de Zulma Vendrusculo 
Francesquett que, 
certamente, continuará 
incrementando o 
seu álbum com mais 
recordações. >> Zulma Vendrusculo Francesquett mostra o álbum de recortes do jornal com muitas 

recordações dos últimos anos

Mateus Souza

AV. JOÃO ANTONIO, 294 - SALA 101 - CENTRO - SOBRADINHO

ATENDIMENTO PELOS FONES: 51 3742 3498 / 9 9768 7793

ESPECIALISTA EM ORTODONTIA

51  3742 1968



“UM COLUNISMO TOTALMENTE 
DEMOCRÁTICO”

 25 anos – Para Christiane Branco, Evanir Bertó sempre se destacou pela imparcialidade em suas coberturas sociais
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Um 
exemplo 
de 

superação, pois ela 
abraçou o colunismo 
com o que tinha 
em mãos. Com o 
profundo desejo 
de fazer um bom 
trabalho”. A frase, 
dita por Christiane 
Branco, advogada 
e sócia-proprietária 
da Clínica Sauer, 
sintetiza bem 
a importância 
do trabalho 
desempenhado 
por Evanir Bertó na 
região. “Muito anos das redes sociais 
existirem, já havia a necessidade de 
vermos e sermos vistos. A coluna social 
também desempenha esse papel”.

Para Christiane Branco, o colunismo 
social de Evanir se destaca por seu 
vies democrático, passando de 
ricos a remediados, de ilustres a 
desconhecidos. “Nas grandes cidades 
brasileiras, o colunismo está centrado 

basicamente em 
figuras da alta 
sociedade. E a Evanir 
sempre foi muito 
imparcial em sua 
coluna”, ressalta, 
lembrando que, 
numa região menor, 
como é o Centro 
Serra, esse trabalho 
torna-se ainda mais 
importante.

Christiane também 
destaca o resgate 
feito por Evanir, que 
criou uma página no 
Facebook, onde fez 
uma “retrospectiva”, 
relembrando 
momentos 

importantes destes 25 anos. “Eventos, 
festas, iniciativas beneficentes, política, 
esporte, beleza. Nada ficou fora do 
alcance da lente de nossa colunista. 
Caso Evanir não estivesse à frente 
da coluna social da Gazeta da Serra, 
certamente outra pessoa estaria 
conduzindo a coluna, só não sei se 
por ininterruptos 25 anos, com tanta 
paixão”, finaliza.

VISITAS NA GAZETA
Evanir também 

esteve na sede 
da Gazeta em 
Sobradinho com o 
diretor Flávio Falleiro, 
o gerente Laerson 
Rigon e o deputado 
Adolfo Brito. Em 
Santa Cruz se reuniu 
com o diretor da 
Gazeta Grupo, André 
Jungblut, o diretor 
administrativo Jones 
Alei e o colunista Ike.

TUDO EM MÁRMORES - GRANITOS
BASALTO E SINTÉTICOS

Acesso Euclides Bento Pereira, Bairro Industrial III
Sobradinho - Saída para Passa Sete

Fones 51 3742 2919 | 9 9885 3826 | 9 99330327

Na saída para 
Ibarama

Sobradinho

Na saída para 
Ibarama

PRIEBE
Variedades e Festas

São duas lojas completas para 
melhor servir os clientes!

BAZAR - PRESENTES 
ARTIGOS PARA COZINHA 

BRINQUEDOS
TUDO EM ARTIGOS PARA 
DECORAÇÃO DE FESTAS

>> Na Gazeta FM, com Flávio Falleiro e Laerson Rigon

>> No Agen-
da Regional, 
com o depu-
tado Adolfo 
Brito

>> Com o diretor presidente da Gazeta, 
André Jungblut >> Com o colunista Ike

“UM COLUNISMO TOTALMENTE 



FAMÍLIA: o bem maior
 Trajetória – Durante todos os 25 anos de sua atuação profissional, Evanir sempre contou com o apoio 
de filhos, netos e também dos tios e pais de coração
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Por trás de uma trajetória de 
sucesso, sempre há pessoas 
que, de alguma forma, são 
essenciais. Ter o apoio da 

família, desde o início, foi fundamental 
para Evanir Bertó chegar aos 25 anos 
de colunismo social no Jornal Gazeta 
da Serra. Por isto, ela presta uma 
homenagem neste espaço para familiares 
e seu ente querido.

>> Lori, Joel, Evanir, Antônia, Gleiton, Luizi, Felipe, Chantelli e Rafael

>> Evanir e a filha Luizi que está em prepa-
rativos para chegada do Leonardo >> Paulo, Sirlei e Evanir >> A vó Evanir e o neto Rafael >> Neto Artur

>>  A mãe do coração                 
Dilecta Bertó>> A vó Evanir com a neta Antônia

>> “In memorian” pai de coração Romalino Bertó

Av. Capitão Veríssimo 
n° 80, Centro

51 3742-3596

TOMOGRAFIA COMPUTADORIZADA

ENDOSCOPIA DIGESTIVA E COLONOSCOPIA

Tomografi a computadorizada 3D
Exame rápido e indolor que retrata todo o interior do corpo humano com precisão e confi ança.

Endoscopia Digestiva
Exame do estômago, esôfago e o início do intestino delgado.

Colonoscopia
O único recurso efi ciente que identifi ca e remove pólipos que podem se transformar em câncer do 
intestino.

CONVÊNIOS: Pró-Vida (Cauzzo); Unicard; Protege; Ipê; Unimed; Aposentados; Sindicatos; Consórcio; Prefeituras; 
Cabergs, Cartão Cliente Saúde Hospital Sebastiany.

Cirurgia Geral e Video Laparoscopica
Consultas: Dr. Lissauer Barbosa - CRM 16826Consultório e Centro de Diagnóstico 

Av. João Antonio, 747 - Junto ao Hospital Sebastiany - Fone 
51 3742 2770 / 51 9572 7975 (vivo)

MODA MASCULINA

30%
à vista

MODA FEMININA
50%

à vista

30%
e

TODA LOJA



RELEMBRANDO momentos
 Evanir Bertó selecionou recordações, destacando entidades, amigos e eventos importantes na sua trajetória
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Professor Abrahão Lepúcio
TARÓLOGO | ASTRÓLOGO 
MÉDIUM ESPIRITUALISTA

•  Orientação espiritual para o amor, saúde e fi nanças;
•  Faz e desfaz trabalhos e traz a pessoa amada de volta.

Atende ao lado da Mairê Agroindústria - Sobradinho

Contato: 51  980 252 562

Cartões em até 6X | Centro de Sobradinho

Tendências da estação 
em muitas opções, 
para você e sua 
família!



ESCOLHA DAS SOBERANAS
 Eventos – Entre as coberturas sociais mais importantes nos 25 anos de Evanir Bertó, estão a de escolha das 
representantes dos municípios e eventos
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Rua General Osório, 175 | Sobradinho

>> Soberanas de Ibarama

>> Soberanas de Passa Sete >> Soberanas de Lagoa Bonita do Sul

>> Soberanas de Jacuizinho>> Soberanas de Tunas
>> Soberanas de 

Cerro Branco

>> Soberanas de Lagoão>> Soberanas de Segredo

>> Soberanas de Candelária >> Soberanas de Sobradinho

>> Soberanas de Arroio do Tigre >> Soberanas de Estrela Velha

51 3742 1515

51  99651 0365

https://www.facebook.com/lovattofashion/

Jader Atelier
Fone 51 3742-1922

Você sonha!
 Nós realizamos...
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PERCORRENDO o Centro Serra
 É neste sábado – Evanir Bertó convidou autoridades para o evento de comemoração dos 25 anos das coberturas sociais
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Desde o 
último 
mês de 

maio, Evanir Bertó 
vem percorrendo 
a região Centro 
Serra convidando 
autoridades dos 
municípios para 
o evento de 
comemoração dos 25 
anos de sua coluna 
social. Afinal, muitos 
prefeitos, vereadores, 
e também ex-prefeitos 
também fazem 
parte da história das 
páginas sociais do 
Jornal Gazeta da 
Serra. Confira onde 
ela esteve.

Restauração da cor e do fio

15 Anos - penteado e make

Penteado

Rua João Carlin, n°5
Fone: 51 99639 9732 - SHO

Lê Oliveira Make & Hair
Realçando 
sua Beleza

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

PASSA SETE

Apoio:
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

S E G R E D O

CÂMARA MUNICIPAL 
DE VEREADORES

SEGREDO
Apoio:

CÂMARA MUNICIPAL 
DE VEREADORES

SOBRADINHO

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

IBARAMA
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DEADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL 

DETUNAS
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

LAGOA BONITA
 DO SUL

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DEADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE
APOIO:

antes    depois



Referência em qualidade de produtos, 
variedade e atendimento diferenciado!

IBARAMA

NOITE  de homenagens no 21º Ricordare
Fotos: Evanir Bertó

Promoção:Promoção:

Il 21º Ricordare L’Italia per Vivere
Suplemento Gazeta da Serra / Sexta-feira/11/Agosto/2017

O maior evento da etnia italiana da 
região Centro Serra, o Ricordade 
L’Italia Per Vivere, aconteceu no 
último sábado, 5, com o retorno 
ao Salão Paroquial Católico, como 
acontecia nas primeiras edições. 
No início da noite foram abertas as 
portas do “Porão”, onde mais de 
400 pessoas estiveram presentes, 
sendo recepcionadas pelo Coral 
Municipal Luciano Pavarotti e 
pelas soberanas do município. Já 
na chegada, os visitantes tiveram 
oportunidade de aquecer o corpo e 
a alma com um aperitivo de grapa. 
Os tradicionais aperitivos (presunto, 
salame, queijo e pão caseiro) foram 
servidores durante toda a noite, 
regados, sempre, a um bom vinho 
produzido no município. Após a 

benção do Padre Vicente,  foi servida 
a  tradicional sopa de agnoline e o 
jantar com comida típica italiana. Na 
sequência, a sobremesa.
Os participantes assistiram, em 
pé, a entrada das bandeiras do 
Brasil, da Itália, Rio Grande do Sul 
e a de Ibarama, conduzidas por 
membros da coordenação e pelo 
Padre José Vicente de Lima, seguidos 
pelos homenageados e pelo Coral 
Municipal Luciano Pavarotti, regido 
pela professora Alda Goettems, 
entoando a canção “Mérica, Mérica, 
Mérica...” Organizada com muito 
carinho e dedicação por diversas 
pessoas voluntárias, o 21º Ricordare 
L’Italia Per Vivere mostrou o orgulho 
das famílias de imigrantes italianos e 
foi um sucesso.

Compre e concorra a 
10 vale-ranchos e

1 FIAT MOBI

Sorteio em 
15 de agosto



Il 21º Ricordare L’Italia per Vivere
2

PESSOAS que marcaram a história
Fotos: Evanir Bertó
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Os homenageados deste 
ano representam todos 
aqueles que aqui chegaram 
há muitos anos. Dentre 
tantos que merecem 
o reconhecimento da 
comunidade, Alfonso e Alda 
Lovatto, Amadeus e Rosalina 
Scota, Ângelo e Cecília 
Mariani, José Dirceu e Zilmar 
Jacobi, e Teresa Gonçalves 
da Rosa, são colaboradores 
e benfeitores, pessoas muito 
estimadas pela comunidade 
local, que gostam de cultivar 
amizades, muito integrados 
na vida social e também 
muito engajados na Paróquia 
São Paulo Apóstolo. Os 
homenageados, juntamente 
com suas famílias, foram até 
o palco para receber suas 
homenagens.
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Il 21º Ricordare L’Italia per Vivere
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SUCESSO e nosso muito obrigado
Fotos: Evanir Bertó

A equipe organizadora agradece de coração a todos 
que prestigiaram, que colaboraram com trabalhos 
voluntários e que patrocinaram a 21ª edição do 
Ricordare L’Italia Per Vivere.
Patrocinadores: AFUBRA, AGROCOMERCIAL SEBBEN, 
ANDRÉ JACOBI FOTOGRAFIAS, CLZ ALUMÍNIOS, 
COMERCIAL GIACOBE, ESCRITÓRIO DALPISSOL, 
INFOHOUSE, INFORMÁTICA, MARCENARIA 3S, 
POSTO SÃO BERNARDO, SUPERMERCADO KLUGE
SUPERMERCADO LAZZAROTTO, SICREDI e VINHOS 
BOLFE.



Il 21º Ricordare L’Italia per Vivere
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O Ricordare 
L’Italia per Vivere, 
além de ser 
um evento que 
resgata a história 
da imigração 
italiana, 
reverenciando 
seus 
antepassados, 
seu trabalho, 
seus costumes e 
sua pátria, serve 
também para 
divulgar Ibarama 
no próprio Estado, 
no país e fora 
dele. Além disso, 
o Ricordare 
tem como 
característica o 
reencontro das 
famílias. Filhos de 
Ibarama e região 
que residem em 
outros municípios, 
outros estados 
e até em outros 
países aproveitam 
o final de semana 
em que acontece 
a festa para visitar 
e reencontrar 
familiares que 
aqui residem. 
Neste ano, 
tivemos a 
presença de 
visitantes de 
Agudo, Arroio do 
Tigre, Sobradinho, 
Estrela Velha, 
Passa Sete, 
Candelária, 
Barros Cassal, 
Porto Alegre,  
Cachoeira do Sul, 
Santa Cruz do 
Sul, Caçapava do 
Sul, Santa Maria, 
Nova Palma, 
Barão do Triunfo, 
Nova Santa Rita,  
Erechim, Capão 
da Canoa, Caxias 
do Sul,  Palmeira 
das Missões, Rio 
Pardo, Anchieta/
SC, Maravilha/SC, 
Porto Velho/RO, 
Curitiba/PR e da 
Colômbia.

REENCONTRO das famílias
Fotos: Evanir Bertó
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